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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 187 
- без перепечаток 131 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Роман Ротенберг: вопросы по КХЛ и "Барысу" должны решаться на 
уровне президентов стран (ТАСС) 
Следующий сезон продлится до 31 мая 2025 года 

перейти к статье 

"Получилось супер". Илья Воробьев оценил введение в КХЛ 
перекрестного плей-офф (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Илья Воробьев оценил введение в КХЛ перекрестного 
плей-офф. 

перейти к статье 

Минспорта Франции объяснило, почему Да Коста не отстранен от сборной 
из-за игры в КХЛ (Чемпионат.com) 
Министерство спорта Франции в пресс-релизе объяснило, почему нападающий 
Стефан Да Коста не отстранен от сборной страны из-за его игры в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Теперь многие сравнивают меня с Биляловым". Ахтямов - о 
"Нефтянике", игре за "Ак Барс" и диалоге с "Торонто" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Интервью с MVP Кубка Петрова.  

перейти к статье 

"Для меня это большая честь, вызов и ответственность". Первое 
интервью с Воробьевым в ЦСКА (Чемпионат.com) 
Титулованный тренер - о своем новом назначении и о хоккее, в который при нем 
будут играть московские армейцы. 

перейти к статье 

Исаев: "Серебро не стоит считать хорошим результатом, есть только 
первое место" (ИА Ярославский спорт (yarsport.ru)) 
Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев об ошибке в финале, реакции на 
проигранную серию и самых сложных моментах в плей-офф. 

перейти к статье 

Команда-династия в "Автомобилисте" и нестандартные усиления 
"Магнитки" и "Нефтехимика". Трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 



 

 

Очередной день открывшегося трансферного окна прошел не так богато на 
события, как первые три, но несколько неожиданных переходов все же 
произошло. "Нефтехимик" внезапно вернул Ди, "Магнитка" ищет усиление в 
Белоруссии, "Сочи" - в ВХЛ.  

перейти к статье 

"Было бы хорошо добавить Никишина к Миронову". Щитов - об усилении 
обороны "Спартака" (Чемпионат.com) 
Бывший защитник ряда клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Никита 
Щитов высказал мнение, кто из защитников мог бы усилить "Спартак". 

перейти к статье 

Агент Миронова: "Дерби есть испокон веков. Почему игрок кому-то 
должен угождать?" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Александр Черных, агент защитника Андрея Миронова, прокомментировал 
переход хоккеиста из московского "Динамо" в "Спартак". 

перейти к статье 

В "Торпедо" началась эра Ларионова. Чего ждать от клуба из Нижнего 
Новгорода? (Allhockey (allhockey.ru)) 
У Игоря Николаевича карт-бланш.  

перейти к статье 

Григоренко: Никитин - человечный и честный, а Федоров - добрый и 
стильный (Чемпионат.com) 
Нападающий Михаил Григоренко описал пятью прилагательными своих бывших 
тренеров в ЦСКА - Игоря Никитина и Сергея Федорова. 

перейти к статье 

"Авангард" - лучший на трансферном рынке. Лучший, но не единственный 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Рассказываем о командах, которые пока что активнее остальных ведут себя в 
это межсезонье. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Автомобилист" продлил контракт с форвардом Бывальцевым 
(Чемпионат.com) 
"Автомобилист" и нападающий Алексей Бывальцев достигли соглашения о 
дополнительном годе сотрудничества  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Понимал, что Демидов заслуживает награду, я бы тоже отдал ему свой 
голос". Комментарии номинантов Церемонии закрытия сезона 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
30 апреля, в Москве состоялась Церемония закрытия сезона 2023/2024.  

перейти к статье 



 

 

"Питтсбург" или КХЛ? Где продолжит карьеру талантливый вратарь из 
Ярославля (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью голкипера системы "Локомотива" Сергея Мурашова.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Полина Кириченко перешла в "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Контракт с дмитровской командой рассчитан на два сезона.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

От "Дискобола" до хоккейных карточек: как спорт вдохновляет 
художников и скульпторов (Forbes (forbes.ru)) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) в завершившемся сезоне отметилась 
неожиданным проектом: выпустила коллекцию лимитированных карточек, 
посвященных героям овертаймов.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

В ФХР сообщили, что все билеты на матч России и Белоруссии в Туле 9 
мая проданы (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В ФХР сообщили, что все билеты на матч России и Белоруссии в Туле 9 мая 
проданы  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин направил приветствие участникам фестиваля Ночной хоккейной 
лиги (ТАСС) 
Президент выразил уверенность, что нынешний этап фестиваля пройдет на 
достойном организационном, творческом уровне 

перейти к статье   

У российских хоккейных сборных всегда получаются тяжелые матчи с 
Белоруссией, отметил Фетисов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в эфире "Матч ТВ" заявил, 
что команде "Россия 25" предстоит тяжелая игра с Белоруссией на турнире 
Qazaqstan Hockey Open в Астане. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

"Интереса нет никакого". Зрители отказываются смотреть ЧМ по хоккею 
без России (Советский спорт) 
Большинство болельщиков проигнорируют мировое первенство.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 



 

 

 
Ротенберг о встрече "России 25" с Белоруссией: "Главное - подойти к 
матчу в хорошем настроении" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" 
рассказал о подготовке команды к матчу с Белоруссией на турнире Qazaqstan 
Hockey Open в Астане. 

перейти к статье 

"Нам нужен герой, как товарищ Сухов" - Ротенберг о матче со сборной 
Белоруссии (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что его команда 
постарается показать яркую игру в матче с белорусами. 

перейти к статье 

Ротенберг - о победе "России 25" над Белоруссией (6:0): "Железобетонная 
оборона, яркая атака. Рейтинги растут" (Sport24.ru) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг поделился впечатлениями от 
матча против сборной Белоруссии, который состоялся в рамках майского турне 
национальной команды.  

перейти к статье 

Ротенберг прокомментировал разгромную победу "России 25" над 
сборной Беларуси (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг высказался о крупной 
победе над командой Беларуси на турнире в Астане со счетом 6:0. 

перейти к статье 

"Играем для всего мира, хотим показать уровень чемпионата мира и 
Олимпиады" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что в серии 
матчей со сборной Белоруссии его команда хочет показывать лучший хоккей в 
мире, достойный крупнейших международных турниров. 

перейти к статье 

Ротенберг поблагодарил болельщиков после победы на турнире в Астане 
(Чемпионат.com) 
Сегодня, 5 мая, в Астане на "Барыс-Арене" прошел решающий матч турнира 
Qazaqstan Hockey Open, в котором сборная "Россия 25" обыграла сборную 
Беларуси с крупным счетом 6:0.  

перейти к статье 

Сборная России во главе с Ротенбергом выиграла второй матч майского 
турне (РБК (rbc.ru)) 
Сборная "Россия 25" во главе с Ротенбергом разгромила Белоруссию в майском 
турне 

перейти к статье 

Это и есть "Красная машина"? "Россия 25" уничтожила Беларусь и взяла 
трофей в Казахстане (Чемпионат.com) 
За два матча команда Романа Ротенберга не пропустила ни одного гола. 

перейти к статье 



 

 

Это и есть "Красная машина"? "Россия 25" уничтожила Беларусь и взяла 
трофей в Казахстане (Чемпионат.com) 
За два матча команда Романа Ротенберга не пропустила ни одного гола. 

перейти к статье 

Мировой рекордсмен и герой "России 25". Плешков дебютировал в 
сборной с двух шат-аутов (Советский спорт) 
Артемий установил очередное вратарское достижение.  

перейти к статье 

Мировой рекордсмен и герой России 25. Плешков дебютировал в сборной 
с двух шатаутов (Советский спорт) 
Артемий установил очередное вратарское достижение.  

перейти к статье 

Не пропустив ни разу: сборная России по хоккею одержала уверенную 
победу на турнире в Казахстане (RT (russian.rt.com)) 
Сборная "Россия 25" триумфально начала Большой тур, заняв первое место на 
Qazaqstan Hockey Open в Астане.  

перейти к статье 

Кожевников: Плешков заслужил играть в сильной команде КХЛ (Советский 
спорт) 
21-летний Артемий был признан лучшим игроком матча со сборной Казахстана 
(1:0) и отыграл "на ноль" с Беларусью (6:0).  

перейти к статье 

"Всегда можно сыграть еще лучше". Хоккеист Тянулин - о разгромной 
победе над сборной Белоруссии (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий сборной " Россия 25 " Артур Тянулин заявил "Матч ТВ", что игроки 
национальной команды не сумели показать идеальный хоккей в матче со 
сборной Белоруссии, несмотря на крупную победу. 

перейти к статье 

"Важно было взять реванш за тот год" - Бардаков о победе на Qazaqstan 
Hockey Open (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий сборной "Россия 25" Захар Бардаков заявил "Матч ТВ", что 
хоккеистам российской команды в Астане было важно взять реванш у 
Белоруссии за поражение в прошлогоднем турнире. 

перейти к статье 

"Хоккеисты сборной "Россия 25" побыстрее нас, мы не успевали за ними" 
- Квартальнов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеисты сборной Белоруссии не успевали за игроками сборной " Россия 25 ", 
они были быстрее и мобильнее, сказал главный тренер белорусской команды 
Дмитрий Квартальнов. 

перейти к статье 

Таратухин о матче Россия - Беларусь: 6:0 - уверенный успех, 
закономерный (Allhockey (allhockey.ru)) 
Экс-нападающий сборной России, тренер команды МХЛ "Капитан" Андрей 
Таратухин считает, что победа сборной Романа Ротенберга над Беларусью 
является закономерной.  



 

 

перейти к статье 

Рябыкин - о победе "России 25" на турнире в Астане: очень важная и 
полезная серия матчей (Чемпионат.com) 
Серебряный призер ЧМ-2002, бывший главный тренер "Авангарда" и "Витязя" 
Дмитрий Рябыкин прокомментировал победу сборной России над командой 
Беларуси в рамках турнира в Астане. 

перейти к статье 

21-летний Артемий Плешков повторил рекорд Набокова в сборной России 
(Советский спорт) 
Голкипер СКА не пропустил ни одной шайбы в двух первых официальных матчах.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Пас Глотова на Грицюка - из классики 
Ларионова, Федорова и Дацюка" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах казахстанского турне сборной России 25 (1:0 с Казахстаном и 6:0 с 
Белоруссией) - двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный 
эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Чемпион спасся на грани. Самая напряженная серия плей-офф дошла до 
седьмой игры (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Даллас" и "Вегас" бьются насмерть.  

перейти к статье 

Григоренко - об игре против Задорова в НХЛ: по дружбе не стал меня 
трогать (Советский спорт) 
Российские хоккеисты выступали вместе за "Баффало" и "Колорадо".  

перейти к статье 

Разное 
 

Капитан "Металлурга" Яковлев: в Москве намного чище и лучше, чем в 
Нью-Йорке (Чемпионат.com) 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев сравнил Москву и Нью-Йорк в плане жизни 
и уровня сервиса. Напомним, игрок обороны провел сезон-2018/2019 в системе 
"Нью-Джерси Дэвилз". 

перейти к статье 

Юные феномены и три обладателя Кубка Стэнли. Канада объявила состав 
на ЧМ (Советский спорт) 
Кленовые листья привезут на мировое первенство мощнейшую команду.  

перейти к статье 

Лучшие юниоры мира и палач России. Кто будет защищать золото Канады 
на чемпионате мира? (Чемпионат.com) 
Действующий чемпион собрал в составе последнего и будущего первых номеров 
драфта НХЛ, а также самого дорогого голкипера страны. 

перейти к статье 



 

 

Хоккеист сборной США побил рекорд результативности Кучерова на 
юниорском ЧМ (Чемпионат.com) 
Нападающий сборной США по хоккею Джеймс Хагенс установил новый рекорд 
результативности на юниорских чемпионатах мира, побив достижение Никиты 
Кучерова которое держалось 13 лет. 

перейти к статье 

Суперталант из Америки побил исторический рекорд Кучерова! Через год 
он будет фаворитом драфта НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Джеймс Хагенс набрал 22 очка за 6 матчей - и сыграет в финале с Канадой.  

перейти к статье 

Якушев считает, что российским хоккеистам сложно прогрессировать без 
международных стартов (ТАСС) 
Двукратный олимпийский чемпион также подчеркнул, что в настоящее время 
количество хоккеистов, играющих до 40 лет, в России растет 

перейти к статье   

Фестиваль Ночной хоккейной лиги открылся в Сириусе (ТАСС) 
Турнир объединяет любительские команды, в составах которых играют 
хоккеисты старше 40 лет 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Роман Ротенберг: вопросы по КХЛ и "Барысу" должны решаться на 
уровне президентов стран (ТАСС, Москва, 4 мая 2024) 
Вопрос по согласованию календаря Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) следующего сезона с Казахстанской федерацией хоккея должен решаться 
на уровне президентов России и Казахстана. Такое мнение журналистам 
высказал первый вице-президент Федерации хоккея России, главный тренер 
команды "Россия 25" Роман Ротенберг.  
Следующий сезон КХЛ продлится до 31 мая 2025 года. Казахстанский "Барыс" 
обратился в лигу с просьбой пересмотреть сроки проведения сезона, поскольку 
на середину мая приходится чемпионат мира. Сборная Казахстана участвует в 
турнире элитного дивизиона мирового первенства.  
"Это серьезное решение лиги, я считаю, такие вопросы должны быть на уровне 
президентов стран для развития хоккея. Думаю, на их уровне такие вопросы 
должны решаться, это будет самым правильным решением", - сказал Ротенберг.  

https://tass.ru/sport/20713111 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Sports.kz, Караганда, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Получилось супер". Илья Воробьев оценил введение в КХЛ 
перекрестного плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Главный тренер ЦСКА Илья Воробьев оценил введение в КХЛ перекрестного 
плей-офф. 
 - Как вы, будучи тренером, относитесь к введению в КХЛ перекрестного плей-
офф?  
 - Мне кажется, что получилось супер. Нынешний сезон все показал. Много 
фаворитов вылетело, уж не знаю, это високосный год или перекрестный плей-
офф так сказался (смеется). Но в целом очень интересное нововведение, - 
сказал Воробьев в эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" Павлу 
Панышеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5537806-poluchilos-super-ilya-vorobyov-
ocenil-vvedenie-v-khl-perekryostnogo-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Минспорта Франции объяснило, почему Да Коста не отстранен от сборной 
из-за игры в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Министерство спорта Франции в пресс-релизе объяснило, почему нападающий 
Стефан Да Коста не отстранен от сборной страны из-за его игры в КХЛ. Форвард 
примет участие в предстоящем чемпионате мира. 
"Министр Амели Удеа-Кастера всегда говорила, что необходимо иметь четкие 
принципы, но необходимо также и оценивать отдельные ситуации в каждом 
конкретном случае. Стефан Да Коста уже давно играет в России. Он пришел в 
КХЛ до начала спецоперации (формулировка изменена в соответствии с 
законодательством Российской Федерации). Его нейтралитет позволяет 
пригласить хоккеиста в национальную команду для участия в чемпионате мира. 

https://tass.ru/sport/20713111
https://allhockey.ru/news/show/516885-Roman_Rotenberg_rasskazal_o_soglasovanii_kalendarya_KHL
https://www.sports.kz/news/kasyim-jomarta-tokaeva-prizvali-reshit-vopros-baryisa-vkhl
https://www.championat.com/hockey/news-5537806-poluchilos-super-ilya-vorobyov-ocenil-vvedenie-v-khl-perekryostnogo-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5537806-poluchilos-super-ilya-vorobyov-ocenil-vvedenie-v-khl-perekryostnogo-plej-off.html


 

 

Со стороны министра есть стремление к последовательности. Правила МОК 
заключаются в том, чтобы не наказывать спортсменов, которые не 
поддерживают спецоперацию и не имеют связей с российскими властями, а 
также предоставить спортивному движению максимальную автономию в 
принятии решений. В этом контексте министр решила не противоречить общему 
желанию игрока и Федерации хоккея Франции", - цитирует заявление 
министерства L'Equipe. 
Напомним, чемпионат мира по хоккею - 2024 пройдет в Чехии с 10 по 26 мая в 
двух городах - Праге и Остраве. Сборная России не была допущена ИИХФ к 
участию в мировом первенстве. В прошлом году победителем ЧМ стала сборная 
Канады.  

https://www.championat.com/hockey/news-5538048-minsporta-francii-obyasnilo-
pochemu-da-kosta-ne-otstranyon-ot-sbornoj-iz-za-igry-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Теперь многие сравнивают меня с Биляловым". Ахтямов - о 
"Нефтянике", игре за "Ак Барс" и диалоге с "Торонто" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 мая 2024) 
Интервью с MVP Кубка Петрова.  
Вратарь Артур Ахтямов не первый год считается одним из самых перспективных 
воспитанников казанской школы. В минувшем сезоне голкипер выиграл Кубок 
Петрова и стал лучшим игроком плей-офф ВХЛ. Успел Артур сыграть за "Ак 
Барс", которому он помог остаться на плаву после череды вратарских травм. 
Однако как в казанской команде, так и в "Нефтянике" Ахтямов был в аренде из 
"Торонто". Соглашение между командами подошло к концу, а действующий 
контракт Артура - с канадским клубом.  
Где вратарь видит свое будущее, как "Нефтяник" отпраздновал победу в Кубке 
Петрова и чем красив город Торонто - в интервью "БИЗНЕС Online".  
"Празднование чемпионства прошло спокойно и культурно" 
- Артур, на днях прошел чемпионский парад "Нефтяника". Впервые участвуете в 
таких мероприятиях? 
- Да, это так. Мы ездили на автобусе по городу, затем началась концертная 
программа, но мы с командой уехали на банкет. Все прошло просто супер, мне 
очень понравилось. Спасибо руководству, что организовало такое мероприятие. 
Сразу после банкета мы поехали домой. Сейчас эмоции немного улеглись, уже 
не такие, какие были в первые дни.  
- На концерте выступили Элвин Грей и Pizza. Их слушаете? 
- Да, у меня есть песни Pizza. Только вот жалко, что не остался на концерт. Нужно 
было сразу ехать домой.  
- По окончании сезона у команды была встреча с тренерским штабом и 
руководством? 
- Да, она была. Все поблагодарили друг друга за работу и пожелали удачи. 
Думаю, что тяжело будет таким же составом собраться в дальнейших сезонах. 
Кто-то из игроков уйдет, кто-то придет им на смену.  
- Как в чемпионский день вы отпраздновали победу в Кубке Петрова? 
- В раздевалке выпили шампанское и просто праздновали. Каких-то безумных 
поступков мы не совершали, все прошло спокойно и культурно. Хотя всех в тот 

https://www.championat.com/hockey/news-5538048-minsporta-francii-obyasnilo-pochemu-da-kosta-ne-otstranyon-ot-sbornoj-iz-za-igry-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5538048-minsporta-francii-obyasnilo-pochemu-da-kosta-ne-otstranyon-ot-sbornoj-iz-za-igry-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/516846-Minsporta_Francii_obyasnilo_pochemu_Da_Kosta_ne_otstranen_ot_sbornoj_iz_za_KHL


 

 

момент переполняли эмоции. Даже не верилось, что мы стали обладателями 
Кубка.  
- Кому первым делом позвонили? 
- Родителям. Они до вручения кубка сами меня набрали, я еще в тот момент был 
на льду. Они меня поздравили, а затем сами продолжили отмечать.  
- На данный момент победа в Кубке Петрова - это главный ваш момент в 
карьере? 
- Думаю, что на данный момент, да. Но надеюсь, что это только начало. 
- Как планируете провести первый месяц после столь сложного сезона? 
- Сейчас важно перезагрузиться и провести время на отдыхе. После этого 
прилечу в Казань, планирую неделю пробыть здесь. Дальше нужно будет начать 
подготовку к сезону.  
- Некоторые игроки месяц не выходят на лед, чтобы по нему соскучиться. Вы 
планируете делать нечто подобное? 
- Нет, я так не делаю. Всегда стараюсь тренироваться, потому что тяжело без 
спорта. Всегда нужно как-то работать над собой, например, в зал ходить.  
"После гола, пропущенного на последней секунде, не было никакой паники" 
- В чем была главная сила "Нефтяника" этого сезона? 
- У нас была очень сильная команда. Тренерский штаб, персонал - одним словом, 
все хорошо выполняли свою работу. Во многом поэтому мы здорово играли в 
нападении и много забивали. В обороне все пластались и ловили шайбы на себя.  
- Что произошло в последние 10 секунд четвертого матча с АКМ, когда 
"Нефтяник" пропустил гол? 
- Это хоккей, здесь все бывает. Нужно отдать должное нашему сопернику, 
который хотел зацепиться за серию. Рад, что нам удалось выиграть в овертайме.  
- Можно ли сказать, что команда чуть раньше нужного начала праздновать 
победу? 
- Может быть, да. Но получилось, как получилось. Рад, что выиграли в 
овертайме.  
- Вся команда побежала меняться, только один Фазылзянов не праздновал и 
остался на льду. 
- Получается, что так. Может, немного ошиблись на пересменке, я сыграл 
неправильно и отбил шайбу перед собой.  
- В тот момент АКМ выкатился на ваши ворота три против одного и забил гол. 
Что было в вашей голове? 
- В первые секунды я просто не поверил, что такое произошло. Но нужно было 
успокоиться и продолжить игру.  
- А что происходило в раздевалке между третьим периодом и овертаймом? 
- Нужно отдать должное парням и тренерскому штабу, что никакой паники в 
раздевалке не было. Все быстро успокоились и настроились на овертайм.  
- Были ли в вашей карьере шайбы, пропущенные на последней секунде 
овертайма? 
- Возможно, что были, но я уже не помню. Эта шайба оказалась самой обидной, 
потому что счет в серии 3-0, мы играем дома, и тут соперник сравнивает счет на 
последней секунде основного времени. Ничего, это хоккей, такое случается.  
- В первом периоде произошел страшный момент, когда Крутов упал на лед 
после удара в голову. Кирилл потерял сознание, но затем пришел в себя. Сильно 
волновались за партнера по команде? 
- Да, тот эпизод смотрелся очень страшно. За то время, что мы находимся в 
"Нефтянике", мы очень хорошо сдружились с Кириллом. Хотелось ему помочь, 
но, слава Богу, что все обошлось.  



 

 

- Однако Кирилл быстро пришел в себя и вернулся на арену по ходу матча. Знали 
об этом? 
- Да, по ходу матча я увидел, как он стоят за бортиком.  
- Четвертый матч с АКМ - самый эмоциональный в Кубке Петрова? 
- Все матчи в минувшем Кубке Петрова получились эмоциональными. В финале 
три из четырех игр завершились с разницей в одну шайбу. Здорово, что мы 
выходили из них победителями.  
- Седьмой матч полуфинальной серии с "Рубином" нельзя назвать самым 
эмоциональным? 
- Он получился очень тяжелым. Для многих в нашей команде это был первый 
седьмой матч в их карьере. Очень рад, что мы выиграли.  
- В четвертом матче финала вы ударили соперника клюшкой. Это были эмоции? 
- Чуть-чуть не сдержался, но я не хотел никому наносить травму. Замечу, что так 
лучше не делать.  
- Перед началом серии именно АКМ называли фаворитом серии, но "Нефтяник" 
"всухую" закрыл финал. Удивились такому исходу? 
- Нет, не удивился. Считаю, что счет по игре, хотя хоккеисты АКМ хорошо играли. 
Но мы были сильнее, за что большое спасибо парням.  
"Не совсем доволен своей игрой в первых раундах" 
- Многие игроки после матча отмечали, что в победе велика заслуга главного 
тренера "Нефтяника" Артема Анисимова. Какой это специалист? 
- Он очень хороший тренер, по взгляду которого можно понять, что он от тебя 
требует. Пару раз было такое, что у меня не очень шла игра. Я заходил в 
раздевалку, видел его взгляд, и все понимал.  
- Вы с Анисимовым пересекались еще в "Ирбисе", где брали "бронзу" Кубка 
Харламова. С тех пор он сильно изменился? 
- Как мне кажется, нет. Разве что он набрался опыта. Артем Вячеславович был 
очень сильным тренером, таким остался и сейчас.  
- Можно ли назвать его жестким тренером? 
- Не могу так сказать. Если что-то идет очень плохо, то он может повысить голос, 
но такое случалось редко. 
- Также вы второй год подряд работаете в "Нефтянике" с тренером по вратарям 
Денисом Франскевичем. Как выстраивается процесс общения между вами и им? 
- Он подсказывает мне какие-то микромоменты, которые я пытаюсь воплотить в 
игру. Когда он сам играл, то был хорошим вратарем. Денис Валерьевич - очень 
хороший тренер, друг и психолог.  
- Во время матчей вы общаетесь? 
- Он подходит ко мне в перерыве, дает напутственные слова на следующий 
период и в целом информацию по ошибкам. Иногда он может мотивировать, 
иногда, наоборот, успокоить.  
- Молодой Франскевич и опытный тренер по вратарям "Ак Барса" Сергей 
Абрамов чем-то схожи? 
- Они оба очень сильные тренеры. Мы с Сергеем Михайловичем работаем 
долгие годы, спасибо ему за это.  
- Если посмотреть на все вратарские показатели минувшего Кубка Петрова, то 
по всем вы идете в лидерах. Насколько сами остались довольны своим 
выступлением? 
- Я доволен тем, что мы взяли Кубок. Если говорить лично про меня, то можно 
было сыграть лучше. В первых двух раундах были ошибки с моей стороны. Но 
спасибо парням за то, что поддерживали меня и ловили шайбы на себя.  
- Вы взяли Кубок Петрова в 2024 году. Помните ли о победе "Нефтяника" 2016 
года? 



 

 

- Не могу сказать, что помню, потому что в 2016 году я был слишком юн. Хотя 
многие вспоминают ту победу и теперь сравнивают меня с Тимуром Биляловым. 
Мы выиграли Кубок примерно в одном возрасте и играли в сильных командах.  
"После каждого раунда Кубка Петрова мне писали из "Торонто" 
- Минувший сезон вы находились в "Ак Барсе" и "Нефтянике" на правах аренды, 
а действующий контракт имеете с "Торонто". Где видите свое будущее? 
- Честно говоря, совершенно не думал об этом. Сезон завершился - хочется 
отдохнуть и абстрагироваться от хоккея. Все решения будут приниматься потом.  
- Есть ли у вас какие-то приоритеты? 
- Они есть, но пока что не хочу их озвучивать.  
- Как происходит ваша коммуникация с "Торонто"? 
- Они поздравили меня с недавней победой. Если брать сезон в целом, то после 
каждого раунда я общался с тренером по развитию "Торонто", который отвечает 
за развитие игроков. Он тоже разбирал мою игру, говорил, какие у меня есть 
ошибки.  
- Предположим, что Денис Франскевич вам говорит, что ваша стойка должна чуть 
выше. Тренер из "Торонто", наоборот, отмечает, что она должна быть чуть ниже. 
Кого в этом случае вам нужно слушать? 
- Такие моменты бывали. Я старался разговаривать и с Денисом Валерьевичем, 
и с тренером из "Торонто", и вместе мы приходили к общему знаменателю.  
- Тренер по развитию из "Торонто" - швед по национальности. Как вы с ним 
общаетесь? 
- Мы общаемся на английском языке. Иногда к нашим беседам подключается 
Олег Корешков, который работает в системе "Торонто". Он помогает с 
переводом.  
- Как у вас обстоят дела с английским языком? 
- В школе я его не учил. Перед первой поездкой в Торонто начал изучать. По ходу 
сезона тоже занимаюсь.  
- Наверное, с английским вам помогал Артемий Князев, который долго играл за 
океаном. 
- Да, бывало, что он мне что-то подсказывал. Артемий хорошо знает английский, 
мне пока что тяжело с ним разговаривать на этом языке.  
"Хотелось бы съездить в Торонто этим летом"  
- Следите ли за выступлением "Торонто"? 
- Слежу и болею. Надеюсь, что они выиграют Кубок Стэнли в этом году. "Торонто" 
- очень сильная команда, которой все по силам.  
- "Торонто" принадлежат сразу два воспитанника казанской школы: вы и 
Вячеслав Пекса. Общаетесь ли с ним? 
- Да, мы общаемся, но в силу разных часовых поясов делаем это реже. Но мы 
поздравляем друг друга с большими победами и не только.  
- Сколько раз вы побывали в Торонто? 
- Дважды. В первый раз я ездил на две недели, а в том году я там пробыл три 
недели. Я тренировался, отдыхал и разгрузился в эмоциональном плане. Другая 
страна, другая культура, много всего интересного. Я много путешествовал, 
изучал новые места.  
- Посетили пляж озера Онтарио? 
- На пляж не ездил, старался ходить по знаковыми спортивным местам. 
Например, посетил Зал хоккейной славы.  
- Поедете ли в Торонто этим летом? 
- Хотелось бы съездить. Это нужно для того, чтобы разгрузиться и подготовиться 
к сезону. Если смогу посетить новые места, то будет здорово. Также поездка в 
Канаду - возможность попрактиковаться в английском языке.  



 

 

- Сложно ли сейчас сделать визу в США или Канаду? 
- Не могу точно сказать. У меня этими вопросами занимается агент, спасибо ему 
за это.  
- Все знают, что зимой в Канаде холодно. А летом? 
- Примерно все то же самое, что и в России. Бывало жарко, помню, и дожди шли.  
- Год назад вы подписали контракт с "Торонто" и тут же вернулись в Казань. 
Могли ли вы остаться в расположении канадского клуба? 
- Я еще год хотел провести в родном клубе. Спасибо "Ак Барсу", что они дали 
мне такую возможность, поэтому я и уехал.  
- Какие плюсы видите в том, что остались здесь, а не уехали в Канаду? 
- Я выиграл первый большой трофей в своей карьере - Кубок Петрова. Надеюсь, 
это только начало.  
"С Биляловым и Мифтаховым мы хорошо общаемся и дружим" 
- В сезоне 2023/24 у вас было 17 матчей за "Ак Барс". Когда поняли, что вас 
вызывают из Альметьевска в Казань? 
- Перед одной из тренировок меня встретил генменеджер "Нефтяника" Фадеев 
Игорь Михайлович, который сказал, что мне необходимо прибыть в 
расположение первой команды. Я сразу же собрал вещи и поехал в Казань.  
- Волновались в первых матчах? 
- Конечно, волнение присутствует в каждом матче. В первых матчах оно тоже 
было, но когда я начал больше играть, то стало полегче.  
- Сильно ли для вратаря чувствуется разница игры в КХЛ и ВХЛ? 
- В КХЛ более высокие скорости, более быстрые и сильные броски. Но в ВХЛ 
тоже есть много хороших игроков. Некоторые матчи там давались посложнее, 
чем в КХЛ.  
- Но когда восстановились от травм Тимур Билялов и Амир Мифтахов, то вас 
вернули в "Нефтяник". Хотелось ли остаться в "Ак Барсе"? 
- Конечно, мне хотелось, все-таки привыкаешь к команде, к городу. Но это хоккей, 
здесь все бывает. Если нужно ехать в "Нефтяник", то я спокойно поеду в 
"Нефтяник". Рад, что вместе с клубом нам удалось выиграть Кубок.  
- "Ак Барс" потенциально вступает в следующий сезон с тремя вратарями, 
прошедшими казанскую школу: вами, Мифтаховым и Биляловым. Расставаться 
с кем-то из воспитанников будет сложно. Подстегивает ли конкуренция с Амиром 
и Тимуром? 
- Конечно, эта конкуренция подстегивает. Но это все остается на льду. В обычной 
жизни мы все хорошо общаемся и дружим.  
"На МЧМ-2021 я стал единственным вратарем, который пропустил от Австрии" 
- Не так далеко от кубка вы были в 2021 году, когда играли в сборной России на 
молодежном чемпионате мира. Что в первую очередь вспоминается с того 
турнира? 
- Атмосфера, которая была на матчах. Помню свой единственный матч на 
турнире - против Австрии. Жаль, что мы остановились на стадии полуфинала, а 
не прошли дальше.  
- В той игре вы победили со счетом 7:1. Тяжелый был матч? 
- Больше всего с той игры я запомнил пропущенную шайбу. Так получилось, что 
австрийцы за весь турнир забили лишь один гол. Вот и вышло, что я стал 
единственным вратарем, который пропустил от Австрии (смеется). 
- Играл в той сборной Родион Амиров, который ушел из жизни в августе 2023 
года. Как перенесли столь печальную новость? 
- Было очень непросто услышать эту новость. Родион был светлым и хорошим 
парнем, мы всегда будем его помнить. Пусть земля ему будет пухом.  
- Сильно переживали из-за вылета в полуфинале от Канады со счетом 0:5? 



 

 

- Было очень тяжело. Мы дошли до полуфинала, но не смогли сделать последний 
шаг и зайти в финал. Но нужно было настраиваться на матч за третье место, 
который проходил на следующий день. Жаль, что тот матч немного не получился.  
- Тот турнир проходил в Эдмонтоне. Было ли время прогуляться по городу? 
- Время было, но возможности - нет. В тот момент был коронавирус, из-за чего 
вводились жесткие ограничения. Нас практически не выпускали из отеля.  
- Со многими ли продолжаете общение? 
- Почти что со всеми. По большей мере это Артемий Князев и Всеволод 
Скотников. Многие поздравили с завоеванием Кубка, в том числе игроки, которые 
сейчас выступают за океаном. Спасибо, что помнят ( смеется ).  
- Князев летом говорил, что проведет весь следующий сезон за океаном, но в 
дедлайн вернулся в Россию. Были ли удивлены, когда узнали, что Артемий едет 
в КХЛ? 
- Не то, чтобы удивлен. Я был очень рад, что он возвращается - соскучился по 
нему. Здорово, что Артемий вернулся в родной клуб.  
- Князев в детстве в атаке любил играть? 
- Он бегал по всей площадке, как Макдэвид, и клал по 10 шайб за игру.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/294138 

К заголовкам сообщений 

"Для меня это большая честь, вызов и ответственность". Первое 
интервью с Воробьевым в ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Титулованный тренер - о своем новом назначении и о хоккее, в который при нем 
будут играть московские армейцы. 
После поражения ЦСКА от "Локомотива" в первом раунде завершившегося 
розыгрыша Кубка Гагарина Сергея Федорова на посту главного тренера 
армейцев сменил Илья Воробьев. Опытный специалист в эксклюзивном 
интервью рассказал обозревателю "Чемпионата" о предоставленной им 
стратегии дальнейшего развития москвичей, формировании своего тренерского 
штаба, знакомстве с командой и хоккее, в который при нем будет играть  
"Никаких сомнений возглавить ЦСКА не возникало" 
 - Как, от кого и когда вам поступило предложение возглавить ЦСКА?  
 - Мне поступил звонок. Нужно было предоставить свой конспект, каким я вижу 
дальнейшее развитие команды и пути достижения ЦСКА самых высоких задач. 
 - Наверняка сильно соскучились по работе.  
 - Да, соскучился. После 12 лет напряженной работы идея взять паузу и 
отдохнуть получилась неплохой, но с определенного момента сильно хотелось 
работать и заниматься любимым делом. 
 - Приняли решение возглавить ЦСКА моментально?  
 - Меня вызвали к руководству, я приехал и предоставил свой конспект. Мою 
кандидатуру одобрили, для себя я тоже решение принял, никаких сомнений не 
возникало. 
 - Для вас большая честь возглавить клуб с такой великой историей?  
 - Для человека, родившегося в советское время и выросшего на игре лучшего в 
Советском Союзе клуба ЦСКА, на который все всегда равнялись, возглавить 
такую великую команду большая честь, вызов и ответственность. 
- Прежний главный тренер армейцев - Сергей Федоров - передал вам дела, вы 
лично поговорили?  
 - Да, мы встречались с ним, хорошо пообщались. Сергей Викторович рассказал, 
как он видел команду в последний год, отдельно прошелся по игрокам. Все 
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получилось солидно, он поступил красиво и профессионально, никаких проблем 
не возникло. 
 - Федоров выиграл с ЦСКА два Кубка Гагарина, у вас есть два Кубка Гагарина в 
качестве главного тренера "Металлурга" и помощника Майка Кинэна. Готовы к 
битве за новый трофей?  
 - Когда приходишь в ЦСКА, то ты всегда готов к этому, ведь именно за кубком 
ты и идешь. Это самый великий клуб с соответствующими задачами, которые мы 
будем решать. 
 - Президент ЦСКА Игорь Есмантович уже заявил, что ваше соглашение носит 
трехлетний характер.  
 - Да, действительно, у меня трехлетний контракт. Я благодарен за доверие 
всему наблюдательному совету ЦСКА и отдельно его председателю Игорю 
Ивановичу Сечину. 
 - За хоккеем все это время пристально следили?  
 - Я следил за хоккеем, летал в Ванкувер, в Европе периодически посещал 
некоторые матчи, смотрел и анализировал игры. Инвестировал в себя и в свое 
дальнейшее тренерское развитие. 
 - Поздравили своих знакомых из "Металлурга" - не чужого для вас клуба - с 
чемпионством?  
 - Естественно, поздравил ребят, с которыми я вместе работал. Как хоккеистов, 
так и административный штаб команды. 
 - Вы вспоминали о ваших финалах с ЦСКА в 2016 и 2022 годах?  
 - Конечно, прекрасно помню эти серии. Посмеялись немного, что в 2016 году я 
выиграл в качестве главного тренера "Металлурга" у ЦСКА, а в 2022 году 
прилетела ответка. 
- С тренерским штабом ЦСКА вы уже определились?  
 - Поиски помощников ведутся, мы работаем над этим. Было много 
приглашенных кандидатов на собеседования. Мы, повторюсь, продолжаем вести 
активную работу в этом направлении. Могу сказать, что наличие 
североамериканцев среди моих помощников на данный момент не 
предполагается. 
 - А с капитаном команды есть понимание, им останется Никита Нестеров?  
 - Я думаю, что этот вопрос мы будем рассматривать чуть позднее. Но Никита, 
несомненно, один из наших лидеров и наиболее опытных игроков. 
 - С кем из хоккеистов, оставшихся в ЦСКА, вы хорошо знакомы?  
 - В первую очередь это как раз Никита Нестеров, с которым у нас долгий 
совместный путь на Кубке мира, в сборных, на Олимпийских играх. Больше всего 
из ребят знаком с ним. Макс Мамин был в сборной России на чемпионате мира в 
Копенгагене, с Ярославом Дыбленко поработали в Питере, Влад Провольнев и 
Константин Окулов выступали в олимпийской сборной. И, конечно, Влад 
Каменев. Помню, когда он еще считался молодым игроком, мы вместе 
выигрывали Кубок Гагарина в "Металлурге". 
 - Вас уже представили всему армейскому коллективу, со всеми пообщались?  
 - Да, я представлен той части команды, которая была в прошлом году. 
"Нам надо стать быстрее, мы должны играть в быстрый хоккей" 
 - Расскажите, какой хоккей тренер Илья Воробьев собирается ставить 
армейцам?  
 - Нам надо стать быстрее, мы должны играть в быстрый хоккей, должны играть 
на другой скорости, важно движение шайбы и игроков. И, конечно, нужно 
оперативнее принимать решения. Быстрые переходы из обороны в атаку, 
подключение защитников к прямой атаке. 



 

 

 - Как проходит селекционная работа клуба, вы всегда на связи с президентом 
ЦСКА и спортивным директором?  
 - Мы всегда на связи. ЦСКА пять раз из последних шести лет, не считая 
ковидного сезона, играл в финале Кубка Гагарина. Пришел момент, когда надо 
что-то менять. Мы омолаживаемся, будем быстрее, агрессивнее, селекция 
заточена именно под это. 
 - Не секрет, что армейцы всегда брали курс на возвращение россиян из-за 
океана. Для вас тоже интересно поработать с такими игроками?  
 - Да, это очень интересно, многих ребят я смотрел по видео. Есть хорошие 
хоккеисты, которые приедут к нам, если все срастется. Надеюсь, у них будет 
минимальный срок адаптации в КХЛ. 
 - Значит, вы готовы к тому, что команда сильно омолодится?  
 - Это один из пунктов в моей концепции развития команды, введение в состав 
молодых и голодных до побед игроков. 
- Вы уже упоминали, что летали в Ванкувер. Расскажите, кто вас пригласил и как 
прошла эта поездка?  
 - Меня пригласил генеральный менеджер "Ванкувера" Патрик Альвин. Провел 
интересное время, долго с ним общались. Занимательные беседы, солидный 
уровень. Посмотрел изнутри, как это все работает. Хороший опыт. 
 - Как вы, будучи тренером, относитесь к введению в КХЛ перекрестного плей-
офф?  
 - Мне кажется, что получилось супер. Нынешний сезон все показал. Много 
фаворитов вылетело, уж не знаю, это високосный год или перекрестный плей-
офф так сказался ( смеется ). Но в целом очень интересное нововведение. 
 - А к возвращению лимита на легионеров до пяти человек?  
 - Совершенно нормально. Хороший и рабочий вариант. 
 - Следующий сезон КХЛ пройдет до 31 мая. Правильно ли это?  
 - В нынешней ситуации это естественное и правильное решение. Можно было 
начать сезон числа с 15 сентября, чтобы все дачники успели вернуться на 
трибуны. А играть до 31 мая - очень правильный ход. Могу сказать, что смотрел 
со стороны сезон, все изучал. Например, теперь хоккеистам за воротами нельзя 
стоять, есть другие интересные моменты и нововведения. Лига развивается и 
идет вперед.  

https://www.championat.com/hockey/article-5537492-pervoe-intervyu-s-glavnym-
trenerom-hokkejnogo-kluba-cska-ilyoj-vorobyovym-4-maya-2024-goda.html 

Похожие сообщения (24): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Вести.ru, Москва, 4 мая 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Sport24.ru, Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Исаев: "Серебро не стоит считать хорошим результатом, есть только 
первое место" (ИА Ярославский спорт (yarsport.ru), Ярославль, 4 мая 2024) 
Вратарь "Локомотива" Даниил Исаев об ошибке в финале, реакции на 
проигранную серию и самых сложных моментах в плей-офф. 
"У меня получилось добавить в физике"  
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- Год назад в интервью вы говорили, что хотите стать сильнее и поработать над 
определенными компонентами своей игры. Получилось? 
 - Я провел намного больше матчей, чем в прошлом сезоне. Честно скажу - готов 
был играть и дальше. По физической готовности вопросов не возникало. Мы 
летом готовились с Саней Елесиным, у него есть своя программа. Считаю, что у 
меня получилось добавить в физике. Но также есть, к чему стремиться. Также я 
работал над гибкостью, ходил на пилатес. Прорабатывал такие мышцы, над 
которыми в обычной жизни и в хоккее не получается поработать. Помню, вышел 
после первой тренировки - все болело. В течение сезона особо над физикой не 
работал, делал обычные упражнения в зале. Этого было достаточно. 
- Тренер вратарей Рашит Давыдов привнес что-то новое в тренировочный 
процесс? 
 - Кардинальных изменений нет. Он что-то добавил по ходу сезона исходя из 
ситуации. В плей-офф нарабатывали определенные вещи в зависимости от 
соперника. Например, разбирали заготовки других команд. Рашит старался 
подбирать такие упражнения, которые помогли потом в игре. 
- Летом вы впервые во взрослом хоккее подходили к сезону в статусе основного 
вратаря команды. Было ли в этом что особенное? Повлияло ли на подготовку? 
 - Никак не повлияло. Просто выходил и работал. Я понимал, что просто не будет. 
Мне нужно было продолжать работать и биться за место в воротах, ведь оно по-
прежнему одно. Я еще летом видел, что Ваня Бочаров прибавил по сравнению с 
прошлым сезоном. Плюс - Серега Мурашов растет и набирает. 
- В этом чемпионате вы провели еще больше матчей, чем в прошлом. Было 
тяжело?  
 - Нет. Я стал физически сильнее. Ментально - тоже стал другим. У меня есть 
опыт. По сравнению с прошлым годом не было мандража и волнения. 
Единственное, где мне было не по себе - это первая игра сезона с "Торпедо", 
которому мы сгорели 2:5, а также первая игра с ЦСКА в плей-офф (0:4). 
- Наверняка какие-то тяжелые отрезки все равно были.  
 - Морально было непросто, когда был стрик из поражений в середине сезона. 
Вроде бы по игре было не так плохо, а голы залетают и залетают в твои ворота. 
И ты ничего не можешь с этим сделать. Нужно было пройти это. Понятно, что 
супер ровных сезонов не будет, я это понимал. 
- А как же второй и третий раунд плей-офф, где фактически через день вы 
сыграли 11 матчей?  
 - Первые семь с Омском - вообще спокойно. И по физике, и по ментальности. 
Даже когда проигрывали, я понимал, что серия продолжается. Первая игра с 
"Трактором" была непростая. Но мы победили, это придало положительных 
эмоций. Затем серия пролетела по щелчку пальцев. Физически все было 
нормально. 
"Локомотив" стал сильнее в этом сезоне"  
- Вы сказали, что стали сильнее. А "Локомотив"? 
 - Да, мы все стали сильнее. Молодые ребята точно добавили. У команды 
появился менталитет победителя. Оборона у нас и так была крепкая, глобальных 
изменений не произошло. В части нападения - по ходу сезона не так часто 
проявлялась проблема с реализацией, по ходу плей-офф - только в финале. 
- При этом часто приходилось читать, что "Локомотиву" "неинтересно играть с 
командами из низшей части таблицы". В этом есть правда?  
 - Не думаю. Для нас все игры важны. Нет такого, что настраивались тяп-ляп на 
какие-то команды. Почему так получилось - затрудняюсь ответить. 
- Еще многие отмечали закономерность, что "Локомотив" успешнее играет на 
выезде. В "Арене 2000" играть тяжелее?  



 

 

 - Возможно, ответственность перед своими болельщикам дает о себе знать - 
очень хочется выиграть дома. На финальные матчи, кстати, дома выходил 
спокойно. Болельщики меня очень поддержали, когда я пропустил в овертайме 
третьего матча. Они скандировали: "Даня Исаев". Это было очень важно. Я 
понял, что люди не обвиняют меня в ошибке. Но, соглашусь, на выезде играли 
спокойнее. Не скажу, что "Арена 2000" прям сильно давила, но небольшое 
волнение присутствовало. 
"В финале нам не хватило одной победы"  
- "Локомотив" впервые за 15 лет вышел в финал Кубка Гагарина. Как вы сами для 
себя оценили итоги этого сезона? 
 - Это непростой вопрос. С одной стороны, "Локомотив" впервые после трагедии 
2011 года дошел до финала. Если оценивать так, то результат, наверное, 
достойный. Но мы все понимаем, что есть только первое место. Серебро не 
стоит считать хорошим результатом. 
- Что в финале пошло не так?  
 - И это тоже сложный вопрос. Мы готовились и головой, и тренировались. 
Старались проводить игровые занятия, чтобы не застаиваться. Я старался себя 
держать максимально в тонусе. Все тренировки забирал себе, почти не менялся 
с партнерами. Может, большая пауза действительно сказалась. Может, где-то 
"Локомотиву" чуть не повезло. У "Металлурга" очень уверенно сыграл вратарь. 
Где-то реализация подвела. Увы, стечение всех этих обстоятельств привело к 
такому результату. Как говорится, тот же фарт тоже нужно заслужить. 
- Показалось, что при равных матчах "Локомотиву" не хватило одной победы - 
тогда могло бы пойти все иначе.  
 - Я тоже так думаю. Третью игру мы должны были забирать. Но, увы, овертайм 
- и моя глупая ошибка. Я не снимаю с себя ответственности. Это полностью мой 
провал. Сделаю выводы и стану сильнее. В четвертой игре, когда забили, 
почему-то стали пятиться назад, хотя такой установки Игорь Валерьевич Никитин 
не дает. Нет такого, что мы забили - и откатываемся. 
- "Металлург" сумел удивить "Локомотив" тактически. Для вас как для вратаря 
что-то стало откровением в действиях полевых игроков?  
 - Я не заметил, чтобы они что-то поменяли в плане атакующих действий. Я знал, 
что они будут лезть по дуге. Видел, что "Автомобилисту" они много забивали в 
ближние углы. Я понимал это и прижимался к штанге. Все прилетало в грудь. Я 
понимал, что "Металлург" - игровая команда, много будут разыгрывать до 
верного. Почти все выходы "два в один" - они пытались найти пас. Я ко всему 
был готов. 
- Гол в овертайме третьей игры финала. Что там случилось?  
 - Думаю, что сказалась моя излишняя заряженность. Мы сравняли счет в 
третьем периоде, были крутые эмоции, воодушевление. Хотелось все поймать. 
И этот бросок... Я сделал немного лишнего. Вот это движение на шайбу... Нужно 
было не дергаться, сесть и проконтролировать отскок, двинуться к штанге. Я 
увидел, что она отскакивает, но не успел сгруппироваться. Она попала в ногу и 
зашла в ворота. 
- Сильно переживали?  
 - Да, было непросто. Эта игра должна была быть победной, мы доминировали, 
могли выиграть. Моя глупая ошибка привела к поражению. Если бы такая ошибка 
случилась по ходу основного времени, то команда бы могла отыграться. А когда 
ты понимаешь, что это привело к поражению в финале и в игре, которая могла 
стать переломной - становится непросто. Я благодарен болельщикам за 
поддержку после матча. Многие звонили, писали. Игорь Валерьевич мне звонил. 
Я понял, что меня никто не винит. Я старался подготовиться к следующей игре. 



 

 

- Игроки "Металлурга" рассказывали, что вам в третьей игре что-то сказал Никита 
Гребенкин.  
 - Да, он постоянно говорил что-то. Но там не было чего-то такого, что может 
вывести меня из себя. Сейчас вряд ли кто-то что-то может мне сказать, чтобы 
меня это выбило. Я все уже это слышал раньше и перерос. Рашит всегда говорил 
молчать в такие моменты, уезжать от провокатора. Я никому ничего не отвечал. 
Гребенкин просто сказал: "Мы сейчас тебе забьем". Он это говорил и в первой 
игре, и в третьем матче. Они в интервью потом сказали, что меня это вывело. Но 
совершенно точно - нет, никак это на меня не повлияло. В сериях с ЦСКА, 
"Авангардом" и "Трактором" соперник также подъезжал, что-то говорил. И меня 
это не выводило. Это же обычное дело. "Мы тебе забьем", - ну как это меня 
может вывести? Это бред. 
- Как готовились к следующей игре?  
 - Я спокойно готовился. После третьего матча пришел на тренировку, ребята 
поддержали, сказали, что сами должны были раньше забивать. Удалось все 
отбросить. Рашит мне сказал, чтобы я обнулился, ни о чем не думал. Я 
постарался помочь команде. Никакой нервозности не было в четвертой игре. 
- Финал - это особенная серия?  
 - Да. Когда мы приехали в Магнитогорск, выхожу из гостиницы, увидел баннер: 
"Финал Кубка Гагарина: "Металлург" - "Локомотив". Я сразу думаю: "Как классно, 
я играю в финале". Несколько лет назад я смотрел финал только по телевизору 
и думал, что хотел бы сыграть в этой серии. Очень крутые эмоции, очень рад, 
что попал туда, но хотелось бы большего. 
- Сейчас многие говорят, что это поражение - еще один этап, который должна 
пройти команда. Но как объяснить, что Андрей Разин и половина "Металлурга" с 
первой попытки взяли Кубок Гагарина?  
 - У нас разные пути, вот и все. Нам нужно сделать что-то большее, чтобы 
выиграть. Наш путь такой - нужно пройти все это, чтобы выиграть. У "Металлурга" 
все иначе. Это нормально, это жизнь. 
- Что сказал Игорь Никитин после окончания сезона?  
 - Если честно, я даже не помню. Я был в таком состоянии после матча... Просто 
накрылся полотенцем и сидел в своих мыслях. 
"После первого матча с ЦСКА ездили на мемориал погибшим игрокам"  
- Самый сложный момент в плей-офф? Кроме момента с голом в овертайме 
финала. 
 - Повторюсь - первый матч с ЦСКА. Пропустил не самые обязательные голы. Из-
за них мы проиграли. Я мог спокойно все отбить или поймать. Волнение сыграло 
злую шутку. Затем тренеры нашли способ привести нас в чувство. Они очень 
хорошие психологи. Нас возили в Туношну на мемориал погибшим игрокам 
"Локомотива". После этого все воодушевились. Играли за город, клуб, 
болельщиков, семьи и тех парней. 
- Почему на первую игру с ЦСКА "Локомотив" не вышел сражаться, как хотел того 
Игорь Никитин?  
 - Я думаю, что мы перегорели. Думаю, что не только у меня было состояние 
волнения. Плюс ЦСКА - это не просто соперник, это команда, которой мы 
проиграли три плей-офф подряд. 
- Многие игроки говорили, что вам было важно обыграть ЦСКА с психологической 
точки зрения.  
 - Да, конечно. Потому что мы давно их не могли пройти. Было важно обыграть 
их. ЦСКА ведь почти не поменялся с прошлых чемпионатов. После серии был 
эмоциональный подъем. 



 

 

- Во втором раунде в одном из матчей вы громите "Авангард" со счетом 7:0, 
ведете в серии 3-1, но доходите до седьмой игры. Почему чуть не отдали серию? 
 - Возможно, у нас появилась какая-то успокоенность. 3-1 - довольно комфортное 
преимущество. Думаю, что у всех появилась мысль, что мы практически прошли 
дальше. У "Авангарда" - смена тренера, эмоциональный подъем. Наша 
расслабленность и их заряженность наложились друг на друга. Получилось, что 
ушли на 3-3 в серии. 
- С какими мыслями выходили на седьмой матч с "Авангардом"? "Локомотив" их 
не выигрывал достаточно давно.  
 - Я на все матчи стараюсь выходить с одинаковыми мыслями. Выходишь и 
делаешь свою работу. Где надо - выручаешь. Просто играешь и все. 
- Многие перед серией говорили, что "Локомотиву" нужно сдержать Рида Буше и 
Владимира Ткачева. Против них было тяжелее всего играть в плей-офф? 
 - Я бы не сказал так. Мы хорошо подготовились к "Авангарду". Все ребята знали, 
как с ними играть. Я также знал, какие у Буше и Ткачева есть наработки, какое у 
них большинство. Вообще против нас играло много мастеровитых ребят в плей-
офф. Сложно кого-то выделить. Большую роль играет наша оборона, они все 
правильно делали, ребята много перехватывали, ловили на себя. Это мне очень 
помогло. 
- Серия с "Трактором" со стороны показалась легкой.  
 - Это не так. Все игры были тяжелые. В первом матче мы вообще проигрывали. 
Я там ошибся, потерял ворота, когда забивали первый гол. Они много атаковали. 
У "Трактора" хорошее большинство, пацаны сыграли строго, отнеслись 
максимально ответственно к сопернику. В Челябинске тоже непростые матчи 
были. Хорошо, что получилось выстоять и пройти в финал. 
- В Челябинске многие говорили про травму Зака Фукале. Как вы думаете, это 
повлияло на итоговый результат? 
 - Считаю, что Сергей Мыльников сыграл хорошо. Я не могу сказать, что между 
ним и Фукале большая разница в плане уровня. Но эмоционально Фукале 
заряжал ребят, тут спорить нет смысла. Мне кажется, что Мыльникову было 
неприятно слышать из своей команды постоянные разговоры про потерю 
Фукале. Что касается Макса Шалунова и столкновение - игровой момент. Игроки 
"Трактора" в меня тоже влетали, так бывает. 
- Может быть, 4-0 в полуфинале расслабили "Локомотив"?  
 - Не думаю. А смысл расслабляться, ведь мы ничего не выиграли? Финал - это 
хорошо, но мы не хотели останавливаться. Уверен, никто из ребят не думал, что 
финал наш топ. Возможно, простой сказался, но не могу сказать точно. 
- В прошлом интервью вы говорили, что сможете оценить перекрестный плей-
офф только после того, как он пройдет. Как вам?  
 - Это достаточно интересно. И мы дошли до финала, и "Трактор" прошел 
"Динамо". Задумка удалась. Проблем с перелетами не было. Мы везде живем по 
московскому времени и летаем чартерами. 
"Осадок от поражения остался"  
- Прошло уже несколько дней с последнего матча финала. Успели отойти от 
поражения? Как провели эти дни? 
 - Осадок пока остался. Много проводим времени с ребятами, общаемся, нам 
всем это нужно. Шутим, вспоминаем всякие моменты из сезона. Также много 
времени проводим с семьей, любимыми людьми - поддержка сейчас очень 
важна. 
- Вспомните, что чувствовали на чемпионском льду, когда своими глазами 
видели радость соперника.  



 

 

 - В МХЛ такого опыта у меня не было, оба финала мы выиграли. Сейчас я даже 
не смотрел в сторону "Металлурга", это не просто. После рукопожатия и 
вручения медалей мы ушли в раздевалку. 
- Эти эмоции помогут через год сделать еще один шаг вперед? 
 - Уверен, что да. Мы станем еще сильнее и сделаем выводы. Не сомневаюсь, 
что по большей степени уже все ребята все поняли. Повторюсь, мы точно 
добавили в ментальной части. Чувство незаконченного дела придаст нам злобы 
и азарта. В следующем сезоне, надеюсь, все будет иначе. У меня уже есть 
желание вернуться на лед и готовиться к следующему сезону. 
- Вы во второй раз подряд попали в тройку лучших вратарей сезона КХЛ. Это 
важно?  
 - Это приятно, это результат работы. Но главное - командное достижение. Тут 
есть, к чему стремиться. 
- Кого еще из коллег отметите и почему?  
 - Александра Самонова. Мне нравится, как он играет. И по технике, и по тому, 
как он выручает команду. Еще отмечу Никиту Серебрякова и Владимира 
Галкина. Пусть Галкин пока не стал основным, но я считаю, что он готов быть 
первым номером. 
- По ходу чемпионата во вратарскую бригаду добавился Алексей Мельничук. Как 
вам работалось с ним?  
 - У нас с ним сложилось дружеское общение. Мы часто куда-то ходим вместе. В 
плане развития - он очень изменился в "Локомотиве". Алексей постепенно 
прибавляет. Думаю, в следующем году у него будет больше игрового времени. 
Игровые кондиции приходят с матчами, ему нужно больше играть. В команду он 
тоже быстро влился, он очень веселый. До перехода в "Локомотив" Алексей 
многих знал из ребят. 
- Что скажете болельщикам после столь насыщенного сезона?  
 - Хотелось бы выразить слова благодарности за поддержку, за веру в нас в 
любых ситуациях, особенно, когда что-то не получалось. Они всегда были с 
нами. Спасибо за это. Хочется также извиниться за то, что не оправдали 
ожиданий. Мы понимали, что все ждали чемпионства. Будем стараться для 
болельщиков дальше. 
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К заголовкам сообщений 

Команда-династия в "Автомобилисте" и нестандартные усиления 
"Магнитки" и "Нефтехимика". Трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 4 мая 2024) 
Очередной день открывшегося трансферного окна прошел не так богато на 
события, как первые три, но несколько неожиданных переходов все же 
произошло. "Нефтехимик" внезапно вернул Ди, "Магнитка" ищет усиление в 
Белоруссии, "Сочи" - в ВХЛ. И лишь "Автомобилист" укрепляется внутренними 
ресурсами.  
Голышев, Да Коста, Кашников... В Екатеринбурге строят команду-династию? 
Весьма странные трансферные манипуляции произошли накануне в 
Екатеринбурге. Французский форвард Стефан Да Коста, за которым уже давно 
шлейфом тянется репутация ненадежного хоккеиста, сначала расторг контракт с 
"Автомобилистом". Среди болельщиков "Авто" уж было начала распаляться 
паника, однако вскоре из клуба пришла новость, что француз подписал-таки с 
командой новый контракт. По нашим данным, сумма соглашения остается той 

https://www.yarsport.ru/hockey/kkhl/isaev-serebro-ne-stoit-schitat-khoroshim-rezultatom-est-tolko-pervoe-mesto
https://www.yarsport.ru/hockey/kkhl/isaev-serebro-ne-stoit-schitat-khoroshim-rezultatom-est-tolko-pervoe-mesto


 

 

же, разве что бонусная часть слегка видоизменится, дабы Стефан был более 
мотивирован. 
Вообще же практика расторжения контрактов с лидерами с их последующим 
подписанием по-новой становится трендом, который, как обычно, задали в 
Санкт-Петербурге. В СКА, напомним, расторглись с защитниками Андреем 
Педаном, Артемом Земченком, а также нападающими Маратом Хайруллиным (с 
сохранением прав), Михаилом Воробьевым (также с сохранением прав), 
Валентином Зыковым и Павлом Дедуновым. Большинство из них, естественно, в 
команде остаются. 
Переподписание француза ложится в общую канву довольно взвешенной 
политики екатеринбуржцев, которые поставили задачу сохранить своих лидеров. 
Пятилетний контракт Анатолия Голышева - это нонсенс для Континентальной 
хоккейной лиги. 
29-летний форвард выступает за "Автомобилист" всю свою профессиональную 
карьеру за исключением небольшого периода в Северной Америке весной 2021 
года. В минувшем сезоне он набрал 33 (10+23) очка в 62 матчах регулярного 
чемпионата, а затем с 18 (9+9) очками стал лучшим бомбардиром Кубка 
Гагарина. Напомним, что "Автомобилист" в плей-офф дошел до полуфинала, где 
уступил лишь в седьмом решающем матче. 
В столице Урала явно хотят создать команду-династию на долгосрочную 
перспективу, которая бы заехала на новый строящийся стадион уже в статусе 
топ-клуба КХЛ, постоянно претендующего на медали. Такая долгосрочная 
стратегия "Автомобилиста" не может не вызывать симпатий. 
Приобрели в Екатеринбурге и одного из ведущих защитников "Нефтехимика" 
прошлого сезона Евгения Кашникова. Вряд ли это прямая замена Нику Эберту, 
но вместо ушедших в обратном направлении Владислава Леонтьева или Дениса 
Баранцева точно оборонительную линию усилит. 
"Нефтехимик" собирает "всех своих" 
Нижнекамский "Нефтехимик" в своих социальных сетях объявил о заключении 
однолетнего контракта с 30-летним канадским нападающим Жан-Себастьеном 
Ди. 
Дорогостоящий форвард приезжал в КХЛ в качестве новой североамериканской 
звезды. Приглашая его в отечественную лигу, в Магнитогорске не поскупились - 
"насыпали" 80 миллионов, и еще 16 миллионов было обещано в качестве 
бонусов в случае, если хоккеист наберет 25 очков. 
Вот только Андрей Разин, ценящий в игроках бойцовские качества, быстро в нем 
разочаровался и еще до окончания первой половины чемпионата уральцы 
отказались от услуг Ди. В "Металлурге" он сыграл только в восемнадцати матчах, 
в которых набрал 6 (3+3) очков. А вскоре, в ноябре, внезапно оказался в 
Нижнекамске. В 27 матчах регулярного чемпионата Жан-Себастьен набрал 11 
(7+4) очков, также на его счету 63% выигранных вбрасываний. 
Подписание оказалось достаточно неожиданным. Ведь по окончании сезона в 
Нижнекамске канадцу давали не самые лестные оценки. Директор клуба Игорь 
Ларионов, к примеру, утверждал, что при его подписании рассчитывали на 
большее и что 0,5 очка за матч для легионера - маловато. 
Но нынешние реалии вносят свои коррективы. Судя по тому, что "волки" 
вернулись к варианту с Жан-Себастьеном, рынок легионеров, готовых ехать в 
"Нефтехимик" на не самые большие деньги, пустой. И за год ситуация на нем 
проще не стала. 
Так что в Нижнекамске решили не ловить аиста в небе, а довольствоваться 
синицей в руках. Вместо того, чтобы заманивать иностранцев, которые еще не 
факт, что приживутся, лучше оставить игрока, возможности которого хорошо 



 

 

известны. Да и сам хоккеист после неудачного опыта в "Магнитке" явно не горит 
пока желанием пробоваться где-то еще. Закрепится, покажет себя с лучшей 
стороны в "Нефтехимике", а дальше уже будет думать о карьерном повышении. 
А учитывая, что со следующего сезона возвращается лимит в пять легионеров в 
заявке, и в Нижнекамске этим точно воспользуются сполна, канадцу будет явно 
проще жить в не самом большом городе с дефицитом общения на английском. 
Зарплата форварда составит около 35 миллионов рублей, плюс бонусы, что 
является максимальными условиями для "Нефтехимика". Так что на Ди "волки" 
рассчитывают как на ведущего форварда, от которого будут ждать лидерскую 
статистику. 
Подмога для чемпионов из Беларуси. Усиление ли? 
"Металлург" же продолжает искать нестандартные трансферные решения. Так, 
внезапно в Магнитогорск был приглашен самый ценный игрок белорусского 
чемпионата Михаил Шалагин, попыливший в свое время МХК "Спартак". 
Известно, что со следующего сезона у "Металлурга" будет собственный фарм-
клуб в ВХЛ, поэтому для начала Шалагин пройдет суровую школу "Вышки", и 
если быстро зарекомендует себя там, то пойдет на повышение. У форварда 
двусторонний контракт, что также играет на руку "Магнитке", которая сможет 
использовать хоккеиста как в фарме, так и в основной команде. 
Единственным минусом Шалагина называют не самое виртуозное катание. Если 
Андрею Разину и его помощникам удастся подтянуть нападающему этот 
компонент, в следующем сезоне мы можем увидеть новую звездочку 
Континентальной хоккейной лиги. 
"Сочи" Зубова ищет усиление в ВХЛ 
Не самое очевидное усиление получили и в перманентном аутсайдере, ХК 
"Сочи". Лучший бомбардир чемпионата Всероссийской хоккейной лиги Игорь 
Швырев перебирается в южную команду, которую всерьез решили возрождать 
как достойную силу на Западе под руководством вернувшегося Сергея Зубова. 
Швырев переезжает в "Сочи" из "Югры", и возможно, это его последний шанс 
показать себя на уровне КХЛ. С 25-летним воспитанником "Металлурга" 
подписан односторонний контракт на два сезона. 
Ранее на уровне Континентальной лиги он выступал за "Металлург" и "Спартак", 
проведя в общей сложности 117 матчей и набрав в них только 12 (4+8) очков. В 
ВХЛ Швырев в составе "Югры" стал лучшим бомбардиром регулярки, набрав в 
54 встречах 56 (25+31) очков. А в розыгрыше Кубка Петрова записал на свой счет 
9 (6+3) очков в 19 играх. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/komanda-dinastiya-v-avtomobiliste-i-nestandartnye-
usileniya-magnitki-i-nefteximika-transfernyi-gid-kxl-5890278 

К заголовкам сообщений 

"Было бы хорошо добавить Никишина к Миронову". Щитов - об усилении 
обороны "Спартака" (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Бывший защитник ряда клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Никита 
Щитов высказал мнение, кто из защитников мог бы усилить "Спартак". 
"Никишина бы в "Спартак", он классный защитник. Хотелось бы видеть яркого 
игрока обороны в команде. У них сейчас, в принципе, с приходом Миронова 
нормальная оборона. Он пришел, опыта добавил. Ему всего 29 лет, но уже 
столько матчей в КХЛ сыграл. 
Миронов в самом расцвете сил, поэтому было бы хорошо к нему добавить 
Никишина, но этого не случится. Никишин с каждым годом все увереннее и 
увереннее действует на льду. Охотно бежит вперед, успевает назад. Все 
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действия классные: хорошее катание, владение клюшкой, осталось ехать только 
в Национальную хоккейную лигу. Думаю, он скоро отправится покорять НХЛ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5538648-bylo-by-horosho-dobavit-
nikishina-k-mironovu-schitov-ob-usilenii-oborony-spartaka.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Миронова: "Дерби есть испокон веков. Почему игрок кому-то 
должен угождать?" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Александр Черных, агент защитника Андрея Миронова, прокомментировал 
переход хоккеиста из московского "Динамо" в "Спартак". 
"У каждого есть своя жизнь, и Андрей Миронов должен жить своей. Кто как 
считает, тот так и делает, и главное - никому не навредить. У Андрея 
определенные обстоятельства в семье, что не позволяет ему сменить город. В 
свое время Янису Калниньшу говорили не подписывать контракт в КХЛ, на что 
он ответил: "А кто мою семью будет кормить?". У кого-то большая семья, у кого-
то родственники болеют. И почему кто-то под кого-то должен подстраиваться?"  
Также он поделился мнением о противостоянии "Динамо" - "Спартак". 
"Дерби есть испокон веков, но почему игрок кому-то должен угождать? Это его 
жизнь. Попрощались и пожали друг другу руки. Никогда не говори никогда. 
Миронов еще молодой парень и держит себя в форме, так что еще может 
вернуться в "Динамо", - добавил агент. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-mironova-prokommentiroval-
perehod-zaschitnika-v-spartak-2208132/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

В "Торпедо" началась эра Ларионова. Чего ждать от клуба из Нижнего 
Новгорода? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024) 
У Игоря Николаевича карт-бланш.  
Одной из самых громких новостей межсезонья стал уход Максима Гафурова из 
"Торпедо". Управленец уходит на повышение - будет курировать все спортивные 
профессиональные клубы области. Формально, "Автозаводцы" останутся в 
структуре его работы, но уже не так активно, как ранее. 
 "Торпедо" объявило об уходе Максима Гафурова 
Новая должность выглядит повышением, но, по нашей информации, она имеет 
немного другое значение. Гафуров и Ларионов могли иметь разные взгляды на 
те или иные моменты. Особенно, когда дело касалось селекции.  
По информации Артура Хайруллина, уже бывший генеральный менеджер 
"Торпедо" не хотел подписывать Ларионова-младшего и помощника Васильева. 
По версии все того же источника, от главного тренера последовал ультиматум - 
либо он, либо Гафуров. 
В руководстве приняли решение дать Гафурову более высокую должность, а 
еще - полный карт-бланш главному тренеру, с которым совсем недавно 
продлили соглашение на три года.  
 "Торпедо" подписало новый контракт с главным тренером Ларионовым 
Понятное дело, что главному тренеру не хватит времени, чтобы успевать 
работать с командой и еще вести переговоры. Поэтому в "Торпедо" пригласили 
на должность генерального менеджера Вадима Аверкина. Это, безусловно, 
хороший специалист. И можно только пожелать ему удачи на новом месте. 
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 Вадим Аверкин стал новым генеральным менеджером "Торпедо" 
Аверкин провел хорошую работу в "Адмирале", когда они дошли до второго 
раунда. И, возможно, специфика из Владивостока перейдет в этом сезоне в 
Нижний Новгород. Например, есть клубы, где генеральный менеджер принимает 
решения по игрокам, а не тренер. Есть клубы, где менеджер пытается подобрать 
лучшие варианты под тренера, исходя из его критериев ("Ак Барс"). У 
"Северстали" можно вспомнить коллегиальный орган, где тренеры советовались 
по тому или иному хоккеисту, а затем Андрей Разин вел переговоры. 
Во Владивостоке функции Аверкина выглядели так:  
"По спортивной составляющей последнее слово за Леонидом Григорьевичем 
Тамбиевым. Мне дают задание. Например, нужен нападающий, защитник - 
атакующий или домосед. Я разговариваю с агентами, мне присылают варианты, 
кандидатов скидываю тренерскому штабу. Они говорят: "нам нужен вот этот 
игрок". Затем я начинаю переговоры. Если всех все устраивает, то хоккеиста 
подписываем. Последнее слово по финансам за Алексеем Андреевичем Аном. 
Плюс у нас есть чат с губернатором. Олег Николаевич Кожемяко визирует. У нас 
сложились хорошие рабочие отношения со всеми", - рассказывал в интервью 
порталу AllHockey.Ru на тот момент Аверкин будучи управленцем "Адмирала". 
Скорее всего, что-то подобное мы увидим в следующем сезоне в "Торпедо", где 
последнее слово будет за Игорем Ларионовым. 
Хорошо это или плохо? Клубы - это живой механизм. Споры, небольшие 
конфликты - нормальное явление. Но именно они помогают достичь нужного 
результата. Сейчас "Торпедо" вступает в эру Ларионова. Да, Игорь Николаевич 
уже прилично работает в Нижнем Новгороде, но теперь у него будет больше 
власти на те или иные командные процессы. 
Честно говоря, не вспомнить клуб, который бы провел шикарный сезон при 
монополии. Возможно, у Ларионова получится. Может быть, весь скептицизм 
подтвердится. Об этом узнаем уже только по итогам регулярного чемпионата-
2024/2025. 

https://allhockey.ru/article/show/516788-
V_Torpedo_nachalas_era_Larionova_Chego_zhdat_ot_kluba_iz_Nizhnego_Novgoro
da 

К заголовкам сообщений 

Григоренко: Никитин - человечный и честный, а Федоров - добрый и 
стильный (Чемпионат.com, Москва, 5 мая 2024) 
Нападающий Михаил Григоренко описал пятью прилагательными своих бывших 
тренеров в ЦСКА - Игоря Никитина и Сергея Федорова. 
 - Опиши тремя прилагательными Игоря Никитина.  
 - Игорь Никитин - человечный, честный, порядочный, требовательный. Не знаю. 
Уже больше... И строгий. 
 - Тогда и для Сергея Федорова пять подбери.  
 - Добрый, блин! Добрый, Сергей Викторович, веселый, можно так сказать, 
рассудительный, спокойный. И стильный, - сказал Григоренко в интервью 
YouTube-каналу "Беттмэн позвонит". 
Напомним, Григоренко играл в ЦСКА с 2017 по 2020 и с 2021 по 2024 годы. Под 
руководством Никитина он выиграл с московскими армейцами Кубок Гагарина в 
сезоне-2018/2019. В 2021 году Федоров сменил Никитина на посту главного 
тренера ЦСКА и два раза подряд - в 2022 и 2023 годах - выигрывал с клубом 
Кубок Гагарина.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5538742-grigorenko-nikitin-chelovechnyj-
i-chestnyj-a-fyodorov-dobryj-i-stilnyj.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" - лучший на трансферном рынке. Лучший, но не единственный 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 мая 2024) 
Рассказываем о командах, которые пока что активнее остальных ведут себя в 
это межсезонье. 
"Ястребы" на охоте. "Авангард" - самый активный на рынке свободных агентов 
"Авангард" 
Про селекцию "Авангарда" уже достаточно подробно говорил мой коллега Самир 
Арар. Если вкратце: омичи - безусловные чемпионы первых дней трансферного 
окна. Они подписали трех топовых игроков. Диц и Коледов по разным 
характеристикам усилят оборону, а Линден Вей должен заменить Райана 
Спунера в первой тройке нападения. Пока что видно, что "Авангард" планомерно 
усиливает те слабые позиции, которые обнажились в серии с "Локомотивом". Я 
бы на месте Антона Курьянова посмотрел рынок на предмет сильного вратаря. 
Свободных кандидатур среди русских ребят на этой позиции практически нет, 
поэтому придется выбирать среди иностранцев, что навлекает известные в наше 
время сложности. В любом случае, пока что "Авангард" ведет себя активнее всех 
на трансферном рынке, за что ему - твердая пятерка. 
 "Нефтехимик" 
Да-да, не удивляйтесь появлению нижнекамской команды в этом списке. На 
фоне всеобщей тишины официально было объявлено о приходе пяти человек в 
волчью стаю. По меркам текущего межсезонья это ого-го какая громкая 
трансферная кампания. Отмечаем здесь, прежде всего, возвращение в 
Нижнекамск Вячеслава Лещенко. Форвард провел в этом городе лучший сезон в 
своей карьере. Было это в позапрошлом году. Думаю, требования Олега 
Леонтьева за это время Вячеслав не позабыл, поэтому адаптируется он 
достаточно легко. Также вернулись в команду защитник Владислав Леонтьев, 
вратарь Ярослав Озолин и форвард Тимур Шарифьянов. Также в рамках обмена 
"волкам" удалось заполучить из Владивостока воспитанника ЦСКА и обладателя 
Кубка Гагарина Никиту Ртищева. Список ушедших (Тихомиров, Бикмуллин, 
Кашников, Сетдиков, Скориков и Якупов) пока что выглядит солиднее, поэтому 
нет сомнений в том, что нижнекамцы и дальше продолжат работу на 
трансферном рынке.  
СКА 
В Петербурге, как и в Нижнекамске, больше пока что сосредоточены на том, 
чтобы вернуть своих ребят из других клубов. Из аренды в СКА пожалуют Матвей 
Мичков, Сергей Иванов, Дмитрий Бучельников и Никита Смирнов. Также из ХК 
"Сочи" в Питер вернулся старый добрый Данила Галенюк. На черноморском 
побережье этот парень окреп, возмужал и набрался игровой практики, что 
позволит ему побороться за место в стартовом составе СКА в следующем 
сезоне. Не стоит смотреть на его ужасающие "-17" в графе "Показатель 
полезности". Данила все-таки играл в одной из худших команд чемпионата. Для 
того, чтобы набрать иные цифры, защитнику нужно быть Кейлом Макаром, не 
иначе.  
Председатель клубного совета директоров Александр Медведев ранее 
подтвердил переходы Григоренко и Плотникова. Таким образом, СКА получит 
ярко выраженного снайпера в лице Михаила и его связку с опытнейшим 
форвардом, который когда-то провел несколько сезонов в Питере. Кроме того, 
клуб должен переподписать контракты с Хайруллиным, Педаном, Земченком, 
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Воробьевым и Зыковым, чтобы уместиться в потолок зарплат. Как мы видим, 
масштабной перестройки в СКА нет, но работа по комплектованию команды идет 
довольно активно.  
 "Спартак"  
Пока что мы увидели от красно-белых лишь один подтвержденный трансфер. 
Зато какой! Переманить из стана принципиального соперника его капитана, 
который отдал своей родной команде одиннадцать лет профессиональной 
карьеры - такое дорогого стоит. Теперь Андрей Миронов - красно-белый. 
Признаться честно, я сам еще не до конца свыкся с этой мыслью. Наверное, этот 
момент настанет лишь на предсезонных матчах, когда мы увидим защитника в 
форме "Спартака". Кроме того, москвичи, как говорят, в скором времени 
подпишут трехлетний контракт с нападающим Александром Пашиным, от 
которого отказалась "Флорида". Замечательный ход. Пашин - достаточно 
универсальный игрок, которого можно задействовать как в топ-6, так и в нижних 
звеньях. А еще это один из самых скоростных хоккеистов во всей КХЛ. Само 
собой, ждем новостей по Илье Ковальчуку. Как по мне, Илья Валерьевич в 
прошлом сезоне не усилил "Спартак", но и картины особо не испортил. Нужен ли 
он дальше команде? Как по мне, нет, но решения принимает не автор этого 
текста, сидя за ноутбуком, а руководство клуба.  
 "Торпедо" 
В состав нижегородцев пришло восемь человек. Это рекорд нынешнего 
трансферного окна. Нижегородцы вернули из Омска вратаря Лоренса 
Зинаддина, которого в следующем сезоне нужно будет подключать к основному 
составу. Из "Дизеля" пришел Ю Сато. Почивалов, Стеклов, Савунов, Пелевин и 
Мисников, набиравшиеся опыта в других клубах ВХЛ, также вернулись в 
"Торпедо". Я бы выделил трансфер Антона Берлева. Лидер "Адмирала" в 
прошлом году набрал 28 (11+17) очков в 62 матчах - это его самый 
результативный сезон в КХЛ. Пришла пора выходить на новый уровень, и в 
"Торпедо" ему предоставят такую возможность. 
 В "Торпедо" началась эра Ларионова. Чего ждать от клуба из Нижнего 
Новгорода? 
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Трансферы клубов 
 

"Автомобилист" продлил контракт с форвардом Бывальцевым 
(Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
"Автомобилист" и нападающий Алексей Бывальцев достигли соглашения о 
дополнительном годе сотрудничества, сообщает пресс-служба уральского 
клуба. Действующий контракт 30-летнего форварда, который изначально был 
рассчитан до 30 апреля 2025 года, продлен еще на один сезон, и новым сроком 
его окончания стало 31 мая 2026 года. 
Алексей Бывальцев пополнил состав "Автомобилиста" год назад. В сезоне-
2023/2024 он провел за команду 82 матча в КХЛ, включая все 17 игр в Кубке 
Гагарина. В его активе 24 (10+14) очка, три шайбы он забросил в плей-офф. 
"Автомобилист" стал обладателем бронзовых медалей чемпионата России 
впервые в истории лиги. Это стало лучшим результатом команды из 
Екатеринбурга за историю выступления в КХЛ.  
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"Понимал, что Демидов заслуживает награду, я бы тоже отдал ему свой 
голос". Комментарии номинантов Церемонии закрытия сезона 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 мая 2024) 
30 апреля, в Москве состоялась Церемония закрытия сезона 2023/2024.  
Своими впечатлениями поделились номинанты: нападающий Егор Сурин и 
вратарь Сергей Мурашов из "Локо", а также защитник Алексей Егоров из "СКА-
1946".  
"Привет Алексею Шевченко, который в нас не верил". Комментарии лауреатов 
сезона 
Церемония закрытия сезона  
Егор Сурин: "Чемпионский "СКА-1946" не жил той мечтой, которой жили мы"  
- В первый раз присутствал на Церемонии закрытия сезона. Хорошая атмосфера. 
Рад за всех ребят, получивших награды. Здесь я познакомился с очень 
интересными людьми из мира хоккея. Уже знал Игоря Тузика, познакомился с 
Владимиром Мышкиным, это точно останется в памяти.  
- Во всех номинациях присутствовали игроки "Локо", а главный тренер команды 
Олег Таубер стал лучшим тренером. В чем секрет успеха ярославской системы?  
 - Это все благодаря тому, что парни играли душой за команду и отдавались 
каждому моменту. Возможно, это прозвучит резко, но я считаю, что такой 
команды, как у нас, не было ни у кого. Даже чемпионский "СКА-1946". Они не 
жили теми целями и мечтой, которыми жили мы. Каждый игрок "Локо", выходя на 
лед, бился не только за себя, но и за каждого партнера. От этого идет результат 
- и победы, и голы. Да, в финале нам немного не хватило, исправимся в 
следующем сезоне.  
- Для вас сохранялась интрига в номинации самого ценного игрока сезона?  
 - Я понимал, что Ваня объективно заслуживает эту награду. По моему мнению, 
мы в равной степени достойны этого звания, но свой голос я бы тоже отдал ему.  
Алексей Егоров: "Кубок Харламова намного важнее звания лучшего защитника"  
- Прекрасное мероприятие. Все веселятся, отдыхают, ребятам вручают награды. 
Шикарное времяпровождение.  
- Не расстроились, что награда лучшего защитника прошла мимо вас?  
 - Вообще нет. На протяжении всего сезона среди трех защитников была 
хорошая битва. Ни разу не расстроился.  
- Рассчитывали, что ваш рекордный показатель полезности "+59" станет 
козырем?  
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 - Нет, потому что я понимал, что лучших игроков выбирают тренеры, а они будут 
смотреть не на показатель полезности. У тренеров свои мышление, видение 
игроков и взгляд на надежность.  
- Скучали без Владислава Романова и Ивана Демидова, не приехавших на 
закрытие сезона?  
 - Да, немного одиноко. Один приехал - один уеду. Хорошо, что здесь у меня есть 
знакомые ребята, с которыми я был на Кубке Вызова и не только. Иван Демидов 
травмирован, а Владислав Романов в сборной России, так и получилось.  
- Марк Ульев забрал у вас приз лучшему защитнику, вы забрали у него и "Локо" 
Кубок Харламова. Остались в плюсе?  
 - Можно считать, что мы квиты (улыбается). Не знаю, кто здесь в плюсе, кому 
как. Вообще командные награды всегда важнее, поэтому доволен Кубком 
Харламова.  
Иван Демидов - самый ценный игрок чемпионата во второй раз подряд, Олег 
Таубер - лучший тренер 
Церемония закрытия сезона  
Сергей Мурашов: "Зная, что делал Егор Сурин, я бы отдал приз ему"  
- Считаю победы во всех номинациях абсолютно заслуженными. Разве что, зная, 
что делал Егор Сурин в нашей команде и как он всех заводил, я бы отдал приз 
самому ценному игроку сезона ему. Лиге виднее, это лишь внутренняя кухня, 
которая зачастую скрыта от глаз.  
- Если победы в номинациях заслуженны, считаете Евгения Волохина сильнее 
себя?  
 - Странно будет спорить с решениями голосовавших тренеров, они сделали 
свой выбор. Женя провел отличный сезон, я очень рад за него, мы лично 
знакомы. Для меня это лишь мотивация работать дальше.  
- Согласны с тем, что второй год подряд стать лучшим вратарем МХЛ было бы 
слишком круто?  
 - (смеется) Было бы круто, но можно долго размышлять "если бы да кабы".  
- Какие впечатления остались от знакомства с олимпийским чемпионом СССР 
Владимиром Мышкиным?  
 - Возможность оказаться рядом с легендой и получить в свой адрес несколько 
лестных слов - это просто честь. О Церемонии закрытия сезона останутся только 
классные воспоминания.  
- Как вы считаете, благодаря чему сезон 2023/2024 стал таким "урожайным" для 
"Локо" в плане индивидуальных наград?  
 - В начале сезона Игорь Николаевич Ларионов рекомендовал книгу "15 уроков 
лидерства от All Blacks". Я ее прочитал, и один из уроков звучал примерно так: 
"Лидеры создают лидеров", то есть лучшие игроки команды делают лучшими 
других. Конкуренция на тренировках, отношение к работе и атмосфера приносит 
не только командный результат, но и большое количество номинантов в разных 
позициях.  
- Вы сказали про конкуренцию, но ведь вы очевидный первый номер в "Локо".  
 - Я имею в виду конкуренцию не по амплуа, а противостояние нападающего с 
вратарем или защитником на тренировках. Мы не раз закусывались с Егором 
Суриным - он забивал и что-то мне говорил. А когда я отбивал, то высказывал 
что-то в ответ. Это подстегивало нас и шло обоим в плюс.  
- Вы часто читаете психологическую литературу?  
 - Сейчас уже меньше. Весь сезон читал художественную литературу, в основном 
фантастику. Мне нравится отвлекаться от хоккея, погружаясь в эти миры. Иногда 
получается черпать от авторов какие-то идеи, которые самому не пришли бы мне 
в голову.  



 

 

- Чего не хватило "Локо" в финале Кубка Харламова?  
 - Побед. Я не берусь оценивать командный результат и говорить за ребят, у 
меня нет никаких претензий к парням из "Локо", я был горд пройти с ними этот 
путь. Еще не брался за анализ собственной игры, сделаю это чуть позже. 
Буквально сегодня созванивались с Антоном Игоревичем Шустовым, тренером 
вратарей, который работал в системе "Локомотива". Он спросил, что пошло не 
так в финале, я сказал: "Если честно - даже не знаю. После финальной игры у 
меня была единственная мысль: "Надо просто быть лучше". Она должна мне 
помочь в будущем.  
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"Питтсбург" или КХЛ? Где продолжит карьеру талантливый вратарь из 
Ярославля (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Интервью голкипера системы "Локомотива" Сергея Мурашова.  
Сергея Мурашова второй год подряд приглашают на церемонию закрытия сезона 
МХЛ. По итогам прошлого чемпионата его признали лучшим вратарем лиги, а 
сейчас он вошел в тройку номинантов на приз. Однако прогресс и 
феноменальная игра в молодежной команде не сочетаются с продвижением по 
системе "Локомотива".  
В регулярке-2023/24 Мурашов провел в КХЛ скромные шесть матчей. 30 апреля 
истек контракт Сергея с "Локомотивом". В НХЛ голкипер задрафтован 
"Питтсбургом" под общим 118-м номером. И сейчас Мурашов размышляет, в 
какой лиге продолжить карьеру.  
На церемонии закрытия сезона МХЛ корреспондент "СЭ" пообщался с Сергеем 
о будущих планах, прогрессе в нынешнем чемпионате, а также о любви к чтению 
книг.  
Серебряный Last Dance* МХЛ  
 - Второй год подряд вас приглашают на церемонию закрытия сезона МХЛ. Это 
радует или огорчает? Уверен, хочется побыстрее попасть на церемонию КХЛ.  
 - Скорее радует. Приятно находиться здесь. Понятно, всегда хочется большего. 
Значит, мне надо больше работать. Рад, что второй год подряд МХЛ отметила 
меня.  
 - Второй сезон мне кажется, что вы переросли МХЛ. Замечаете это за собой?  
 - Тяжело сказать, перерос я МХЛ или нет. Это постоянный процесс 
совершенствования. В этом сезоне что-то давалось лучше, что-то хуже, чем в 
прошлом. Посмотрим, как все сложится в будущем. МХЛ меня многому научила. 
Я выпускник этой лиги и уже точно не сыграю в ней.  
 - Чему вас научила МХЛ? Больше дело в технике или ментальном развитии?  
 - Техническая часть постоянна и монотонна. Ее можно улучшать всегда, 
независимо от уровня игры и возраста. Скорее я развивался ментально. Я 
повзрослел, подготовился ко взрослому хоккею и требованиям. Время в МХЛ - 
хорошая репетиция перед шагом во взрослую жизнь.  
 - Быстро отошли от поражения в финале Кубка Харламова от "СКА-1946"? Что 
не получилось в серии с армейцами?  
 - Достаточно быстро. На следующий день еще старался избегать каких-то 
мыслей, а потом переключился и отпустил ситуацию. Отдохнул, выспался. Не 
могу сказать конкретно, что получилось, а что нет. Еще не брался за анализ. В 
любом случае это отличный опыт. Это было понятно сразу после финальной 
игры. Раз мы проиграли, то это поражение должно чему-то научить.  
 - Обидно, что Last Dance* в МХЛ получился серебряным, а не золотым?  

https://mhl.khl.ru/news/20101/1051448/


 

 

 - Конечно, хотелось уйти из МХЛ, хлопнув дверью. Мне не обидно, нет. Хочется, 
чтобы этот смазанный Last Dance* стал для меня хорошим уроком и только помог 
в будущем.  
 - Вы много говорите про опыт и полученные уроки. Неужели корите себя за 
финал? "Локо" проиграл точно не из-за вратаря.  
 - Мы в раздевалке сказали с парнями: претензий ни к кому нет. Крайнего искать 
мы не будем. Проиграла команда, но закрывать глаза на свою игру и 
отмахиваться, что это командный результат, будет неправильно. Каждый должен 
сделать выводы, чтобы стать лучше. Я - не исключение. Мне это самому 
интересно. Любое поражение - урок. Хочу, чтобы он помог мне в будущем.  
- Есть разочарование, что в КХЛ сыграли всего шесть матчей?  
 - Не стоит жалеть о том, что было. Как сложился сезон, так сложился. Самое 
главное, чтобы я стал лучше и сильнее в будущем. Хочется, чтобы после сезона 
оставались только положительные впечатления.  
 - Вы чувствуете, что уровень КХЛ вам понятен?  
 - Было бы странно, если бы уровень был понятен. Меня уже спрашивали, готов 
ли я играть в КХЛ. Я тогда ответил: "Полностью готов - значит, что каждый матч 
надо играть на ноль и еще забивать". Всегда есть нюансы, которые надо 
улучшать. Каждый должен совершенствоваться. Я бы не сказал, что уровень КХЛ 
мне полностью понятен. Это новый вызов.  
 - Все вопросы идут оттого, что мы, журналисты, не понимаем, почему один из 
сильнейших вратарей МХЛ последних сезонов почти не играет в КХЛ. У вас есть 
ответ на этот вопрос?  
 - Ответ прост: я должен быть лучше. Сейчас читаю книгу Мэттью Макконахи 
"Зеленый свет". Есть цитата: "Не думай о том, что справедливо, а что нет. Тебе 
нужно играть так, чтобы ни у кого не возникало вопросов". Он говорил это про 
свою актерскую игру. Это применимо и в хоккее.  
 - У вас есть контакт с "Питтсбургом"? Я знаю, что на матчи финала МХЛ 
приезжал скаут "Пингвинз" Леонид Вайсфельд.  
 - Сейчас рано говорить о "Питтсбурге". Никаких заявлений на данный момент не 
будет. Мы только выдохнули после финала. Сейчас в спокойной обстановке 
будем все решать.  
 - Вы понимаете, в какой лиге проведете следующий сезон?  
 - Пока нет. Все на стадии обсуждения. Сейчас думаем, как будет лучше, где я 
буду развиваться. Пока никаких конкретных комментариев дать не могу.  
 - Размышления о будущем вас сильно волнуют? Это очень важное решение в 
карьере.  
 - Это рабочий процесс. Разбираем варианты, смотрим, что может произойти, где 
мне будет лучше. Ничего сверхъестественного в этом нет, обычные переговоры.  
 - В чем вы добились прогресса за прошлый сезон? Довольны своим развитием?  
 - В психологии. Мои тренеры вратарей - Рашит Давыдов и Игорь Якубовский - 
мне очень помогли. Техническая и тактическая части стали лучше. Основной 
момент - именно ментальность. Понял, как относиться во время игры к 
различным ситуациям. В этом мой главный шаг вперед. Я не думаю о том, 
нравится мне мое развитие или нет. Это путь. Я знаю свои приоритеты и 
ценности и стараюсь их придерживаться.  
- Меня зацепило, что вы, отвечая на вопрос, использовали цитату из книги. Как 
вы пришли к постоянному чтению?  
 - Искал что-то для себя, что поможет отдыхать от хоккея, игр, тренировок. Нашел 
это в книгах. Во время сезона читаю в основном научную фантастику. Нравится 
погружаться в иные миры, отвлекаться от реальности. Сейчас сезон прошел, 



 

 

есть несколько книг, которые хочется прочитать в отпуске. Одна из них - 
"Зеленый свет".  
 - В сезоне хватает времени на книги?  
 - Конечно. Чтению можно уделить 30 минут или час. Можно почитать перед сном 
или в самолете, в автобусе. Было бы желание - возможность всегда найдется.  
 - В "Локо" много любителей литературы? Чтение - тренд среди молодежи?  
 - Мне кажется, да. С некоторыми ребятами мы обменивались мнениями о 
разных книгах, рекомендовали что-то друг другу. Может быть, с теми, кто не 
читает, ты в команде общаешься меньше. Тебя тянет к тем, что больше читает. 
Думаю, такой тренд есть. Молодежь сейчас читает больше. Мы свободны в 
выборе, нет обязательной программы, как в школе. Каждый сам ищет книги, к 
которым лежит душа.  
 - Это еще и этап взросления личности.  
 - У каждого человека по-своему. Я бы не сказал, что книга сделает из тебя 
личность. Понимание книги сделает человека личностью. Чтение ради чтения - 
это неправильно. Надо делать то, что тебе нравится и приносит пользу.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sergey-murashov-intervyu-
hokkeista-o-kubke-harlamova-pittsburge-i-mhl-2207920/ 
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Полина Кириченко перешла в "Торнадо" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Контракт с дмитровской командой рассчитан на два сезона.  
Полина Кириченко дебютировала в Лиге в сезоне 2020/2021 за "7.62". Всего в 
ЖХЛ нападающий провела 143 матча и набрала 37 (17+20) очков. Кириченко 
является лучшим бомбардиром в истории команды из Воскресенска.  

https://whl.khl.ru/news/20043/1047713/ 
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От "Дискобола" до хоккейных карточек: как спорт вдохновляет 
художников и скульпторов (Forbes (forbes.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) в завершившемся сезоне отметилась 
неожиданным проектом: выпустила коллекцию лимитированных карточек, 
посвященных героям овертаймов. Forbes Sport сравнивает русскую и 
американскую традицию отображения спорта в искусстве и оценивает 
коммерческий потенциал коллекции  
Новый проект - совместное детище КХЛ и Fonbet - представляет собой серию 
лимитированных карточек, посвященных героям овертаймов. На каждой 
карточке есть QR-код, который выведет на сайт, где можно ознакомиться со всей 
серией и узнать интересные факты о знаковых матчах и их звездах. К концу 
сезона, в котором обладателем Кубка Гагарина стал магнитогорский 
"Металлург", серия включала уже 24 карточки, разделенные на два блока. В 
первый вошли 8 карточек, посвященных самым ярким моментам овертаймов 
последнего сезона - по одному на каждый месяц. А вторая коллекция - "Легенды 
овертаймов КХЛ" - состоит уже из 16 карточек, на которых изображены герои 
самых важных овертаймов за всю историю лиги. Имена 15 из них определила 
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экспертная комиссия КХЛ, а еще одного выбрали зрители, а герой номер 16 был 
выбран зрительским голосованием. Его имя совсем скоро будет анонсировано 
организаторами проекта, а изображение пополнит коллекцию "Легенд".  
Max13  
Герой ноября - Владимир Ткачев. 
Денис Шеклер  
Герой февраля - Владислав Каменев 
Егор Голополосов  
Герой октября - Владимир Ткачев 
Дима Nastrese  
Герой декабря - Максим Шалунов 
Сергей Авилов (ACRA)  
Легенда сезона 2020/21 - Павел Дедунов 
Захар Евсеев (Zak Mini Monster)  
Легенда сезона 2008/09 - Олег Петров 
Богдан Кувашкин  
Легенда сезона 2015/16 - Ярослав Косов 
Максим Игнатьев (IGNAT'EV INK)  
Легенда сезона 2022/23 - Александр Шевченко 
Авторами иллюстраций выступили российские художники и дизайнеры, 
имеющие опыт работы с популярными брендами. Например, произведения 
цифрового художника Дениса Шеклера можно увидеть на Таймс-сквер в Нью-
Йорке. Дима Nastrese черпал вдохновение из сникерхед-культуры, уличной моды 
и музыки. Художник и арт-директор проекта Богдан Кувашкин творил в эстетике 
японской анимации и поп-культуры. В создании коллекции также приняли 
участие Захар Евсеев (Zak Mini Monster), Егор Голополосов, Max13, Сергей 
Авилов (ACRA) и Максим Игнатьев (IGNAT'EV INK).  
Для российского рынка это не самый привычный формат коллабораций 
художников и спортивных организаций. Forbes Sport вспоминает, на какую 
традицию опирается этот проект, созданный на стыке спорта и изобразительного 
искусства, а также оценивает его коммерческие перспективы.  
Дискоболы и физкультурницы как инструменты пропаганды: тема спорта в 
советском искусстве  
Тема спорта присутствовала в мировом искусстве всегда, отдельных примеров 
можно привести много: от сцен пятиборья и изображений бегунов на античных 
амфорах или "Дискобола" Мирона до игры в крокет на полотнах Клода Моне или 
зарисовок со скачек Рауля Дюфи. Но только в ХХ веке художники стали 
развивать эту тему последовательно, подводя под нее идеологическую базу. При 
этом в СССР, США и Европе это происходило совершенно по-разному.  
В 1920-е годы молодая советская власть продвигала спорт как необходимый 
фактор повышения производительности труда, на предприятиях возникали 
спортивные команды и спортотряды. Для художников, творивших в то время, 
спортивная тема была идеальным полем для продолжения авангардных и 
конструктивистских творческих поисков. Работая над образами спортсменов для 
постановки оперы "Победа над солнцем", Эль Лисицкий трактовал их как чуть 
похожие на людей "фигурины". Густав Клуцис создал серию открыток к 
Всесоюзной спартакиаде в революционной технике фотомонтажа.  
Конец формальным поискам был положен в 1930-е годы, когда на смену 
риторике о подготовке к великим свершениям будущего пришло воспевание 
подвигов сегодняшнего дня. Художникам оставалось лишь подстраиваться. 
Александр Родченко, к примеру, от новаторских но замысловатых экспериментов 
с фотомонтажом перешел к геометрически выверенным композициям с 



 

 

изображением спортивных парадов или массовых занятий гимнастикой на 
Красной площади.  
Образы спортсменов в искусстве становились все более монументальными по 
мере приближения второй мировой войны. Зато уже после нее спорт стал уделом 
скорее частного человека, а художники начали все чаще обращаться к жанру 
бытовых зарисовок.  
Среди советских живописцев, занимавшихся темой спорта, бесспорным лидером 
был Александр Дейнека. Сам он с раннего детства занимался гимнастикой, 
бегом, плаванием и, более профессионально - боксом. По легенде, когда у 
знаменитого тренера Александра Гетье спросили о его бывшем ученике, тот 
сначала якобы с трудом вспомнил молодого Дейнеку: "Это тот, что в художники 
подался?". Зато вслед за этим сразу посетовал, что тот изменил призванию: 
"Хорошим мог получиться боксером".  
Став художником, Дейнека использовал свой опыт и знания о возможностях 
человеческой пластики для создания динамичных образов, которые наполнены 
движением, запечатлены в неожиданных ракурсах и композициях. При этом он 
постоянно оттачивал мастерство, посещая занятия и тренировки и делая 
мгновенные зарисовки. Спортсмены у него - это совершенный строитель 
коммунизма, отсылающий к античному идеалу. "Спорт вмещает в себя оттенки 
ощущения. Он лиричен, он мажорен. В нем много оптимизма. В нем начало 
героического", - писал Дейнека. В июле прошлого года на московском аукционе 
Vladey выполненный гуашью рисунок художника под названием " Боксеры " был 
продан за $150 000. Тем же летом на торгах ARTinvestment.RU его бронзовый " 
Бегун " ушел за 14 млн рублей.  
Александр Самохвалов "Девушка в футболке". 1932 
 Если героями работ Дейнеки чаще всего были мужчины, то настоящим певцом 
женских спортивных образов стал Александр Самохвалов, чью "Девушку в 
футболке", получившую золотую медаль на Международной выставке в Париже 
в 1937 году, называли "советской Джокондой". Все его героини, будь то 
спортсменки или передовицы труда, это собирательные образы похожих на 
античных богинь современных женщин, способных на спортивные и 
социалистические подвиги. Мировой аукционный рекорд на произведения 
Самохвалова держится на отметке в £361 250 с 2012 года. Тогда за эту сумму на 
русских торгах Sotheby's в Лондоне была продана картина " Полевые работники 
А. Федорова и А. Егорова ". 
В советской скульптуре самым известным автором, работавшим со спортивной 
темой, был Матвей Манизер, автор скульптур на московской станции метро 
"Площадь Революции". Его бронзовых штангистов, дискоболов и физкультурниц 
сегодня находятся в собраниях главных российских музеев. В 2022 году на торгах 
"Совком" скульптура Манизера "Игра в городки" ушла за 600 000 рублей. 
В керамике тема спорта появилась в 1920-е годы одновременно с 
возникновением агитфарфора. В числе первых художников создавать фигурки 
спортсменов на Ломоносовском фарфоровом заводе начала Наталья Данько. 
Вышедшие из-под ее руки статуэтки "Футболист" и "Баскетболистка" 
тиражировали тысячами экземпляров. Главным шедевром художницы стал 
фарфоровый шахматный набор "Красные против белых", в котором 
переосмыслялось наследие Гражданской. войны. Например, белый король 
изображен в образе смерти, а красная королева - собирательный образ 
советского крестьянства. В 2020 году на торгах Bonhams полный экземпляр 
такого набора был продан вдвое дороже эстимейта за £47 750.  
Переплюнуть Рембрандта: коммерческий успех темы спорта в американском 
искусстве 



 

 

В американском искусстве ХХ века тема спорта разрабатывалась не столь 
последовательно и всеобъемлюще, но отдельные авторы, посвятившие ей свой 
талант, все же были.  
В последние несколько лет в США наблюдается взрывной рост интереса к 
творчеству Эрни Барнса, умершего почти в полном забвении в 2009 году. В 
прошлом году на его ретроспективе в лос-анджелесском Музее 
афроамериканского искусства (CAAM) почти полсотни картин экспонировались 
вместе с памятными вещами, включая футбольный шлем художника. В 
молодости Барнс был профессиональным спортсменом и играл за "Сан-Диего 
Чарджерс" и другие команды. При этом он не расставался с альбомом для 
рисования и постоянно делал зарисовки. Зарабатывать на жизнь искусством он 
стал в 1960-е, создавая портреты баскетболисток, бегунов гимнастов в 
узнаваемой манере. Удлиненные и ломаные фигуры в стиле Эль Греко 
одновременно напоминали персонажей американских комиксов. В 1984 году 
Барнс стал официальным художником летней Олимпиады, проходившей в Лос-
Анджелесе, для которой он нарисовал серию постеров. Это был пик его 
художественной карьеры. После этого он продолжал заниматься искусством, 
дружил с известными спортсменами и знаменитостями, но его былая слава к 
1990-м практически полностью сошла на нет. Ситуация изменилась только 
прошлым летом, когда на Christie's его картина " Сахарная хижина " была 
продана за $15,3 млн, превысив эстимейт почти в 80 раз. После этого наследием 
художника занялась крупная нью-йоркская галерея, а аукционные дома начали 
бороться друг с другом за право выставлять его работы на продажу.  
Самым плодотворным американским художником, работавшим с темой спорта, 
был Лерой Ниман, долгое время сотрудничавший с журналом Playboy. Только в 
начале 1970-х, уже имея за плечами 20 лет профессиональной творческой 
карьеры, Ниман продал более 40 000 выполненных в яркой, экспрессивной 
манере картин, графических и тиражных произведений, на общую сумму в $30 
млн. В прессе его называли "более коммерчески успешным автором, чем 
Рембрандт" и "главным спортивным художником Америки". Критики утверждали, 
что он променял свой талант серьезного автора на рыночный успех. Прежде 
всего Ниман специализировался на изображениях футболистов и бейсболистов, 
но были и исключения. В 1972 году он в прямом телеэфире делал зарисовки во 
время шахматного соревнования между Борисом Спасским и Бобби Фишером. 
Одновременно с этим он создавал иллюстрации для Playboy и других журналов, 
писал портреты знаменитостей от Фрэнка Синатры до Мухаммеда Али. Текущий 
аукционный рекорд на его картины держится на отметке в полмиллиона 
долларов с 2000 года.  
Среди английских художников можно выделить Лоуренса Стивена Лаури, 
который в одинаково узнаваемой манере писал как многофигурные жанровые 
композиции с изображением быта жителей маленьких заводских городков, так и 
спортивные сцены. Главная особенность всех его произведений - довлеющий 
над человеком мрачный городской, чаще индустриальный пейзаж, на фоне 
которого люди выглядят мелкими букашками. Аукционный рекорд на работы 
Лаури составляет $9,2 млн. Он был установлен на Christie's в 2011 году по итогам 
продажи картины " Футбольный матч ".  
Спортивные карточки как бизнес и объект коллекционирования 
История создания и коллекционирования спортивных карточек в США 
насчитывает уже больше 100 лет. Первые прототипы современных карточек 
появились как картонные вкладыши в упаковках сигарет и жевательных резинок. 
Самостоятельным бизнесом их выпуск стал только после Второй мировой войны. 
При этом художественная составляющая самих карточек создателей волновала 



 

 

мало. Чаще на них появлялись плохо обработанные репродукции фотографий 
спортсменов, что не мешает им продаваться сегодня на мировых аукционах за 
тысячи, а иногда даже за миллионы долларов. Главными факторами тут 
выступают редкость и состояние карточки (специалисты характеризуют его по 
10-бальной шкале). В 2000 году Topps, компания-лидер по выпуску спортивных 
карточек в мире, объединившись с eBay запустила платформу eTopps, которая 
должна была стать аналогом биржи ценных бумаг. Проект просуществовал до 
2012 года. На аукционах главный рекорд принадлежит редкой карточке Микки 
Мэнтла 1952 года. В 2022 году она была продана на торгах Heritage за $12,6 млн.  
Учитывая, что даже при слабой художественной составляющей американский 
рынок спортивных карточек способен достигать таких впечатляющих 
результатов, и при том что аукционные цены на работы русских и 
международных художников, работавших с темой спорта (за исключением 
рекордов) в принципе сопоставимы, у серии "Легенды овертаймов КХЛ" есть все 
шансы стать раритетом с потенциалом быть выгодно проданным в будущем.  

https://www.forbes.ru/sport/511627-ot-diskobola-do-hokkejnyh-kartocek-kak-sport-
vdohnovlaet-hudoznikov-i-skul-ptorov 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

В ФХР сообщили, что все билеты на матч России и Белоруссии в Туле 9 
мая проданы (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024) 
В ФХР сообщили, что все билеты на матч России и Белоруссии в Туле 9 мая 
проданы  
Все билеты на матч между сборной " Россия 25 " и командой Белоруссии в 
рамках турнира "Лига Ставок Большой тур сборной" в Туле были проданы, на 
игре ожидается аншлаг, сообщили "Матч ТВ" в пресс-службе Федерации хоккея 
России (ФХР). 
В субботу российская команда сыграет с белорусами в рамках Qazaqstan Hockey 
Open в Астане. После встречи в Казахстане сборная "Россия 25" в рамках 
турнира "Лига Ставок Большой тур сборной" сыграет еще три матча с 
белорусами: 6 мая в Омске, 9 мая в Туле, 11 мая в Минске. 
 - На игре в Туле ожидается аншлаг. Наш партнер сообщил, что все обычные 
билеты были проданы, остаются отдельные места по специальным категориям, 
но и они в ближайшее время закончатся. В Омске также спрос на билеты очень 
высокий. Кроме того, мы рассчитываем на существенную поддержку российских 
болельщиков и на матче в Минске, - сообщили в пресс-службе ФХР в ответ на 
запрос "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051825_V_FKhR_soobshhili_chto_vse_b
ilety_na_match_Rossii_i_Belorussii_v_Tule_9_maja_prodany 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин направил приветствие участникам фестиваля Ночной хоккейной 
лиги (ТАСС, Москва, 4 мая 2024) 
Президент России Владимир Путин направил приветствие участникам и гостям 
финального этапа XIII Всероссийского фестиваля по хоккею среди любительских 
команд Ночной хоккейной лиги, назвав его наиболее успешным в отечественном 
любительском спорте. Телеграмма опубликована на сайте Кремля.  

https://www.forbes.ru/sport/511627-ot-diskobola-do-hokkejnyh-kartocek-kak-sport-vdohnovlaet-hudoznikov-i-skul-ptorov
https://www.forbes.ru/sport/511627-ot-diskobola-do-hokkejnyh-kartocek-kak-sport-vdohnovlaet-hudoznikov-i-skul-ptorov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051825_V_FKhR_soobshhili_chto_vse_bilety_na_match_Rossii_i_Belorussii_v_Tule_9_maja_prodany
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051825_V_FKhR_soobshhili_chto_vse_bilety_na_match_Rossii_i_Belorussii_v_Tule_9_maja_prodany


 

 

"С удовлетворением отмечу, что ваш замечательный проект завоевал широкую 
популярность, стал одним из наиболее успешных в отечественном 
любительском спорте. Объединяя тысячи поклонников хоккея из многих 
регионов страны, он вносит весомый вклад в развитие физической культуры, 
продвижение ценностей здорового, активного образа жизни. И конечно, дарит 
участникам прекрасную возможность получить уникальный соревновательный 
опыт, повысить мастерство, позволяет приобщиться к истории и славным 
традициям нашего хоккея, встретиться с кумирами, триумфаторами 
Олимпийских игр и мировых турниров", - говорится в сообщении.  
Президент выразил уверенность, что нынешний этап фестиваля пройдет на 
достойном организационном, творческом уровне, а также оставит яркие 
незабываемые впечатления.  
Путин пожелал участникам и гостям всего самого доброго.  
4 мая 2024 года начался финальный этап Ночной хоккейной лиги - 
всероссийского турнира по хоккею среди любительских команд. Местом его 
проведения является федеральная территория Сириус.  

https://tass.ru/sport/20712751 

Похожие сообщения (4): 

• Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org), Москва, 4 мая 2024 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 4 мая 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

У российских хоккейных сборных всегда получаются тяжелые матчи с 
Белоруссией, отметил Фетисов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в эфире "Матч ТВ" заявил, 
что команде "Россия 25" предстоит тяжелая игра с Белоруссией на турнире 
Qazaqstan Hockey Open в Астане. 
Встреча пройдет в субботу, 4 мая, начало в 14:00 (мск). 
 - Почему-то думаю, что у белорусов не очень сильная команда. Но даже 
вспомнить если чемпионат мира-2008 в Квебеке, когда мы еле-еле ушли от 
поражения в четвертьфинале... Не знаю, почему-то все время белорусы на нас 
настраиваются. Всегда у нас тяжелые игры с белорусами, - сказал Фетисов в 
эфире программы "Все на Матч!".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051824_U_rossijskih_khokkejnyh_sborny
h_vsegda_poluchajutsa_tazhelyje_matchi_s_Belorussijej_otmetil_Fetisov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

"Интереса нет никакого". Зрители отказываются смотреть ЧМ по хоккею 
без России (Советский спорт, Москва, 4 мая 2024) 
Большинство болельщиков проигнорируют мировое первенство.  
Чемпионат мира по хоккею, который стартует 10 мая в Чехии, обычно привлекает 
внимание миллионов поклонников этого вида спорта. Однако в этом году турнир 
пройдет без участия одной из сильнейших команд - сборной России. 
Политическая ситуация исключила возможность участия нашей сборной, что 
значительно сказалось на общем интересе к чемпионату.  

https://tass.ru/sport/20712751
https://nhliga.org/news_official/view/30579
https://ren.tv/news/x/1216665-putin-otmetil-uspekh-i-populiarnost-proekta-nochnaia-khokkeinaia-liga
https://iz.ru/1691806/2024-05-04/putin-otmetil-populiarnost-i-uspekh-festivalia-nochnoi-khokkeinoi-ligi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051824_U_rossijskih_khokkejnyh_sbornyh_vsegda_poluchajutsa_tazhelyje_matchi_s_Belorussijej_otmetil_Fetisov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051824_U_rossijskih_khokkejnyh_sbornyh_vsegda_poluchajutsa_tazhelyje_matchi_s_Belorussijej_otmetil_Fetisov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2051824_U_rossijskih_khokkejnyh_sbornyh_vsegda_poluchajutsa_tazhelyje_matchi_s_Belorussijej_otmetil_Fetisov


 

 

Помимо всего прочего, данный турнир всегда проводится в мае и совпадает с 
плей-офф НХЛ, где борьба за заветный Кубок Стэнли находится на пике. Это 
означает, что многие из лучших хоккеистов мира не могут участвовать в мировом 
первенстве, так как они заняты в ожесточенных сериях плей-офф.  
Из-за этого сборные США и Канады часто вынуждены отправлять на чемпионат 
мира так называемые "студенческие составы". Эти команды обычно состоят из 
молодых игроков, которые выступают во второстепенных лигах и тех, кто уже 
вылетел из борьбы за Кубок Стэнли. Это несколько уменьшает уровень 
конкуренции, особенно по сравнению с европейскими сборными, которые, как 
правило, отправляют на турнир своих лучших доступных игроков.  
Впрочем, на этот раз интерес к турниру заметно снижен не только из-за 
отсутствия главных звезд НХЛ, а из-за дисквалификации российской сборной, 
которая традиционно является одной из крупнейших хоккейных держав, и ее 
участие обеспечивает высокий уровень соревнований и зрелищности. Учитывая, 
что в этом году в первой раунде Кубка Стэнли освободились Кучеров, 
Василевский и Овечкин, а Малкин и Капризов вообще не добрались до плей-
офф, россияне могли бы выставить мощнейший состав.  
 Разгром и заколдованный Бобровский. Фиаско Кучерова в дерби  
Бывший защитник "Спартака" и чемпион СССР, заслуженный тренер России 
Федор Канарейкин поделился своим мнением.  
"Не интересуюсь турниром и смотреть не буду. Интереса у меня нет. И без 
участия России и Беларуси чемпионат неполноценный, это мое мнение. Станет 
ли тур "России 25" интереснее чемпионата мира? Не могу сравнивать. Кто-то 
будет это смотреть, кто-то нет", - сказал Канарейкин корреспонденту "Советского 
спорта" Андрею Суетову.  
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников также выразил 
аналогичную точку зрения.  
"Я вообще не смотрю и не буду. Без наших чемпионат неинтересен, и публики, 
думаю, будет мало. Будет ли тур "России 25" интереснее? Интереснее или нет, 
сложно сказать, разница большая. В туре уровень другой, конечно. Надо играть 
против сильнейших, а нам пока не дают гады. Будем терпеть, мы народ 
терпеливый же. Стоит ли следить за соперниками? Не знаю. Я точно смотреть 
не буду, интереса нет никакого", - сказал Кожевников корреспонденту 
"Советского спорта" Андрею Суетову.  
Также своими мыслями поделился бывший нападающий сборной России Максим 
Рыбин.  
"Буду ли смотреть чемпионат мира без участия России? Возможно, посмотрю, 
если какие-то интересные игры будут. Не могу сказать, что буду смотреть все 
подряд. Ну а за кем там следить? США? Канада? У меня лично это не вызывает 
интереса. Мне НХЛ как-то ближе, чем чемпионат мира. Будет ли тур "России 25" 
российскому болельщику ближе? Люди смотрят, ажиотаж есть определенный. 
Если болельщик ходит, значит, ему интересно", - сказал Рыбин корреспонденту 
"Советского спорта" Андрею Суетову.  
 Работа на перспективу. Почему сборная "Россия 25" нужна стране  
Нет никаких сомнений в том, что большинство болельщиков поддерживает 
экспертов. Смотреть на ЧМ без России не на что. Впрочем, организаторы 
стараются привлечь внимание зрителей за счет участия звездных игроков из 
других стран. На этот раз сборная США заявила очень сильный состав, что 
является необычным явлением, учитывая их обычную практику отправки на 
турнир молодежных команд. Кроме того, за сборную Канады выступит Коннор 
Бедард - лучший новичок сезона в НХЛ. Планируется и участие Маклина 
Селебрини, который является фаворитом грядущего драфта.  



 

 

Сборная Швеции также выступит с мощным составом, который включает в себя 
целый ряд звезд НХЛ. Присутствие таких игроков, как Виктор Хедман из "Тампы", 
Лукас Рэймонд из "Детройта", Расмус Далин из "Баффало" и Джонатан Эрикссон 
Эк из "Миннесоты", делает "Тре Крунур" одним из главных фаворитов турнира.  
Тем не менее большинство российских зрителей, судя по всему, проигнорируют 
чемпионат. Возможно, лишь хоккейные эксперты и аналитики найдут в нем для 
себя что-то привлекательное. В прошлом году на чемпионате мира в Финляндии 
трибуны в большинстве матчей не заполнялись даже наполовину, несмотря на 
то что многие сборные привезли на турнир звездных игроков. Наверняка и на 
этот раз произойдет аналогичная ситуация.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/interesa-net-nikakogo-zriteli-otkazyvayutsya-
smotret-ch-m-po-hokkeyu-bez-rossii 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Ротенберг о встрече "России 25" с Белоруссией: "Главное - подойти к 
матчу в хорошем настроении" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг в эфире "Матч ТВ" 
рассказал о подготовке команды к матчу с Белоруссией на турнире Qazaqstan 
Hockey Open в Астане. 
- Главное - подойти к матчу в хорошем настроении. Играем за победу в турнире, 
все прекрасно все понимают и готовятся. 
Сборная Белоруссии - сильная команда, будет играть в обороне, как сборная 
Казахстана, впятером, помогать вратарю внизу, ловить (броски) на себя. Нам 
нужно находить линию бросков и забить, чтобы проходить среднюю зону без 
потерь. Как говорит один известный тренер: "видишь дырку - бросай". Поэтому 
нужно бросать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051820_Rotenberg_o_vstreche_Rossii_2
5_s_Belorussijej_Glavnoje__podojti_k_matchu_v_khoroshem_nastrojenii 

Похожие сообщения (3): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 4 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нам нужен герой, как товарищ Сухов" - Ротенберг о матче со сборной 
Белоруссии (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что его команда 
постарается показать яркую игру в матче с белорусами. 
В субботу российская команда сыграет с белорусами в рамках Qazaqstan Hockey 
Open в Астане. 
 - Мы смотрим наши фильмы, например, "Белое солнце пустыни". Нам сегодня 
нужен герой, как товарищ Сухов. Мы ищем этих героев. Будем надеяться, ребята 
будут играть ярко. Здорово, что мы играем за победу в турнире. Ребята 
постараются порадовать болельщиков перед экранами. Хотим сыграть ярко, с 
огоньком и забросить как можно больше шайб в ворота соперника.Мы много 
играли с белорусами. Нам нужно вскрыть их оборону, спокойно выходить из-под 
давления и не заигрываться в зоне атаки. Как я уже говорил, нам нужна острота. 
Ребята будут свежими, со светлой головой, - сказал Ротенберг "Матч ТВ".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/interesa-net-nikakogo-zriteli-otkazyvayutsya-smotret-ch-m-po-hokkeyu-bez-rossii
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/interesa-net-nikakogo-zriteli-otkazyvayutsya-smotret-ch-m-po-hokkeyu-bez-rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051820_Rotenberg_o_vstreche_Rossii_25_s_Belorussijej_Glavnoje__podojti_k_matchu_v_khoroshem_nastrojenii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051820_Rotenberg_o_vstreche_Rossii_25_s_Belorussijej_Glavnoje__podojti_k_matchu_v_khoroshem_nastrojenii
https://hockey.by/news/intervyu/news297418.html
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/04/roman-rotenberg-sbornaja-belarusi-silnaja-komanda/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2051820_Rotenberg_o_vstreche_Rossii_25_s_Belorussijej_Glavnoje__podojti_k_matchu_v_khoroshem_nastrojenii


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051927_Nam_nuzhen_geroj_kak_tovaris
hh_Suhov__Rotenberg_o_matche_so_sbornoj_Belorussii 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о победе "России 25" над Белоруссией (6:0): "Железобетонная 
оборона, яркая атака. Рейтинги растут" (Sport24.ru, Москва, 4 мая 2024) 
Главный тренер "России 25" Роман Ротенберг поделился впечатлениями от 
матча против сборной Белоруссии, который состоялся в рамках майского турне 
национальной команды.  
Российские хоккеисты в Астане разгромили белорусов со счетом 6:0.  
"Серьезно готовились к игре, старались с первой секунды показать высокие 
скорости, создать много голевых моментов. Понимали что соперник здорово 
играет в обороне, на контратаках играет. Была задача не отдавать лишний пас, 
только точные передачи, только шайбу в глубину и на пятак. Где-то ребята наши 
заигрывались в первом периоде, много моментов создали, одну шайбу забили в 
большинстве. Соперник где-то не успевал за нами, мы здорово контролировали 
шайбу, прессинговали, нагнетали. После первого периода хорошо с ребятами 
поговорили, попросили не заигрываться в зоне атаки, делать короче сменки, еще 
взвинтить темп. Забили в меньшинстве - то, что мы и говорили, современная 
контратака в меньшинстве. Можно забивать и вчетвером, и втроем, как я уже и 
говорил. Правила не запрещают в меньшинстве забивать, поэтому будем и 
дальше так играть, нагнетать прессинг. Но, конечно, лучшее меньшинство это 
игра без удалений. Есть, что улучшить, есть, над чем работать, по деталям 
разберем, можем еще лучше играть. Создали много голевых моментов, 
попросили поострее в атаке сыграть во втором периоде, хорошие голы забили, 
и в третьем периоде попросили дальше на скорости играть, еще взвинтить темп.  
У нас ребята хорошо физически подготовлены, дружно сыграли, друг за друга. 
Сыграли впятером, а не таскали шайбу поодиночке, забили хорошие голы, 
довели игру до победы, помогли вратарю сыграть "на ноль". Это дорогого стоит 
- две игры подряд сыграть "на ноль". Стабильность - признак мастерства. Не 
каждому вратарю это удается - две игры подряд в сборной России сыграть "на 
ноль". Мы в прошлый раз проверили статистику: только Набоков и Шестеркин 
начинали в сборной России с "сухаря". А вот кто две подряд сыграл "на ноль" - 
это надо еще раз изучить историю нашего хоккея. Понимаем, что таких вратарей 
немного в истории. Поэтому продолжаем работать, есть, что улучшить.  
Железобетонная оборона, яркая атака - думаю, что сегодня игра понравилась 
всем болельщикам. Рейтинги растут за счет того, что мы играем в зрелищный 
хоккей, забиваем много ярких голов и все закрываем в обороне, помогаем нашим 
вратарям играть "на ноль". 

https://sport24.ru/hockey/news-644337-rotenberg-o-pobede-rossii-25-nad-
belorussiyey-60-zhelezobetonnaya-oborona-yarkaya-ataka-reytingi-rastut 

Похожие сообщения (2): 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг прокомментировал разгромную победу "России 25" над 
сборной Беларуси (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг высказался о крупной 
победе над командой Беларуси на турнире в Астане со счетом 6:0. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051927_Nam_nuzhen_geroj_kak_tovarishh_Suhov__Rotenberg_o_matche_so_sbornoj_Belorussii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051927_Nam_nuzhen_geroj_kak_tovarishh_Suhov__Rotenberg_o_matche_so_sbornoj_Belorussii
https://sport24.ru/hockey/news-644337-rotenberg-o-pobede-rossii-25-nad-belorussiyey-60-zhelezobetonnaya-oborona-yarkaya-ataka-reytingi-rastut
https://sport24.ru/hockey/news-644337-rotenberg-o-pobede-rossii-25-nad-belorussiyey-60-zhelezobetonnaya-oborona-yarkaya-ataka-reytingi-rastut
https://fhr.ru/news/item/107425/
https://allhockey.ru/news/show/516895-Rotenberg_vyskazalsya_o_dvuh_suharyah_Pleshkova_za_Rossiju_25


 

 

"После первой игры я говорил, что нашей команде нужно прибавлять в 
реализации, и сегодня ребята показали гораздо более цельный хоккей на 
протяжении всего матча. В первом периоде наша активность и нацеленность на 
ворота заставила соперника нарушать правила, и в большинстве мы создали 
очень много моментов, повели в счете. Мы никогда не говорим парням играть от 
обороны, и в дальнейшем мы продолжили атаковать, хорошо действовали в 
отборе и на перехватах, что привело еще к пяти шайбам в ворота белорусов. 
Отмечу нашу игру в меньшинстве и, конечно, Артемия Плешкова, который 
оформил второй сухарь подряд. 
Спасибо соперникам за борьбу, а Казахстану - за гостеприимство. Получился 
отличный турнир, с победой на котором поздравляю всех наших болельщиков. 
Начинаем подготовку к российской части нашего турне!" - написал Ротенберг в 
своем телеграм-канале.  

https://www.championat.com/hockey/news-5538334-rotenberg-prokommentiroval-
razgromnuyu-pobedu-rossii-25-nad-sbornoj-belarusi.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 мая 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

"Играем для всего мира, хотим показать уровень чемпионата мира и 
Олимпиады" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг заявил, что в серии 
матчей со сборной Белоруссии его команда хочет показывать лучший хоккей в 
мире, достойный крупнейших международных турниров. 
В субботу российская команда обыграла сборную Белоруссии в рамках 
Qazaqstan Hockey Open в Астане со счетом 6:0 и стала победителем турнира. 
 - Серьезно готовились к игре. Понимали, что соперник хорошо играет в обороне, 
и надо будет ее преодолеть. В первом периоде они не успевали за нами, отсюда 
много удалений, мы много создавали, но заигрывались в зоне атаки, поэтому был 
всего один гол. Хорошо, что забросили в меньшинстве после перерыва. Хотя 
лучшее меньшинство - игра без удалений. Серия только начинается, думаю, мы 
можем играть еще лучше. Будет все сложнее и сложнее с каждой новой игрой. 
Мы играем для всего мира, не только для наших болельщиков. Хотим показать 
миру лучший хоккей, чтобы доказать: достойны играть и на чемпионате мира, и 
на Олимпиаде, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052052_Igrajem_dla_vsego_mira_khotim
_pokazat_uroven_chempionata_mira_i_Olimpiady__Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг поблагодарил болельщиков после победы на турнире в Астане 
(Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Сегодня, 5 мая, в Астане на "Барыс-Арене" прошел решающий матч турнира 
Qazaqstan Hockey Open, в котором сборная "Россия 25" обыграла сборную 
Беларуси с крупным счетом 6:0. Таким образом, российская команда стала 
победителем турнира. 
После этого главный тренер команды Роман Ротенберг опубликовал пост с 
благодарностью болельщикам. 

https://www.championat.com/hockey/news-5538334-rotenberg-prokommentiroval-razgromnuyu-pobedu-rossii-25-nad-sbornoj-belarusi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5538334-rotenberg-prokommentiroval-razgromnuyu-pobedu-rossii-25-nad-sbornoj-belarusi.html
https://allhockey.ru/news/show/516874-R_Rotenberg_pokazali_gorazdo_bolee_cel_nyj_hokkej
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/04/rotenberg/
https://www.sports.ru/hockey/1116043509-rotenberg-posle-60-s-belarusyu-govoril-chto-nado-pribavlyat-v-realizac.html
https://belarushockey.com/team_belarus/news/2024/05/04/roman-rotenberg-podvel-itogi-razgromnoj-pobedy-nad-sbornoj-belarusi/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052052_Igrajem_dla_vsego_mira_khotim_pokazat_uroven_chempionata_mira_i_Olimpiady__Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052052_Igrajem_dla_vsego_mira_khotim_pokazat_uroven_chempionata_mira_i_Olimpiady__Rotenberg


 

 

"Всем огромное спасибо за поддержку! До скорой встречи в хоккейном городе 
Омске!" - написал он в своем телеграм-канале. 

https://www.championat.com/hockey/news-5538566-rotenberg-poblagodaril-
bolelschikov-posle-pobedy-na-turnire-v-astane.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России во главе с Ротенбергом выиграла второй матч майского 
турне (РБК (rbc.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Сборная "Россия 25" во главе с Ротенбергом разгромила Белоруссию в майском 
турне 
Игра в Астане против команды Белоруссии завершилась со счетом 6:0. Еще три 
матча сборная "Россия 25" проведет с белорусами 6 мая в Омске, 9 мая в Туле 
и 11 мая в Минске  
Хоккеисты сборной "Россия 25" разгромили команду Белоруссии во втором 
матче майского турне. 
Встреча, которая состоялась в Астане, завершилась победой россиян со счетом 
6:0. 
Шайбы забросили Артур Тянулин (18-я минута), Артемий Князев (22), Валентин 
Зыков (24), Арсений Грицюк (42) и Виталий Абрамов (46, 48). 
В первой игре 2 мая команда Романа Ротенберга обыграла Казахстан (1:0). 
Также сборная "Россия 25" проведет матчи с белорусами 6 мая в Омске, 9 мая в 
Туле и 11 мая в Минске. 
В прошлом году российская команда под руководством главного тренера СКА 
провела девять матчей в пяти городах в рамках турне, одержала шесть побед 
над белорусами и одну над казахстанцами. 
Сборные России и Белоруссии отстранены от соревнований под эгидой 
международной федерации (IIHF) с февраля 2022 года.  

https://www.rbc.ru/sport/04/05/2024/6636251e9a794756f7ad340d 

Похожие сообщения (19): 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 мая 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 4 мая 2024 

• ИА Regnum, Москва, 4 мая 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 мая 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 мая 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 4 мая 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Р-Спорт, Москва, 4 мая 2024 

• ТАСС, Москва, 4 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 4 мая 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Это и есть "Красная машина"? "Россия 25" уничтожила Беларусь и взяла 
трофей в Казахстане (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5538566-rotenberg-poblagodaril-bolelschikov-posle-pobedy-na-turnire-v-astane.html
https://www.championat.com/hockey/news-5538566-rotenberg-poblagodaril-bolelschikov-posle-pobedy-na-turnire-v-astane.html
https://www.rbc.ru/sport/04/05/2024/6636251e9a794756f7ad340d
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2051993_Hokkeisty_sbornoj_Rossija_25_razgromili_komandu_Belorussii_v_Astane
https://www.sovsport.ru/hockey/news/roman-rotenberg-zayavil-chto-sbornaya-rossii-stremitsya-pokazyvat-luchshij-hokkej-v-mire
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/193272-sbornaya-rossii-25-razgromila-belarus
https://regnum.ru/news/3886548
https://sport.business-gazeta.ru/article/294185
https://rg.ru/2024/05/04/sbornaia-rossiia-25-razgromila-belarus-vo-vtorom-matche-bolshogo-tura.html
https://metaratings.ru/news/rossiya-25-razgromila-belarus-vo-vtorom-matche-liga-stavok-bolshogo-tura-sbornoi-359852/
https://www.livesport.ru/hockey/2024/05/04/russia_25/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2051993_Hokkeisty_sbornoj_Rossija_25_razgromili_komandu_Belorussii_v_Astane
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2051993_Hokkeisty_sbornoj_Rossija_25_razgromili_komandu_Belorussii_v_Astane
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/tovarischeskie-matchi-bolshoy-tur-sbornoy-2024-2208036/
https://rsport.ria.ru/20240504/khokkey-1943860232.html
https://tass.ru/sport/20712791
https://allhockey.ru/news/show/516863-Sbornaya_Rossiya_25_razgromila_komandu_Belarusi_na_Qazaqstan_Hockey_Open
https://www.sportmk.ru/sports/2024/05/04/molodezhnaya-sbornaya-rossii-razgromila-belorussiyu.html
https://shaiba.kz/news/771034


 

 

За два матча команда Романа Ротенберга не пропустила ни одного гола. 
Сборная "Россия 25" провела второй матч в рамках своего большого майского 
тура. Двумя днями ранее, 2 мая, команда Романа Ротенберга с минимальным 
счетом обыграла сборную Казахстана. Все решил единственный гол капитана 
сборной Василия Глотова, а дебютант команды голкипер Артемий Плешков 
отразил все 19 бросков и сохранил свои ворота на замке. 
3 мая казахстанцы сыграли с сегодняшним соперником россиян - сборной 
Беларуси. Хозяева турнира отыгрались со счета 1:4, но Виталий Пинчук принес 
белорусам победу в овертайме - 5:4. Таким образом, в матче "России 25" и 
Беларуси должен был определиться победитель Qazaqstan Hockey Open. 
На решающий матч российская сборная вышла в немного видоизмененном 
составе. Перестановки не коснулись вратарской линии - на последнем рубеже 
вновь появился Плешков. Зато в звеньях были перемены - Дмитрий Рашевский, 
в прошлом матче игравший с Андреем Чивилевым и Максимом Соркиным, 
заменил отправившегося в запас Сергея Толчинского в сочетании с Михаилом 
Воробьевым и Максимом Джиошвили. 
Центрфорвард СКА также сегодня отдыхал, а его место занял Владислав 
Барулин, который в прошлом матче был 13-м нападающим. Вместе с ним и 
Соркиным в звене появился Артур Тянулин, Никита Камалов заменил Максима 
Федотова в качестве седьмого защитника, а 13-м форвардом стал Прохор 
Полтапов. У беларусов точечные изменения коснулись нижних звеньев - все 
лидеры команды, включая оформившего хет-трик во вчерашнем матче 
Александра Скоренова и автора победной шайбы Виталия Пинчука, находились 
в строю. 
В первой двадцатиминутке все самое интересное происходило в зоне сборной 
Беларуси - у нашей команды было много шансов открыть счет, в том числе и 
благодаря частым удалениям соперника, которых набралось аж пять. Однако с 
частью моментов справился Сергей Большаков, бросок Василия Глотова 
приняла на себя штанга, а иногда россияне в попытках улучшить позицию просто 
не успевали отправить шайбу в сторону вратаря. 
Лишь под занавес периода гол все-таки состоялся - очередной штраф 
номинальных гостей реализовал Тянулин, на чей бросок Большаков почти не 
среагировал. 
В самом начале второй трети уже белорусская команда имела возможность 
разыграть лишнего - Глотов отправился в штрафной бокс за несколько секунд до 
перерыва - однако подопечные Дмитрия Квартальнова слишком пассивно 
выходили из своей зоны и буквально подарили шайбу Соркину. Тот решил 
поделиться ею с Артемием Князевым, а защитник "Ак Барса" удвоил 
преимущество "России 25". 
А еще через пару минут белорусы заигрались в зоне атаки, за что были наказаны 
Валентином Зыковым. Форвард СКА все сделал сам - отобрал шайбу, убежал 
один в ноль и переиграл Большакова, который в этой ситуации явно мог 
действовать лучше. 
Беларусь не единожды могла ответить - полторы минуты они провели в формате 
"пять на три" - но оборона россиян и в особенности Артемий Плешков были 
надежны - за первые 40 минут ключей к его воротам так и не подобрали. 
Как и в последние 20 - Плешков сохранил свои владения в неприкосновенности 
во втором матче подряд. А вот в сетке ворот бедолаги Большакова побывали 
еще три шайбы - Грицюк и дважды Абрамов сделали счет совсем уж 
неприличным. 
6:0 - "Россия 25" уничтожила сборную Беларуси и взяла трофей в Казахстане. 
Если это и есть та самая "Красная машина", то она показала себя во всей красе! 



 

 

Впрочем, это может быть не предел - впереди у команды еще три матча с 
белорусской командой.  

https://www.championat.com/hockey/article-5538264-rossiya-25-belarus-6-0-video-
goly-obzor-matcha-qazaqstan-hockey-open-4-maya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Мировой рекордсмен и герой "России 25". Плешков дебютировал в 
сборной с двух шат-аутов (Советский спорт, Москва, 4 мая 2024) 
Артемий установил очередное вратарское достижение.  
В последние два месяца о 21-летнем вратаре СКА и "России 25" Артемии 
Плешкове слышат многие любители хоккея. В середине марта Артемий 
установил мировой рекорд по количеству сейвов в одном матче, а теперь феерит 
за национальную команду. Плешков не просто дебютировал за главную команду 
страны, но и стал третьим голкипером, который начал карьеру в сборной с 
"сухого" матча. Через два дня Артемий вновь заставил о себе говорить, проведя 
еще одну игру "на ноль".  
В целом вратари в СКА какие-то заколдованные. Не так давно все говорили о 
Павле Мойсевиче, который установил несколько рекордов по 
продолжительности "сухой" серии в КХЛ. Но Плешков ничуть не уступает более 
молодому одноклубнику.  
2 мая голкипер впервые сыграл за сборную России и несколько раз шикарно 
выручил команду в матче с Казахстаном. По итогам встречи Артемий был 
признан лучшим игроком, а еще и встал в один ряд с такими вратарями, как 
Евгений Набоков и Игорь Шестеркин. Набоков в 2006 году стал первым 
голкипером, оформившим шат-аут в дебютном матче, а в 2016-м Игорь 
Шестеркин повторил это достижение. Теперь таким может похвастаться и 
Плешков. "Я видел многих вратарей, которые впервые играли в сборной. Но не 
помню, чтобы кто-то из них провел первые матчи "на ноль", - сказал после матча 
главный тренер "России 25" Роман Ротенберг.  
Работа на перспективу. Почему сборная "Россия 25" нужна стране  
"Очень рад дебютировать за национальную команду. Это огромный опыт и 
большая честь играть за сборную своей страны. Волнение было, но достаточно 
быстро удалось справиться с ним. Эти два матча сыграли здорово, ребята 
хорошо помогали, мы выиграли. От матча "на ноль" в дебютной встрече эмоции 
положительные. Главное дальше продолжать в том же направлении!" - 
поделился эмоциями от дебюта Плешков в беседе с "Советским спортом".  
Спустя два дня Артемий снова вышел на лед в составе сборной и сделал 
несколько невероятных спасений, благодаря чему повторил еще один рекорд 
Набокова и стал вторым вратарем в истории сборной, который не пропустил в 
первых двух матчах после дебюта. "Мы играли хорошо, особенно вторую игру, в 
ней много забили. Хороший и интересный турнир, хорошая организация. 
Главное, что есть возможность играть и двигаться в правильном направлении", - 
отреагировал Артемий на победу над Беларусью в беседе с корреспондентом 
"Советского спорта".  
Плешков начинал карьеру в московском клубе "Русь", откуда в 2019 году 
перебрался в ступинский "Капитан". Несколько лет вратарь провел в фарм-клубе 
"Сочи" и даже дебютировал за южную команду в КХЛ. Еще в сезоне-2022/23 
Плешков сыграл всего несколько матчей в Континентальной хоккейной лиге, а в 
МХЛ вылетел в первом раунде от "СКА-1946". Правда, уже в межсезонье 
голкипер оказался в системе СКА, и отсюда начался его скачок вверх.  

https://www.championat.com/hockey/article-5538264-rossiya-25-belarus-6-0-video-goly-obzor-matcha-qazaqstan-hockey-open-4-maya-2024-goda.html
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Плешков прошел все сборы с основной командой, но перед началом чемпионата 
заболел и отправился набирать форму в "СКА-Нева". Правда, в ВХЛ он сыграл 
тогда всего одну игру, прежде чем его обратно вызвали в главную команду, где 
он и стал основным на два месяца. В 10 играх вратарь оформил три "сухих" 
матча и влюбил в себя публику, а потом поехал снова в ВХЛ. Как оказалось, 
ставить главный вратарский рекорд мира.  
 "Россия 25" минимально одолела казахов. Рекордсмен Плешков оставил ворота 
"сухими"  
В "СКА-Нева" Плешков был невероятен. Голкипер выручал команду во многих 
играх и стал настоящим любимчиком петербургских болельщиков. Несколько раз 
за сезон Артемий брал еженедельные и ежемесячные награды как лучший 
вратарь или лучший новичок, а партнеры по команде говорили, что Артемий - 
больше чем полкоманды. "Я бы отметил нашего вратаря Артемия Плешкова. Он 
дал нам 90% от текущего успеха. В том, что команда поднялась на седьмое 
место в регулярном чемпионате и получила преимущество своей площадки в 
плей-офф, есть его огромная заслуга. Тот случай, когда вратарь - больше чем 
полкоманды? Так и есть!" - говорил в интервью после регулярного чемпионата 
еще один дебютант СКА Григорий Кузьмин.  
Но главный рекорд Плешкова случился чуть позже - уже в плей-офф. Голкипер 
более восьми периодов в одном матче держал свои ворота на замке, установил 
мировой рекорд по количеству сейвов, но все же пропустил в пятом овертайме 
матча Кубка Петрова с АКМ на 159-й минуте. Та встреча совсем чуть-чуть не 
дотерпела до нового российского рекорда по продолжительности хоккейного 
матча, но зато стала по-настоящему эпохальной для российского хоккея. В ней 
голкипер отразил 124 броска и установил мировой рекорд по количеству 
спасений в одном хоккейном матче. Теперь это достижение принадлежит 
вратарю из России. Тот рекорд Артемий посвятил российскому хоккею: "В любом 
случае это рекорд не только для меня, но еще и для клуба, для СКА, для 
российского хоккея в целом", - скромно отметил Плешков.  
Сам Плешков достаточно скромный, не считает себя героем, как о нем говорят. 
Наоборот, больше любит побеждать, нежели устанавливать достижения. 
"Рекорды - это здорово. Может быть, я не до конца осознаю их, но я получаю 
больше удовольствия от побед. Поэтому насчет каких-то других рекордов не 
думаю", - добавил голкипер в беседе с "Советским спортом".  
Уже в следующем матче за сборную Артемий может установить уникальный 
рекорд и стать единственным вратарем, оформившим три "сухих" матча с 
момента дебюта за сборную. Во всяком случае, главный тренер "России 25" 
готов предоставить ему такую возможность: "Это дорогого стоит - две игры 
подряд сыграть "на ноль". Стабильность - признак мастерства. Не каждому 
вратарю это удается - две игры подряд в сборной России сыграть "на ноль". 
Думаю, что если вратарь играет "сухой" матч, нет смысла ничего менять. 
Посоветуемся с тренером вратарей, обсудим. Никаких решений еще не 
принимали по поводу следующей игры. Когда человек душой и сердцем играет 
за сборную, вытаскивает в тяжелейшие моменты, здесь не должно быть никаких 
других мнений", - цитирует Ротенберга после игры со сборной Беларуси 
официальный сайт ФХР.  
У Плешкова действительно большое будущее. Недавно Артемий предположил, 
что на драфте НХЛ его не выбрали из-за низкого для вратаря роста - 179 см. Тем 
не менее этот компонент Артемий нивелирует своей реакцией и выбором 
позиции. Не просто же так в последние месяцы он устанавливает рекорд за 
рекордом. "Наши ребята - молодцы, очень хорошо сыграли. Могу отметить 
вратаря Плешкова, который сыграл просто замечательно. Он молодец. Парень 



 

 

растет, надо уже проверять себя в КХЛ. Он, правда, получал в "Сочи" практику, 
но ему надо играть в сильной команде КХЛ уже сейчас, что он заслужил. 
Потенциал у него большой", - отметил игру голкипера двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/mirovoj-rekordsmen-i-geroj-rossii-25-
pleshkov-debyutiroval-v-sbornoj-s-dvuh-shatautov 

К заголовкам сообщений 

Мировой рекордсмен и герой России 25. Плешков дебютировал в сборной 
с двух шатаутов (Советский спорт, Москва, 4 мая 2024) 
Артемий установил очередное вратарское достижение.  
В последние два месяца о 21-летнем вратаре СКА и России 25 Артемии 
Плешкове слышат многие любители хоккея. В середине марта Артемий 
установил мировой рекорд по количеству сейвов в одном матче, а теперь феерит 
за национальную сборную. Плешков не просто дебютировал за главную команду 
страны, но и стал третьим голкипером, который начал карьеру в сборной с сухого 
матча. Через два дня Артемий вновь заставил о себе говорить, проведя еще одну 
игру "на ноль".  
В целом вратари в СКА какие-то заколдованные. Не так давно все говорили о 
Павле Мойсевиче, который установил несколько рекордов по 
продолжительности сухой серии в КХЛ. Но Плешков ничуть не уступает более 
молодому одноклубнику.  
2 мая голкипер впервые сыграл за сборную России и несколько раз шикарно 
выручил команду в матче с Казахстаном. По итогам встречи Артемий был 
признан лучшим игроком, а еще и встал в один ряд с такими вратарями, как 
Евгений Набоков и Игорь Шестеркин. Набоков в 2006 году стал первым 
голкипером, оформившим шатаут в дебютном матче, а в 2016-м Игорь 
Шестеркин повторил это достижение. Теперь таким может похвастаться и 
Плешков. "Я видел многих вратарей, которые впервые играли в сборной. Но не 
помню, чтобы кто-то из них провел первые матчи "на ноль", - сказал после матча 
главный тренер России 25 Роман Ротенберг.  
"Очень рад дебютировать за национальную команду. Это огромный опыт и 
большая честь играть за сборную своей страны. Волнение было, но достаточно 
быстро удалось справиться с ним. Эти два матча сыграли здорово, ребята 
хорошо помогали, мы выиграли. От матча "на ноль" в дебютной встрече эмоции 
положительные. Главное дальше продолжать в том же направлении!" - 
поделился эмоциями от дебюта Плешков в беседе с "Советским спортом".  
Спустя два дня Артемий снова вышел на лед в составе сборной и сделал 
несколько невероятных спасений, благодаря чему повторил еще один рекорд 
Набокова и стал вторым вратарем в истории сборной, который не пропустил в 
первых двух матчах после дебюта. "Мы играли хорошо, особенно вторую игру, в 
ней много забили. Хороший и интересный турнир, хорошая организация. 
Главное, что есть возможность играть и двигаться в правильном направлении", - 
отреагировал Артемий на победу над Беларусью в беседе с корреспондентом 
"Советского спорта".  
Плешков начинал карьеру в московском клубе "Русь", откуда в 2019 году 
перебрался в ступинский "Капитан". Несколько лет вратарь провел в фарм-клубе 
"Сочи" и даже дебютировал за южную команду в КХЛ. Еще в сезоне 2022/23 
Плешков сыграл всего несколько матчей в Континентальной хоккейной лиге, а в 
МХЛ вылетел в первом раунде от "СКА-1946". Правда, уже в межсезонье 
голкипер оказался в системе СКА и отсюда начался его скачок вверх.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/mirovoj-rekordsmen-i-geroj-rossii-25-pleshkov-debyutiroval-v-sbornoj-s-dvuh-shatautov
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Плешков прошел все сборы с основной командой, но перед началом чемпионата 
заболел и отправился набирать форму в "СКА-Неву". Правда, в ВХЛ он сыграл 
тогда всего одну игру, прежде чем его обратно вызвали в главную команду, где 
он и стал основным на два месяца. В десяти играх вратарь оформил три сухих 
матча и влюбил в себя публику, а потом поехал снова в ВХЛ. Как оказалось, 
ставить главный вратарский рекорд мира.  
В "СКА-Неве" Плешков был невероятен. Голкипер выручал команду во многих 
играх и стал настоящим любимчиком петербургских болельщиков. Несколько раз 
за сезон Артемий брал еженедельные и ежемесячные награды как лучший 
вратарь или лучший новичок, а партнеры по команде говорили, что Артемий - 
больше, чем полкоманды. "Я бы отметил нашего вратаря Артемия Плешкова. Он 
дал нам 90 процентов от текущего успеха. В том, что команда поднялась на 
седьмое место в регулярном чемпионате и получила преимущество своей 
площадки в плей-офф, есть его огромная заслуга. Тот случай, когда вратарь - 
больше чем полкоманды? Так и есть!", - говорил в интервью после регулярного 
чемпионата еще один дебютант СКА Григорий Кузьмин.  
Но главный рекорд Плешкова случился чуть позже - уже в плей-офф. Голкипер 
более восьми периодов в одном матче держал свои ворота на замке, установил 
мировой рекорд по количеству сейвов, но все же пропустил в пятом овертайме 
матча Кубка Петрова с АКМ на 159-й минуте. Та встреча совсем чуть-чуть не 
дотерпела до нового российского рекорда по продолжительности хоккейного 
матча, но зато стала по-настоящему эпохальной для российского хоккея. В ней 
голкипер отразил 124 броска и установил мировой рекорд по количеству 
спасений в одном хоккейном матче. Теперь это достижение принадлежит 
вратарю из России. Тот рекорд Артемий посвятил российскому хоккею: "В любом 
случае это рекорд не только для меня, но еще и для клуба, для СКА, для 
российского хоккея в целом", - скромно отметил Плешков.  
Сам Плешков достаточно скромный, не считает себя героем, как о нем говорят. 
Наоборот, больше любит побеждать, нежели устанавливать достижения. 
"Рекорды - это здорово. Может быть, я не до конца осознаю их, но я получаю 
больше удовольствия от побед. Поэтому на счет каких-то других рекордов не 
думаю", - добавил голкипер в беседе с "Советским спортом".  
Уже в следующем матче за сборную Артемий может установить уникальный 
рекорд и стать единственным вратарем, оформившим три сухих матча с момента 
дебюта за сборную. Во всяком случае, главный тренер России 25 готов 
предоставить ему такую возможность: "Это дорогого стоит - две игры подряд 
сыграть "на ноль". Стабильность - признак мастерства. Не каждому вратарю это 
удается - две игры подряд в сборной России сыграть "на ноль". Думаю, что если 
вратарь играет сухой матч, нет смысла ничего менять. Посоветуемся с тренером 
вратарей, обсудим. Никаких решений еще не принимали по поводу следующей 
игры. Когда человек душой и сердцем играет за сборную, вытаскивает в 
тяжелейшие моменты, здесь не должно быть никаких других мнений", - цитирует 
Ротенберга после игры со сборной Беларуси официальный сайт ФХР.  
У Плешкова действительно большое будущее. Недавно Артемий предположил, 
что на драфте НХЛ его не выбрали из-за низкого для вратаря роста - 179 см. Тем 
не менее, этот компонент Артемий нивелирует своей реакцией и выбором 
позиции. Не просто же так в последние месяцы он устанавливает рекорд за 
рекордом. "Наши ребята - молодцы, очень хорошо сыграли. Могу отметить 
вратаря Плешкова, который сыграл просто замечательно. Он молодец. Парень 
растет, надо уже проверять себя в КХЛ. Он, правда, получал в "Сочи" практику, 
но ему надо играть в сильной команде КХЛ уже сейчас, что он заслужил. 



 

 

Потенциал у него большой", - отметил игру голкипера двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/mirovoj-rekordsmen-i-geroj-rossii-25-
pleshkov-debyutiroval-v-sbornoj-s-dvuh-shatautov 

К заголовкам сообщений 

Не пропустив ни разу: сборная России по хоккею одержала уверенную 
победу на турнире в Казахстане (RT (russian.rt.com), Москва, 4 мая 2024) 
Сборная "Россия 25" триумфально начала Большой тур, заняв первое место на 
Qazaqstan Hockey Open в Астане. В первом матче подопечные Романа 
Ротенберга с минимальным счетом одержали победу над Казахстаном, а во 
втором разгромили Белоруссию, отправив в ворота Сергея Большакова шесть 
безответных шайб. При этом в обеих встречах на ноль отстоял 21-летний 
дебютант национальной команды Артемий Плешков. Он отразил суммарно 43 
броска и был признан лучшим голкипером турнира. 
 В мае стартовал Большой тур хоккейной сборной "Россия 25", в рамках которого 
подопечные Романа Ротенберга должны провести пять матчей в четырех 
городах. И первым на очереди было выступление на Qazaqstan Hockey Open в 
Астане, где отечественные спортсмены сыграли сначала с командой Казахстана, 
активно готовящейся к ЧМ-2024, а затем - со сборной Белоруссии. И хотя по 
уровню соперники явно уступали "красной машине", один из них оказал ей более 
чем достойное сопротивление. 
В 2023 году сборные России и Казахстана уже встречались на этом турнире. И 
тогда подопечные Ротенберга не испытали серьезных проблем, взяв верх над 
хозяевами со счетом 3:0. Дубль оформил нападающий СКА Николай Поляков, 
еще одну шайбу на свой счет записал его одноклубник Марат Хайруллин, а 
очередной сухарь оформил их будущий партнер Никита Серебряков, на тот 
момент защищавший цвета "Адмирала". Однако в этот раз дружина Галыма 
Мамбеталиева выглядела куда более организованно и позволила лишь раз 
огорчить Андрея Шутова. 
Как оказалось, победный гол "Россия 25" забила уже на 14-й минуте. В ходе 
затяжной атаки гостей реактивный Василий Глотов сместился с правого края в 
центр и роскошным кистевым броском застал врасплох голкипера хозяев. И тем 
самым продолжил укрепляться в статусе одного из самых ярких атакующих 
хоккеистов не только СКА, но и страны в целом. В минувшем сезоне он занял 
шестое место в списке лучших бомбардиров петербуржцев в регулярке КХЛ (22 
+ 18), а в плей-офф разразился десятью (5 + 5) очками и уступил лишь 
Хайруллину (5 + 7). 
После того как счет был открыт, оппоненты не сбавили обороты и еще 
неоднократно угрожали воротам друг друга. Но великолепно смотрелись 
голкиперы, впоследствии признанные лучшими в составах обоих коллективов. И 
это при том, что у россиян в старте вышел не звездный Серебряков, а Артемий 
Плешков. 21-летний дебютант сборной отметился 19 сейвами и с ходу оформил 
шатаут, в то время как его визави парировал аж 29 бросков. 
"Все равно нервозно, думаю, любой вратарь будет переживать перед такой 
игрой. Слава богу, хорошо сыграли, победили, ребята реально помогли. 
Интересно сыграть на таком уровне, с такой командой. Эмоции положительные", 
- признался Плешков. 
В свою очередь, Ротенберг назвал матч тяжелым и отметил, что из-за 
длительного отсутствия практики хоккеисты потеряли тонус. Но восхитился их 
самоотверженностью. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/mirovoj-rekordsmen-i-geroj-rossii-25-pleshkov-debyutiroval-v-sbornoj-s-dvuh-shatautov
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/mirovoj-rekordsmen-i-geroj-rossii-25-pleshkov-debyutiroval-v-sbornoj-s-dvuh-shatautov


 

 

"Они (казахстанцы. - RT ) играют с прицелом на ЧМ, поэтому мы сегодня хотели 
доказать делом, что мы достойны выступать на чемпионате мира и побеждать 
его участников. У нас это получилось... Конечно, хочется забивать больше. 
Поэтому надо немножко нам поработать над завершением. Но понятно, что, 
когда отсутствует игровой тонус, тяжелее забить. И у них здорово выглядел 
вратарь, они играли впятером внизу, примерно как "Автомобилист" в КХЛ, как 
"Локомотив" - похожая система. Поэтому было очень непросто вскрыть эту 
оборону", - цитирует наставника пресс-служба Федерации хоккея России. 
Как справедливо подметил специалист, проблемы с реализацией во многом 
помешали "России 25" с более крупным счетом взять верх над хозяевами 
соревнований. А также использовать хотя бы одну возможность отличиться в 
неравных составах, которых было четыре. Но уже спустя двое суток эту 
проблему удалось решить, да еще и в принципиальном противостоянии с 
белорусами. 
Таким оно стало в свете прошлогоднего фиаско во встрече казахстанского 
турнира. Тогда дружина Ротенберга уступила со счетом 4:7, пропустив четыре 
шайбы за последние 12 минут, и упустила возможность занять первое место на 
Qazaqstan Hockey Open. Победу же тогда одержали белорусы, разгромившие и 
хозяев первенства - 6:0. Но на этот раз теннисную "баранку" получила уже 
команда Дмитрия Квартальнова. 
Россияне с ходу стали доминировать на льду "Барыс Арены" и провоцировать 
удаления у соперников. Впервые те оказались в меньшинстве уже на 42-й 
секунде - за нарушение численного состава, а до конца периода еще четыре раза 
посещали штрафной бокс. И под конец все же были наказаны за 
несдержанность. Максим Джиошвили протащил шайбу по борту, Владимир 
Грудинин покатил в центр, а опытный Артур Тянулин неотразимо выстрелил в 
дальний угол. 
Однако в состоянии грогги белорусы оказались в начале второго отрезка, когда 
уже сами получили право выпустить на лед спецбригаду большинства. Но 
неаккуратный выход из зоны привел к потере и голу Артемия Князева, по ходу 
прошлого сезона перешедшего в "Ак Барс" на правах аренды. А спустя 109 
секунд счет стал крупным - Павел Воронов позволил Валентину Зыкову 
"обокрасть" себя на синей линии и уже не смог помешать ему реализовать 
импровизированный буллит. 
Уже после этого у коллектива Квартальнова практически не осталось надежд на 
камбэк, а к середине третьего периода главной задачей стало сохранить лицо. 
Ведь на табло уже горели 6:0 в пользу "России 25". Менее чем за шесть минут 
номинальные хозяева отличились трижды - Арсений Грицюк забросил в 
большинстве, а Виталий Абрамов оформил дубль в равных составах, 
продемонстрировав способность как действовать на пятаке, так и забивать после 
сольных проходов. Для этого нападающему ЦСКА хватило всего 115 секунд. 
Таким образом, сборная России всухую выиграла второй матч подряд и 
одержала победу на турнире в Казахстане, а Плешков совершил 24 сейва, снова 
не пропустил и был признан лучшим голкипером. И практически гарантировал 
себе выход в стартовом составе в третьей встрече Большого тура, которая 
пройдет 6 мая в Омске. Там у белорусов будет шанс реабилитироваться за 
провал в Астане. 
"Это дорогого стоит - два матча подряд сыграть на ноль. Стабильность - признак 
мастерства... Мы в прошлый раз проверили статистику: только Набоков и 
Шестеркин начинали в сборной России с сухаря. А вот кто две подряд сыграл на 
ноль - это надо еще раз изучить историю нашего хоккея. Понимаем, что таких 
вратарей немного", - сказал Ротенберг. 



 

 

Не обошел наставник вниманием и действия полевых игроков, особенно отметив 
их желание действовать сообща, а не "таскать шайбу в одиночку". 
"Серьезно готовились, старались с первой секунды показать высокие скорости, 
создать много голевых моментов. Понимали, что соперник здорово действует в 
обороне, на контратаках играет. Была задача не отдавать лишний пас, только 
точные передачи, только шайбу в глубину и на пятак... Соперник где-то не 
успевал за нами, мы здорово контролировали шайбу, прессинговали, нагнетали. 
После первого периода хорошо с ребятами поговорили, попросили не 
заигрываться в зоне атаки, делать короче смены, еще взвинтить темп", - заявил 
главный тренер. 
Как признался Абрамов, защищать цвета национальной команды - большая 
честь. Также он заявил, что сборная лишь начинает набирать обороты. 
"Безусловно, помогает, что провели две встречи, была тренировочная игра в 
Новогорске. Все равно мне кажется, что до идеальных кондиций далеко, но 
потихоньку вливаемся", - добавил форвард. 

https://russian.rt.com/sport/article/1308577-sbornaya-rossii-kazahstan-belorussia 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: Плешков заслужил играть в сильной команде КХЛ (Советский 
спорт, Москва, 4 мая 2024) 
21-летний Артемий был признан лучшим игроком матча со сборной Казахстана 
(1:0) и отыграл "на ноль" с Беларусью (6:0).  
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил победу 
сборной "Россия 25" против Беларуси со счетом 6:0. Также он выразил мнение, 
что голкипер россиян Артемий Плешков заслужил шанс в сильном клубе КХЛ.  
Наши ребята - молодцы, очень хорошо сыграли. Могу отметить вратаря 
Плешкова, который сыграл просто замечательно. Он молодец. Парень растет, 
надо уже проверять себя в КХЛ. Он, правда, получал в "Сочи" практику, но ему 
надо играть в сильной команде КХЛ уже сейчас, что он заслужил. Потенциал у 
него большой.  
Высказывание Ротенберга? Не соглашусь с Романом Борисовичем. Мы пока для 
всего мира не играем. Но на международном уровне побились бы со всеми. 
Конечно, это не та сборная, ведь в ней не играют сильнейшие хоккеисты нашей 
страны. Все-таки это сборная до 25 лет, - сказал Кожевников корреспонденту 
"Советского спорта" Никите Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozhevnikov-pleshkov-zasluzhil-igrat-v-silnoj-
komande-khl 

К заголовкам сообщений 

"Всегда можно сыграть еще лучше". Хоккеист Тянулин - о разгромной 
победе над сборной Белоруссии (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Нападающий сборной " Россия 25 " Артур Тянулин заявил "Матч ТВ", что игроки 
национальной команды не сумели показать идеальный хоккей в матче со 
сборной Белоруссии, несмотря на крупную победу. 
В субботу российская команда обыграла белорусов со счетом 6:0 и стала 
победителем турнира Qazaqstan Hockey Open в Астане. 
 - На самом деле, идеала нет, всегда можно сыграть лучше. Будем 
тренироваться по ходу этой серии, надо готовиться, убирать ошибки. Другие 
матчи не будут легче, - сказал Тянулин корреспонденту "Матч ТВ". 

https://russian.rt.com/sport/article/1308577-sbornaya-rossii-kazahstan-belorussia
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozhevnikov-pleshkov-zasluzhil-igrat-v-silnoj-komande-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kozhevnikov-pleshkov-zasluzhil-igrat-v-silnoj-komande-khl


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052066_Vsegda_mozhno_sygrat_jeshhe
_luchshe_Khokkeist_Tanulin__o_razgromnoj_pobede_nad_sbornoj_Belorussii 

К заголовкам сообщений 

"Важно было взять реванш за тот год" - Бардаков о победе на Qazaqstan 
Hockey Open (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Нападающий сборной "Россия 25" Захар Бардаков заявил "Матч ТВ", что 
хоккеистам российской команды в Астане было важно взять реванш у 
Белоруссии за поражение в прошлогоднем турнире. 
В субботу российская команда обыграла сборную Белоруссии в рамках 
Qazaqstan Hockey Open в Астане со счетом 6:0 и стала победителем турнира. 
Бардаков был признан лучшим игроком встречи. В прошлом году российская 
команда уступила белорусам со счетом 4:7. 
 - Хотелось забить, не чуть пошло. Хорошо, что победили, взяли реванш за 
прошлый год. Нам было важно это сделать. Не стоит расслабляться, у нас 
впереди еще несколько игр с белорусами, - сказал Бардаков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052062_Vazhno_bylo_vzat_revansh_za_
tot_god__Bardakov_o_pobede_na_Qazaqstan_Hockey_Open 

К заголовкам сообщений 

"Хоккеисты сборной "Россия 25" побыстрее нас, мы не успевали за ними" 
- Квартальнов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Хоккеисты сборной Белоруссии не успевали за игроками сборной " Россия 25 ", 
они были быстрее и мобильнее, сказал главный тренер белорусской команды 
Дмитрий Квартальнов. 
В субботу российская команда обыграла сборную Белоруссии в рамках 
Qazaqstan Hockey Open в Астане со счетом 6:0 и стала победителем турнира. 
 - Переработал нас соперник, вопросы только к нам. Других слов найти не могу. 
Нужно работать. Начало проспали, пять удалений получили. Ребята устали из-
за второй игры подряд. Молодость молодостью, но ребята должны пользоваться 
своим шансом. Нам нельзя так проваливаться. 
Побыстрее, помобильней соперник был, мы не успевали. Пять удалений сильно 
на нас повлияли. Ну и ни одного броска. Это или усталость, или еще что-то, - 
передает слова Квартальнова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052010_Khokkeisty_sbornoj_Rossija_25
_pobystreje_nas_my_ne_uspevali_za_nimi__Kvartalnov 

К заголовкам сообщений 

Таратухин о матче Россия - Беларусь: 6:0 - уверенный успех, 
закономерный (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024) 
Экс-нападающий сборной России, тренер команды МХЛ "Капитан" Андрей 
Таратухин считает, что победа сборной Романа Ротенберга над Беларусью 
является закономерной.  
"У сборной России собралась очень добротная команда, много перспективных 
ребят, которые должны составить костяк сборной по возвращении нашей страны 
на международную арену. Я бы сказал, что у нас есть целая россыпь будущих 
звезд, некоторые из них уже заявили о себе в полный голос в КХЛ. 6:0 - 
уверенный успех, который, в целом, закономерен.  
У нашей сборной сегодня получалось все и, честно говоря, даже не верилось, 
что сейчас концовка сезона. Все ребята серьезно отнеслись к игре и сумели 
проявить свои лучшие качества. Впереди у команды Романа Ротенберга еще три 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052066_Vsegda_mozhno_sygrat_jeshhe_luchshe_Khokkeist_Tanulin__o_razgromnoj_pobede_nad_sbornoj_Belorussii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052066_Vsegda_mozhno_sygrat_jeshhe_luchshe_Khokkeist_Tanulin__o_razgromnoj_pobede_nad_sbornoj_Belorussii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052062_Vazhno_bylo_vzat_revansh_za_tot_god__Bardakov_o_pobede_na_Qazaqstan_Hockey_Open
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052062_Vazhno_bylo_vzat_revansh_za_tot_god__Bardakov_o_pobede_na_Qazaqstan_Hockey_Open
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052010_Khokkeisty_sbornoj_Rossija_25_pobystreje_nas_my_ne_uspevali_za_nimi__Kvartalnov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2052010_Khokkeisty_sbornoj_Rossija_25_pobystreje_nas_my_ne_uspevali_za_nimi__Kvartalnov


 

 

матча Большого тура сборной, и я уверен, что ажиотаж вокруг этих игр будет 
серьезным", - сказал Таратухин. 

https://allhockey.ru/news/show/516892-
Taratuhin_o_matche_Rossiya_Belarus_6_0_uverennyj_uspeh_zakonomernyj 

К заголовкам сообщений 

Рябыкин - о победе "России 25" на турнире в Астане: очень важная и 
полезная серия матчей (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Серебряный призер ЧМ-2002, бывший главный тренер "Авангарда" и "Витязя" 
Дмитрий Рябыкин прокомментировал победу сборной России над командой 
Беларуси в рамках турнира в Астане. 
"Хорошая, добротная, уверенная победа российской сборной. С каждым 
периодом преимущество команды Романа Ротенберга было налицо - много 
бросков, выигранные единоборства, хорошие комбинации, голы в численном 
неравенстве в том числе. Отметил бы вратаря Плешкова, отыгравшего второй 
подряд "сухой" матч. Очень важная и полезная серия матчей, в которых у каждого 
из хоккеистов есть хороший шанс заявить о себе на международном уровне и 
доказать, что он достоин выступления за сборную. Уверен, что подобные игры 
позволят игрокам набираться опыта, и когда нас вернут на крупные 
международные турниры - у нас будет уже подготовленная команда, которая 
будет продолжать нас радовать на чемпионатах мира и Олимпиадах" - сказал 
Рябыкин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5538546-ryabykin-o-pobede-rossii-25-na-
turnire-v-astane-ochen-vazhnaya-i-poleznaya-seriya-matchej.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 4 мая 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

21-летний Артемий Плешков повторил рекорд Набокова в сборной России 
(Советский спорт, Москва, 4 мая 2024) 
Голкипер СКА не пропустил ни одной шайбы в двух первых официальных матчах.  
21-летний Артемий Плешков повторил достижение Евгения Набокова в сборной 
России, став всего вторым голкипером в истории, который не пропустил ни одной 
шайбы в первых двух матчах.  
2 мая "Россия 25" обыграла Казахстан с минимальным счетом (1:0) в рамках 
Большого тура Сборной. После этой победы главный тренер "России 25" и СКА 
Роман Ротенберг высоко оценил выступление Плешкова и сравнил его с 
Набоковым и Игорем Шестеркиным. Сегодня, 4 мая, в Астане национальная 
команда разгромила Беларусь 6:0.  
Евгений Набоков провел две дебютных встречи за сборную на Олимпийских 
играх 2006 года в Турине. Тогда на групповом этапе российская команда сначала 
разгромила Швецию (5:0), а затем была сильнее Казахстана (1:0).  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/21-letnij-artemij-pleshkov-povtoril-rekord-
nabokova-v-sbornoj-rossii 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Пас Глотова на Грицюка - из классики 
Ларионова, Федорова и Дацюка" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 мая 2024) 

https://allhockey.ru/news/show/516892-Taratuhin_o_matche_Rossiya_Belarus_6_0_uverennyj_uspeh_zakonomernyj
https://allhockey.ru/news/show/516892-Taratuhin_o_matche_Rossiya_Belarus_6_0_uverennyj_uspeh_zakonomernyj
https://www.championat.com/hockey/news-5538546-ryabykin-o-pobede-rossii-25-na-turnire-v-astane-ochen-vazhnaya-i-poleznaya-seriya-matchej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5538546-ryabykin-o-pobede-rossii-25-na-turnire-v-astane-ochen-vazhnaya-i-poleznaya-seriya-matchej.html
https://www.sports.ru/hockey/1116044441-ryabykin-o-rossii-25-kogda-nas-vernut-na-turniry-budet-uzhe-podgotovle.html
https://allhockey.ru/news/show/516894-Ryabykin_vyskazalsya_o_pobede_Rossii_25_na_turnire_v_Astane
https://www.sovsport.ru/hockey/news/21-letnij-artemij-pleshkov-povtoril-rekord-nabokova-v-sbornoj-rossii
https://www.sovsport.ru/hockey/news/21-letnij-artemij-pleshkov-povtoril-rekord-nabokova-v-sbornoj-rossii


 

 

Об итогах казахстанского турне сборной России 25 (1:0 с Казахстаном и 6:0 с 
Белоруссией) - двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный 
эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  
БОЛЬШОЙ ТУР - ХОРОШО, 7:0 - ЕЩЕ ЛУЧШЕ  
- Как относитесь к идее Большого тура?  
- Ребята, давайте исходить из того, что есть и что возможно. На чемпионаты мира 
политиканы из ИИХФ нас не пускают, значит, обязаны придумывать что-то свое, 
на нашем пространстве.  
В свое время играл за "Спартак" - команду, которой симпатизировала половина 
огромного государства под названием СССР. Но все прекрасно понимали, что 
даже народная команда не может конкурировать с национальной. Как только 
начинались чемпионаты мира, Олимпиады или Кубки Канады, весь СССР сидел 
у телевизоров и болел за нашу сборную.  
Поэтому Большой тур мне нравится. А 7:0 нашей молодежи по итогам двух 
матчей нравятся еще больше!  
- Скептики говорят о полупустых трибунах в Астане...  
- Да, вижу в интернете шуточки-прибауточки по этому поводу. Ребята, не шутите! 
У нас такой народ, что сборную всегда будет смотреть. И рейтинги окажутся 
выше, чем у любого финала Кубка Гагарина.  
А вот то, что у Астаны в последние годы какой-то спад - это факт. "Барыс" 
умудряется каждый год становится последним на Востоке КХЛ. Приглашаются 
непонятные тренеры, вокруг клуба - возня, интерес к хоккею, мягко говоря, не 
растет. Вот вам и пустые трибуны.  
ПЛЕШКОВУ НУЖЕН СЕЗОН В КХЛ, ПРИМЕР - НАБОКОВ  
- Кого отметите у нашей команды?  
- Вратаря Плешкова запомнил еще по "Сочи", когда опытный тренер Сергей 
Светлов вытянул 18-летнего паренька из МХЛ, увидел его и дал шанс. В Питере 
Плешков еще подрос - и вот уже штампует нули в первых двух матчах за 
сборную.  
Считаю, что такой голкипер не должен уйти в тень. Сейчас ему очень важно 
получить хорошую практику в КХЛ. Отличный пример - самый ценный игрок плей-
офф Набоков.  
- Был бы Плешков эффективен на уровне чемпионата мира?  
- А что вы считаете, что у нынешнего чемпионата мира, когда вместо России и 
Белорусии играют Польша, Франция и Австрия, уровень высокий?  
Я вам скажу, что у белорусов и казахстанцев класс выше, чем у этих странных 
команд. Наши соседи могли бы побороться за выход в плей-офф чемпионата 
мира. Не сомневаюсь, что Австрии, Франции и Польше казахстанцы на 
предстоящем первенстве не уступят - и сохранят место в элите.  
В ТУЛЕ И ОМСКЕ БУДЕТ АЖИОТАЖ  
- Кого-то еще помимо Плешкова отметите?  
- У нас вырос интересный центрфорвард и капитан - Глотов. Видели вчера его 
слепой пас на Грицюка, которому оставалось расстрелять пустые ворота?  
Я вам скажу, что такие пасы-конфетки - классика в стиле Ларионова, Федорова 
и Дацюка, лучших центрфорвардов последних великих поколений. Случайно 
такие не сделаешь - только за счет глубочайшего понимания хоккея.  
- Что ждете в продолжение Большого тура?  
- Все того же - праздника хоккея. Слышал, что, например, в Туле унылой картинки 
Астаны уже не будет. В городе ажиотаж, все ждут сборную России. Как и в Омске.  
Кстати, у меня просьба к телевизионщикам. Я понимаю, что после сезона КХЛ 
все устали, у многих комментаторов эмоции на нуле. Но возьмите пример с 
футбольных коллег, те даже бездарным играм придают нерв.  



 

 

Не должно быть такого, что сборная России выигрывает 6:0, а в эфире - рутина. 
В Омске и Туле болельщики вам такого не простят.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/лщярevnikov_pas_glotova_gritsuk_klassica_larionov_fed
erov_datsyuk_/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Чемпион спасся на грани. Самая напряженная серия плей-офф дошла до 
седьмой игры (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 мая 2024) 
"Даллас" и "Вегас" бьются насмерть.  
Действующий обладатель Кубка Стэнли пока и близко не дотягивает до самого 
себя образца прошлого года. Но в ситуации, когда не осталось права на ошибку, 
"Вегас" выдал почти идеальный матч.  
С первых минут хозяева завладели инициативой, заставляя соперника больше 
думать об обороне. "Даллас" с давлением в целом справлялся и периодически 
отвечал острыми атаками. Нули на табло не соответствовали тому, что 
происходило на площадке. Моменты были у обеих команд. Вратари Эйдин Хилл 
и Джейк Эттинжер долгое время действовали здорово. 
"Вегас" не отнесешь к зрелищным командам, которые легко забивают по заказу. 
Но проиграть четыре раза подряд стало бы перебором для чемпиона. Все решил 
в третьем периоде приобретенный в дедлайн защитник Ноа Хэнифин. Гол Марка 
Стоуна в пустые ворота лишь напомнил о том, что ожидает капитана "Вегаса" в 
следующем матче. На American Airlines Center его будут освистывать при любом 
касании шайбы. Семь игр в серии - в любом случае классный сюжет. 
Латвийский вратарь тащит "Ванкувер"  
Многие жаловались на то, что финал Кубка Гагарина вышел скудным на голы и 
скучноватым. В НХЛ некоторые команды выбрали унылый стиль уже в первом 
раунде. Серия "Ванкувера" и "Нэшвилла" за исключением четвертого матча 
вышла тусклой. 
После сегодняшней победы "Кэнакс" в шестой игре с минимальным счетом (1:0) 
могло сложиться впечатление, что недавно будущий главный тренер "Ак Барса" 
Анвар Гатиятулин приезжал в "Ванкувер" не на стажировку, а сам проводил там 
мастер-класс. За действия в обороне канадская команда, оставшаяся по ходу 
серии с третьим номинальным вратарем Артуром Шиловым, заслуживает слов 
благодарности. Латвиец сыграл отлично, заставив забыть о потере Тэтчера 
Демко и Кейси Десмита из-за травм. 
Плей-офф часто открывает новых героев, которые заслуживают своей минуты 
славы. Единственный гол в конце третьего периода забил швейцарец Пиус 
Сутер. Этот форвард уже пару недель вынужден питаться через соломинку 
картофельным пюре и рыбой. Он получил сильное повреждение после того, как 
ему попала шайба в челюсть после броска партнера по команде Карсона Суси. 
Теперь во втором раунде "Кэнакс" ждет соперник куда сложнее в лице 
"Эдмонтон". В регулярном чемпионате все четыре матча остались за 
"Ванкувером".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vegas-dallas-neshvill-vankuver-
video-golov-i-obzor-matchey-kubka-stenli-4-maya-2207929/ 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/%D0%BB%D1%89%D1%8F%D1%80evnikov_pas_glotova_gritsuk_klassica_larionov_federov_datsyuk_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/%D0%BB%D1%89%D1%8F%D1%80evnikov_pas_glotova_gritsuk_klassica_larionov_federov_datsyuk_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/%D0%BB%D1%89%D1%8F%D1%80evnikov_pas_glotova_gritsuk_klassica_larionov_federov_datsyuk_/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vegas-dallas-neshvill-vankuver-video-golov-i-obzor-matchey-kubka-stenli-4-maya-2207929/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/vegas-dallas-neshvill-vankuver-video-golov-i-obzor-matchey-kubka-stenli-4-maya-2207929/


 

 

К заголовкам сообщений 

Григоренко - об игре против Задорова в НХЛ: по дружбе не стал меня 
трогать (Советский спорт, Москва, 4 мая 2024) 
Российские хоккеисты выступали вместе за "Баффало" и "Колорадо".  
Форвард СКА Михаил Григоренко рассказал об игре против защитника Никиты 
Задорова в Национальной хоккейной лиге.  
Он один из самых силовых, наверное, защитников в НХЛ, таких именно 
контактных, которые могут в тело хорошо припечатать. Но хорошо, что в одной 
команде играли, сначала в "Баффало", потом в "Колорадо". Мне довелось против 
него сыграть в ковидный сезон, когда я был в "Коламбусе", он был в "Чикаго". Но 
я так думаю, он по дружбе не стал меня трогать, - сказал Григоренко в эфире 
YouTube-канала "Беттмэн позвонит".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/grigorenko-ob-igre-protiv-zadorova-v-nhl-po-
druzhbe-ne-stal-menya-trogat 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Капитан "Металлурга" Яковлев: в Москве намного чище и лучше, чем в 
Нью-Йорке (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Капитан "Металлурга" Егор Яковлев сравнил Москву и Нью-Йорк в плане жизни 
и уровня сервиса. Напомним, игрок обороны провел сезон-2018/2019 в системе 
"Нью-Джерси Дэвилз". 
"Я прожил год, можно сказать, в Нью-Йорке, потому что моя квартира в Нью-
Джерси располагалась буквально на берегу Гудзона, напротив меня был 
Манхэттен. И не могу сказать, что я хотел бы там остаться жить, что был 
впечатлен этим невероятно. В Москве намного чище, лучше, уровень ресторанов 
намного выше, внутри визуал круче. Там все как-то в минимализме, простенько. 
Понятно, что уровень ресторанов разный, есть и мишленовский. Но в Москве как-
то все с размахом, а в Нью-Йорке, да во всей Америке, такого нет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5537790-kapitan-metallurga-yakovlev-v-
moskve-namnogo-chische-i-luchshe-chem-v-nyu-jorke.html 

К заголовкам сообщений 

Юные феномены и три обладателя Кубка Стэнли. Канада объявила состав 
на ЧМ (Советский спорт, Москва, 4 мая 2024) 
Кленовые листья привезут на мировое первенство мощнейшую команду.  
Сборная Канады, традиционно считающаяся главным фаворитом 
международных хоккейных турниров, объявила мощный состав на предстоящий 
чемпионат мира, который стартует 10 мая в Чехии. Руководить командой будет 
Андре Туриньи, который уже успел завоевать золотые медали в прошлом году. 
Теперь канадцы намерены повторить свой успех. Его помощники Дин Эвасон, 
Джей Вудкрофт и Стив Отт, также обладают значительным опытом в НХЛ, что 
должно помочь в подготовке игроков.  
Вратарская линия  
На позиции вратаря ключевым игроком станет Джордан Биннингтон из "Сент-
Луис Блюз". Несмотря спад формы после своего триумфального выступления в 
2019 году, когда он помог клубу выиграть Кубок Стэнли, страж ворот показал 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/grigorenko-ob-igre-protiv-zadorova-v-nhl-po-druzhbe-ne-stal-menya-trogat
https://www.sovsport.ru/hockey/news/grigorenko-ob-igre-protiv-zadorova-v-nhl-po-druzhbe-ne-stal-menya-trogat
https://allhockey.ru/news/show/516861-Mihail_Grigorenko_zayavil_chto_Zadorov_po_druzhbe_ne_stal_ego_trogat
https://www.championat.com/hockey/news-5537790-kapitan-metallurga-yakovlev-v-moskve-namnogo-chische-i-luchshe-chem-v-nyu-jorke.html
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неплохой прогресс в последнем сезоне. Помогать ему будут Джоэль Хофер, 
также выступающий за "блюзменов", и Нико Доус из "Нью-Джерси Дэвилз", 
которые будут занимать позиции бэкапов.  
Защита  
В обороне у канадцев смешение опыта и молодости. Обладатель Кубка Стэнли 
Колтон Парэйко, выигравший серебро ЧМ-2017, и Дэймон Сиверсон из 
"Коламбуса" являются самыми опытными игроками защиты. Молодые хоккеисты 
Оуэн Пауэр и Боуэн Байрэм (оба из "Баффало") добавят энергии и динамики в 
игру кленовых листьев. Особенно стоит отметить Пауэра, который является 
первым номером драфта НХЛ 2021 года. Его выступления в НХЛ уже привлекли 
внимание общественности. Также в состав команды вошли Джейми Олексяк 
("Сиэтл"), Кайден Гуле ("Монреаль") и Олен Целльвегер ("Анахайм").  
Атака  
18-летний феномен из "Чикаго Блэкхоукс" Коннор Бедард уже оставил свой след 
в НХЛ, став первым номером последнего драфта. Его участие в чемпионате мира 
будет не только демонстрацией его навыков, но и возможностью для обмена 
опытом с 17-летним Маклином Селебрини, который, по всем прогнозам, станет 
первым выбором предстоящего драфта НХЛ.  
Также среди нападающих выделяется Эндрю Манджапане из "Калгари", который 
уже доказал свою способность влиять на игру на международной арене. Его 
выступление на чемпионате мира в 2021 году было настолько впечатляющим, 
что он получил звание MVP турнира. Майкл Бантинг, перешедший недавно в 
"Питтсбург Пингвинз", также станет ключевой фигурой в атаке. После успешного 
сезона в НХЛ, где форвард показал заметный прогресс, он имеет все шансы 
стать одной из ведущих фигур команды на турнире.  
Молодые и перспективные Дилан Козенс ("Баффало") и Адам Фантилли 
("Коламбус") будут стремиться набраться опыта на международной арене. 
Козенс уже имеет опыт выступлений за национальную команду, а Фантилли, хоть 
и провел не самый лучший дебютный сезон в НХЛ, показывал небольшие 
проблески, предвещающие будущие успехи.  
 Работа на перспективу. Почему сборная "Россия 25" нужна стране  
Середина нападения Канады укреплена такими игроками, как Джаред Макканн 
("Сиэтл") и Дилан Гюнтер ("Аризона"), каждый из которых имеет опыт 
выступлений на высшем уровне и способен внести значительный вклад в успех 
команды.  
Собрав команду, которая гармонично сочетает молодость и опыт, Канада снова 
подтверждает свой статус главного претендента на золотые медали. Будь то 
молодые звезды, такие как Бедард и Селебрини, или опытные бойцы в лице 
Манджапане и Бантинга, каждый игрок в этом составе готов доказать, что 
канадский хоккей остается на вершине мирового спорта.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/yunye-fenomeny-i-tri-obladatelya-kubka-
stenli-kanada-obyavila-sostav-na-ch-m 

К заголовкам сообщений 

Лучшие юниоры мира и палач России. Кто будет защищать золото Канады 
на чемпионате мира? (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Действующий чемпион собрал в составе последнего и будущего первых номеров 
драфта НХЛ, а также самого дорогого голкипера страны. 
С 10 по 26 мая 2024 года в двух чешских городах - Праге и Остраве - пройдет 
чемпионат мира по хоккею в элитном дивизионе. Накануне свой состав для 
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выступления в Чехии объявил действующий чемпион мира - сборная Канады. В 
него вошли трое голкиперов, семь защитников и 12 форвардов. 
Главным тренером "кленовых листьев" второй год подряд будет Андре Туриньи, 
который работал в НХЛ с "Аризоной Койотс". Туриньи уже возглавлял 
национальную команду Канады на чемпионате мира 2023 года, где выиграл 
золотые медали. Также он входил в штаб команды в 2021 и 2022 году. 
Помощниками Туриньи будут Дин Эвасон, Джей Вудкрофт и Стив Отт. 
Вообще на последних четырех состоявшихся мировых первенствах канадцы 
неизменно добирались до решающего матча, чередуя в нем поражение (2019, 
2022) с победой (2021, 2023). По этой логике, в этом году канадцев должны 
поджидать медали серебряного достоинства, но у выбранного тренерским 
штабом состава наверняка будет совсем другой взгляд на верность этой 
традиции. 
Вратари 
Джордан Биннингтон ("Сент-Луис Блюз"), Джоэль Хофер ("Сент-Луис"), Нико Доус 
("Нью-Джерси Дэвилз"). 
Во вратарской линии тренерский штаб Туриньи не стал заморачиваться и сделал 
очевидную ставку на бригаду "Сент-Луиса". Можно не сомневаться, что первым 
номером канадцев в Чехии станет самый дорогой среди игравших в нынешнем 
сезоне НХЛ вратарей голкипер страны Джордан Биннингтон. Получающий по 
своему контракту с "блюзменами" в среднем $ 6 млн за сезон 30-летний вратарь 
по-прежнему далек от той игры, которую он демонстрировал в 2019 году, когда 
приносил американскому клубу Кубок Стэнли. 
В минувшей регулярке Джордан добился относительного прогресса в сравнении 
с двумя прошлыми сезонами, когда показатели коэффициента надежности и 
процента отраженных бросков были совсем печальными. Впрочем, личный 
прогресс Биннингтона никак не помог его команде, и "Сент-Луис" пролетел мимо 
плей-офф. Как и в клубе, бэкапом Джордана в национальной команде будет 23-
летний Джоэль Хофер, его ровесник Нико Доус едет в Чехию третьим номером. 
Защитники 
Боуэн Байрэм ("Баффало Сэйбрз"), Оуэн Пауэр ("Баффало"), Кейден Гуле 
("Монреаль Канадиенс"), Джейми Олексяк ("Сиэтл Кракен"), Дэймон Сиверсон 
("Коламбус Блю Джекетс"), Колтон Парэйко ("Сент-Луис"), Олен Целльвегер 
("Анахайм Дакс"). 
В линии защиты канадцы собрали сплав опыта и молодости. 31-летний Джейми 
Олексяк впервые в карьере едет на чемпионат мира, тогда как 30-летний Колтон 
Парэйко возвращается на мировое первенство спустя шесть лет. В 2018-м 
Колтон провел очень яркий турнир в Дании, в 10 матчах отметившись 8 (4+4) 
очками, 2 (1+1) из которых были набраны в победном для "кленовых" 
четвертьфинале со сборной России (5:4 ОТ). Также за опытную составляющую в 
сборной будет отвечать и 29-летний Дэймон Сиверсон. 
Остальные защитники канадцев не достигли еще и 23-летнего возраста, хотя 
некоторые из них уже успели зарекомендовать себя на уровне НХЛ. 22-летний 
Боуэн Байрэм в 2019 году был выбран "Колорадо Эвеланш" на драфте под 
высочайшим четвертым номером. За "лавин" он отыграл 3,5 сезона, а в ходе 
минувшего регулярного чемпионата был обменян в "Баффало Сэйбрз". Теперь 
"клинки" в своей линии обороны имеют его и первого номера драфта НХЛ - 2021 
Оуэна Пауэра. Оба молодых хоккеиста должны стать солидным подкреплением 
для канадцев в Чехии. 
Нападающие 
Адам Фантилли ("Коламбус Блю Джекетс"), Дилан Козенс ("Баффало"), Майкл 
Бантинг ("Питтсбург Пингвинз"), Эндрю Манджапане ("Калгари"), Доусон Мерсер 



 

 

("Нью-Джерси Дэвилз"), Джаред Макканн ("Сиэтл"), Джек Макбэйн ("Аризона 
Койотс"), Коннор Бедард ("Чикаго Блэкхоукс"), Ридли Грейг ("Оттава Сенаторз"), 
Дилан Гюнтер ("Аризона"), Брэндон Танев ("Сиэтл"), Маклин Селебрини 
(Бостонский Университет). 
В нападении в первую очередь обращают на себя внимание персоны Коннора 
Бедарда и Маклина Селебрини. В национальной команде произойдет своего 
рода передача эстафетной палочки от Бедарда к Селебрини. На данный момент 
18-летний форвард "Чикаго" является последним победителем драфта НХЛ. В 
прошлом году "Блэкхоукс" выбрали Коннора под первым номером. Теперь в 
расположении национальной команды Конор может поделиться опытом с 17-
летним Селебрини и рассказать, что ждет Маклина на церемонии драфта. 62-й 
драфт НХЛ пройдет с 28 по 29 июня 2024 года в Парадайсе. С вероятностью в 
99,9% именно форвард Бостонского Университета и уйдет на нем под первым 
номером. 
Всего один форвард в канадской команде разменял порог 30-летия. Форварду 
"Сиэтла" Брэндону Таневу уже исполнилось 32 года. При этом в составе 
"кленовых" хватает игроков с солидным опытом выступления в НХЛ и за 
национальную команду. Например, таковым является 28-летний форвард 
"Калгари" Эндрю Манджапане, который успешно зажигал на чемпионате мира - 
2021. 
Нападающий "огоньков" присоединился к канадцам уже по ходу того турнира, так 
как его "Флэймз" очень поздно завершили регулярный чемпионат в НХЛ. Пока 
Манджапане находился на вынужденном карантине, его сборная потерпела три 
поражения подряд, но после появления Эндрю на льду "кленовые" расцвели. В 
Риге форвард сыграл семь матчей, набрав 11 (7+4) очков при показателе 
полезности "+6" и став самым ценным игроком турнира. На его счету победный 
гол в матче с Россией и победный дубль в полуфинале с США. 
28-летний Майкл Бантинг в ходе нынешнего сезона пережил обмен из 
"Каролины" в "Питтсбург". Смена клубной прописки пошла на пользу канадскому 
нападающему - в 21 матче за новый клуб он набрал 19 (6+13) очков, едва не 
сумев помочь Сидни Кросби и Евгению Малкину затащить "пингвинов" в плей-
офф. Если Бантинг сохранит такую форму и на предстоящий чемпионат мира, то 
может стать одной из главных его звезд. 
Интересно, как на своем втором чемпионате мира сыграет 23-летний Дилан 
Козенс. Два года назад форвард "Баффало" стал вторым бомбардиром 
национальной команды, отстав всего на одно результативное действие от 
Дрейка Батерсона. Теперь Козенс стал значительно опытнее, вот только уже 
завершившийся для него сезон в НХЛ получился совсем не таким успешным, как 
предыдущий. 
27-летний Джаред Макканн возвращается на мировое первенство спустя пять 
лет, а вот 19-летний Адам Фантилли едет на второй турнир подряд. Третий 
номер драфта НХЛ - 2023 провел не самый яркий дебютный сезон в 
североамериканской лиге, но временами выдавал классные моменты, которые в 
будущем он наверняка поставит на поток, ибо талант позволяет. Довершают 
канадский состав Дилан Гюнтер и Джек Макбэйн, хорошо известные главному 
тренеру по совместной работе в "Аризоне". 
Подводя итог, можно сделать вывод, что канадцы собрали довольно 
разношерстный состав, где собраны как опытные мастера, так и главные юниоры 
планеты, вокруг которых в дальнейшем будет строиться их национальная 
команда на ключевых мировых турнирах с участием игроков НХЛ.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5538130-chempionat-mira-po-hokkeyu-
2024-polnyj-sostav-sbornoj-kanady-kto-budet-igrat-bedard-mandzhapane-
binnington.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист сборной США побил рекорд результативности Кучерова на 
юниорском ЧМ (Чемпионат.com, Москва, 4 мая 2024) 
Нападающий сборной США по хоккею Джеймс Хагенс установил новый рекорд 
результативности на юниорских чемпионатах мира, побив достижение Никиты 
Кучерова которое держалось 13 лет. 
В данный момент в Финляндии проходит ЮЧМ, на котором 17-летний 
нападающий Бостонского колледжа набрал уже 22 очка в шести матчах. 
Предыдущий лучший результат - 21 очко в семи матчах. Он был установлен 
Кучеровым на ЮЧМ-2011 в Дрездене. Тогда сборная России стала обладателем 
бронзовых медалей турнира. Победителем стала американская команда, второе 
место забрала Швеция. 
На текущем турнире в Финаляндии победители еще не определены. Решающие 
матчи состоятся завтра, 5 мая. Пока известен только один финалист - США, они 
обыграли сборную Словакии со счетом 7:2. 

https://www.championat.com/hockey/news-5538276-hokkeist-sbornoj-ssha-pobil-
rekord-rezultativnosti-kucherova-na-yuchm.html 

Похожие сообщения (1): 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 4 мая 2024 

К заголовкам сообщений 

Суперталант из Америки побил исторический рекорд Кучерова! Через год 
он будет фаворитом драфта НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 4 мая 2024) 
Джеймс Хагенс набрал 22 очка за 6 матчей - и сыграет в финале с Канадой.  
Вы могли не заметить, но в Финляндии в эти дни подходит к концу очередной 
юниорский чемпионат мира. Проходит он, само собой, вновь без участия 
сборных России и Белоруссии, которые вынуждены вариться в собственном 
соку, иногда разбавляя матчи друг с другом встречами с казахстанскими 
хоккеистами. И разве кого-то удивляет, что сборная США играючи пробилась в 
финал, не встретив на пути к нему никакого сопротивления?  
Гегемония звездно-полосатых на юниорском уровне уже давно стала 
обыденностью. На ЮЧМ американцы начали доминировать задолго до 
международного бана наших юниоров. Именно им с огромным отрывом 
принадлежит рекорд турнира по количеству золотых медалей - 11. Для USA 
Hockey это соревнование - главная выставка достижений Национальной 
программы развития (USNTDP), созданной в конце 90-х и собирающей всех 
главных талантов страны в одну команду. Из-за этого юниорский чемпионат мира 
для американцев даже приоритетнее молодежного.  
Не стал исключением и этот год. Команда Ника Фора катком проехалась по 
группе А, последовательно разгромив словаков (9:0), норвежцев (8:2), латвийцев 
(7:1) и даже привычно крепких финнов (9:4). Небольшие проблемы Штаты 
испытали лишь в четвертьфинале, где промучились половину матча об упертых 
швейцарцев, но все же уверенно отправили их отдыхать (4:0).  
Сегодня же сборная США вновь расправилась со сверстниками из Словакии (7:2) 
и в третий раз за три года вышла в финал, где впервые с 2013 года сыграет с 
Канадой. Причем этот матч стал по-настоящему историческим. Всему виной - 
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лидер американцев Джеймс Хагенс, который сделал три голевые передачи и 
побил рекорд Никиты Кучерова по очкам за турнир (21), установленный в 
далеком 2011-м.  
Фамилия Хагенса начала греметь еще в 2022-м, когда он в составе команды U-
17 издевательски легко выиграл Мировой Кубок вызова, став с 21 (8+13) очков 
его лучшим бомбардиром. Однако тогда он немного ушел в тень своего бывшего 
партнера по звену Коула Эйзермана, который повторил достижение Александра 
Овечкина по количеству голов на турнире (12) - про одного из сильнейших 
снайперов предстоящего драфта мы уже писали большой текст осенью 2022 
года . Зато весной 2023-го Джеймс поехал на свой первый ЮЧМ со старшей 
сборной 2005 года и стал вместе с ней чемпионом.  
Этой же весной ни у кого нет сомнений: именно топ-центр из деревушки на Лонг-
Айленде - настоящий вожак парней Фора и сильнейший американец 2006 года 
рождения. К слову, тренер Джеймса называет его "нечто среднее между Джеком 
Хьюзом и новичком экс-"Аризоны" Логаном Кули".  
В отличие от Эйзермана, Хагенс из-за поздней даты рождения выйдет на драфт 
только летом 2025 года. Но уже сейчас многочисленные скауты и аналитики 
называют ньюйоркца его главным фаворитом. Настолько доминирующее 
впечатление на них не производит даже несколько переоцененный канадец 
Майкл Миса, получивший в прошлом сезоне исключительный статус в лиге 
Онтарио.  
При этом в юниорской лиге США, где играет команда Национальной программы, 
у плеймейкера цифры более чем приличные, но отнюдь не рекордные. В 
минувшем сезоне он так и не смог замахнуться на достижения Ар Джея 
Амбергера (68 очков, 1999/2000), Энди Хилберта (58 очков, 1998/1999) и Джека 
Хьюза (54 очка, 2017/2018). А вот от личного рекорда Остона Мэттьюса (48 очков, 
2014/2015) его отделил всего один результативный балл.  
"Его игра - это высококлассное катание и плеймейкерские способности. Его 
движения кажутся такими легкими. Он проворен и ловок. Его лезвия динамичны, 
легки, подвижны и регулируемы. Он катит с высокой скоростью и великолепно 
ускоряется благодаря его переступаниям и мощным толчкам.  
Джеймс по-настоящему изящен в роли распасовщика и при необходимости 
доставить шайбу на свободное пространство. Хагенс впечатляюще действует на 
ограниченном пространстве и еще более впечатляюще играет на открытом льду, 
заставляя соперников жаться к воротам и вставать на пятки всякий раз, когда 
получает шайбу.  
Хагенс - хитрец, который постоянно пробует что-то новое и не боится принимать 
смелые решения. Он готов совать свой нос в грязные зоны, играть до конца в 
отборе и сражаться у бортов ", - так описывает его сильные стороны Скотт Уилер 
из The Athletic.  
Не смущает скаутов даже скромный рост американца - всего 178 сантиметров. 
Заставляет закрывать глаза на него классный объем мышечной массы и 
природная сила, которая позволяет ему не выглядеть мальчиком для битья при 
столкновении с более габаритными соперниками. "Когда дело доходит до 
физической подготовки, он безумец. Он способен напрягать себя умственно так 
же сильно, как и физически, чтобы получить то, что хочет", - говорит его личный 
тренер по физподготовке Бен Брокау.  
В следующем году Хагенса ждет преддрафтовый год в NCAA и Бостонский 
колледж - альма-матер Джонни Годро, Криса Крайдера, Брайана Джионты, 
Брукса Орпика и десятка других известных энхаэловцев. Там же будет играть и 
его старший брат Майкл, родившийся на год раньше. Ради них Джеймс отказался 



 

 

от вариантов с поступлением в Гарвард и развитием в юниорской лиге Онтарио, 
где его по пути Патрика Кейна хотел повести "Лондон" Дэйла Хантера.  
А в воскресенье он может еще раз обновить рекорд результативности ЮЧМ в 
финальном матче против Канады.  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/amerikanskiy-hokkeist-hagens-
pobil-rekord-kucherova-po-ochkam-na-yuniorskom-chempionate-mira-2208145/ 

К заголовкам сообщений 

Якушев считает, что российским хоккеистам сложно прогрессировать без 
международных стартов (ТАСС, Москва, 4 мая 2024) 
Российским хоккеистам для роста мастерства необходимо участвовать в 
международных соревнованиях. Об этом журналистам после церемонии 
открытия финального этапа XIII Всероссийского турнира по хоккею среди 
любительских команд заявил председатель совета легенд Ночной хоккейной 
лиги, двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев.  
"Нас когда лишили [права] играть под эгидой IIHF (Международная федерация 
хоккея - прим. ТАСС) на международных соревнованиях, Олимпийских играх, 
чемпионатах мира, это, конечно, сказывается. Так долго вариться в собственном 
соку - это отрицательно будет сказываться на росте мастерства наших 
хоккеистов, - сказал Якушев. - Когда хоккеисты встречаются с лучшими 
хоккеистами мира, приезжают на чемпионаты мира, Олимпийские игры, они 
растут в своем мастерстве".  
Он также подчеркнул, что в настоящее время количество хоккеистов, играющих 
до 40 лет, в России растет. "Вы знаете, в наше время в 30 лет уже списывали, на 
пенсию отправляли. Почему? Потому что было очень много молодых, 
талантливых игроков, и им надо было давать практику, чтобы они играли как 
можно быстрее. Сейчас тенденция поменялась, - отметил Якушев. - И много 
примеров можно привести, когда уже 37-летние играют, даже в 43 года играют. 
Ну, такое время".  
Финальный этап XIII Всероссийского турнира по хоккею среди любительских 
команд "Ночная хоккейная лига" открылся в субботу на ледовой арене дворца 
спорта "Большой" на федеральной территории Сириус. Турнир объединяет 
любительские команды, в составах которых играют хоккеисты старше 40 лет. В 
нынешнем году за главный трофей фестиваля - Кубок Крутова - и за грант на 
строительство ледового катка борются 24 команды со всей России.  
Ночная хоккейная лига была основана 15 декабря 2011 года по инициативе 
Владимира Путина, занимавшего тогда пост премьер-министра России, и 
ветеранов отечественного хоккея. Основными целями лиги являются 
привлечение россиян к занятиям спортом, развитие и популяризация массового 
любительского хоккея.  

https://tass.ru/sport/20713145 

К заголовкам сообщений 

Фестиваль Ночной хоккейной лиги открылся в Сириусе (ТАСС, Москва, 4 
мая 2024) 
Финальный этап XIII Всероссийского турнира по хоккею среди любительских 
команд "Ночная хоккейная лига" открылся в субботу на ледовой арене дворца 
спорта "Большой" на федеральной территории Сириус. Первыми на лед вышли 
екатеринбургский "Пионер" и питерский "Бульдозер", передает корреспондент 
ТАСС.  
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Турнир объединяет любительские команды, в составах которых играют 
хоккеисты старше 40 лет. В нынешнем году за главный трофей фестиваля и за 
грант на строительство ледового катка борются 24 команды со всей России.  
"Благодарю всех участников, организаторов за этот великий праздник массового 
спорта, - сказал в ходе церемонии открытия директор департамента физической 
культуры и массового спорта министерства спорта РФ Максим Уразов. - Вот так 
и должен выглядеть массовый спорт, когда вокруг вся Россия занимается 
хоккеем и только лучшие собираются здесь, в Сочи. Большое спасибо всем 
организаторам. Хочу пожелать вам, участники, пройти этот непростой путь без 
травм, пусть победит сильнейший. Спорт - это норма жизни. Всем побед".  
Игроков и болельщиков также поприветствовал председатель Совета легенд 
Ночной хоккейной лиги, двукратный олимпийский чемпион Александр Якушев.  
"В этом году, как и прежде, будет праздник хоккея, потому что все сюда 
приезжают с хорошим настроением, встречаются со старыми знакомыми, 
привозят сюда жен с детьми, то есть люди приехали сюда с радостью на 
праздник", - сказал Якушев журналистам.  
О Ночной хоккейной лиге  
Ночная хоккейная лига была основана 15 декабря 2011 года по инициативе 
Владимира Путина, занимавшего тогда пост премьер-министра России, и 
ветеранов отечественного хоккея. Основными целями лиги являются 
привлечение россиян к занятиям спортом, развитие и популяризация массового 
любительского хоккея. Первоначально соревнования носили название 
"Российская любительская хоккейная лига", но в августе 2012 года получили 
современное наименование. Оно связано с тем, что большинство матчей 
играется в вечернее время. В 2012-2022 годах было проведено 11 сезонов 
Ночной хоккейной лиги (сезон-2019/20 завершился досрочно из-за пандемии 
коронавирусной инфекции). С 2016 года в соревнованиях участвуют женщины. С 
2022 года добавлена категория команд "Любитель 50+".  
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К заголовкам сообщений 
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